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Desde Creus hasta Palos 
Según los asistentes al mitin en el 

que Bartolomé González y otros 
candidatos del PP a alcaldes fueron 
presentados en Alcalá, Mariano Ra
joy estuvo muy convincente y has
ta brillante en sus críticas a la ac
ción de gobierno que promueve y 
desarrolla Rodríguez Zapatero. No 
hay por qué dudar de la objetividad 
de quienes asistieron a esta reunión 
popular, aunque también hay que 
contar con que seguramente ningu
no de ellos siente antipatía alguna 
por el presidente del PP. Sin embar
go, esta simpatía que Mariano Ra
joy al parecer produce en directo no 
tiene correspondencia en los me
dios de difusión, en los que en ge
neral ofrece un aspecto distante. 

Una gran parte de los comenta
ristas políticos parece creer senci
llamente que el PP de Mariano Ra
joy no dispone de alternativa algu
na al zapaterismo y por eso se deja 
arrastrar por el impulso de las doc
trinas del gobierno, de modo muy 
especial en lo que se refiere a la ar
ticulación -desarticulación, por el 
momento- del territorio español en 
naciones y realidades nacionales 
que empiezan a librar entre sí bata
llas por los archivos históricos, por 
las imágenes de las iglesias, por el 
reparto del agua de los ríos y, desde 
luego, por la simple y directa auto
determinación. 

Enjuiciar la acción política de 
Rajoy exige reconocer los mimbres 
que Aznar le dio para hacer el ces
to que le encargó. El ahora líder de 
la oposición no recibió de .su jefe 
un equipo de teóricos políticos con 
la claridad de ideas imprescindible 
para hacerse entender por los elec
tores. Lo que recibió fue una tropa 
formada en gran parte por personas 
con sentido práctico que estaban 
convencidas de que su destino era 
utilizar y disfrutar el poder que re
cibirían, no de que hubieran de pe
lear por alcanzarlo. Un grupo así 
incluía en su seno a muchas perso
nas deseosas de arrimarse a los cir
cuitos de poder en busca de preben
das, quizá útiles para colonizar el 
terreno, pero no para conquistarlo. 

A veces es difícil no sospechar 
que Mariano Rajoy puede estar har
to de pasarse la vida templando gai
tas y poniendo paños calientes con 
buena cara a perdedores recalci
trantes desde Creus hasta Palos. 
Pero así es la vida; o eso dicen. 

Editoriales 

Mavoría insuficiente equivale a no mavoría 
Resulta aburrido que, después de 

cada elección que no produce ma
yoría absoluta, se dude de la legiti
midad de los representantes salidos 
de las urnas para dar soporte a un 
gobierno. El último capítulo de este 
rasgarse las vestiduras se escribe en 
Cataluña, donde la opción más vo
tada será enviada a la oposición por 
una suma de tres partidos. Quienes 
claman contra este sistema electo
ral habrían de reclamar su reforma 
y algunos así lo hacen, aunque es 
de suponer que con la boca peque
ña, pues los cambios dejan de pare
cerles urgentes cuando conquistan 
posiciones desde las que podrían 
promover modificaciones. 

Para ilustrar las dificultades que 
este sistema produciría para que 
gobernara sin más la lista más vota
da, podríamos reducir el problema 
al absurdo recordando que la op
ción preferida por los electores ha 
sido la Abstención, encabezada por 
el candidato Nadie -"apoyada" por 
casi el 46 por ciento del censo elec
toral entre abstenciones, votos en 
blanco y nulos-, mientras la si
guiente opción mejor clasificada, la 
de CIU, ha obtenido el 17 ,8 por 
ciento del mismo censo. Sin embar
go, por más que los abstinentes ha
yan logrado una enorme mayoría, 
el hecho es que no tienen ni un mí
sero representante que llevarse al 
escaño, y es desde los escaños des
de donde con este sistema se elige 
al gobierno, por lo que cualquier 
persona en su sano juicio conside
rará absurdo sugerir siquiera que 
gobernara Nadie. Inmediatamente 
podemos caer en la cuenta de que 
CIU, aun siendo el partido más vo
tado en Cataluña, tiene sólo 48 di
putados de los 135 que forman la 
cámara, por lo que el sentido co
mún dice que para formar un go
bierno estable y darle soporte firme 

tendría que lograr alianzas. Y lo ha 
intentado, pero sus dos invitados al 
banquete del poder han preferido 
montárselo por su cuenta junto al 
socio que ya tuvieron durante tres 
años. Nada nuevo. Quienes partici
pan en este juego conocen su regla
mento y saben que una mayoría in
suficiente equivale a no mayoría. 
Por eso irrita que sólo clamen con
tra lo inadecuada que es la norma 
cuando su aplicación los perjudica. 
Desde otro punto de vista, también 
podría ser considerado muy lógico 
el acuerdo de las tres fuerzas de iz
quierda contra la derecha. Muchos 
votantes, que han apoyado en su 
mayoría a partidos de izquierda, 
quizá entiendan con dificultades 
esta combinación, pero no les sería 
más facil entender un acuerdo para 
que esa derecha clásica que es CIU 
llegara al poder con el apoyo preci
samente de Montilla y su PSC. 

La semana pasada aparecían 
como vencedores CIU -por obtener 
más diputados que nadie e incre
mentar su diferencia sobre el PSC
y Rodríguez Zapatero, quien espe
raba tener mayores facilidades para 
controlar, con la colaboración de la 
influyente derecha burguesa catala
na, a sus primos del PSC. Pero hoy 
las cosas han cambiado: la CIU co
laboradora con Rodríguez Zapatero 
será enviada a la oposición y Mon
tilla ha enarbolado la enseña de su 
independencia respecto al secreta
rio general del PSOE apoyándose 
en un Carod Rovira que ofrece la 
comodidad intelectual de enviar 
siempre el mismo mensaje. 

Como de los escarmentados na
cen los avisados , algunos podrán 
aprovechar la lección que acaba de 
aprender CIU: ligar con Rodríguez 
Zapatero no trae forzosamente la 
felicidad. O quizá sucede que el tal 
ZP empieza a no ser lo que era. 
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Raiov quiere ser Banolo 

Los populares alcalaínos están 
muy optimistas ante las próximas 
elecciones municipales porque cre
en que ya las tienen ganadas "antes 
de bajarse del autobús", tal y como 
Helenio Herrera daba por ganados 
algunos partidos de su equipo. El 
optimismo predicado por los gene
radores de opinión propeperos tie
ne utilidad sin la menor duda, la 
utilidad de animar a los fieles para 
que, a su vez, se confiesen propo
pulares sin complejos ante sus veci
nos y de este modo hagan oficio de 
levadura capaz de hacer fermentar 
la masa social en favor del PP. Pero 
tanta prédica de optimismo tam
bién molesta a algunos de los res
ponsables directos del porvenir pe
pero, a quienes de verdad tendrán 
que rendir cuentas en mayo de los 
resultados obtenidos por su partido. 

Los responsables políticos del PP 
en Alcalá, quienes han recibido o 
van a recibir el encargo directo de 
que Bartolomé González pase su 
examen de reválida como alcalde, 
no se enfadan porque los augures 
de ocasión consideren el aprobado 
en este examen como cosa hecha, 
pero los preocupa tanta despreocu
pación de sus muchos adláteres. 

Los peperos realistas creen que 
pueden alcanzar de nuevo mayoría 
absoluta en las elecciones munici
pales, pero llaman la atención sobre 
"el hecho de que Alcalá sigue sien
do una ciudad mayoritariamente de 
izquierdas" . Consecuentemente, 
puntualizan las adhesiones que re
ciben anotando al pie de página 
que el tenedor del poder suele en
contrarse con multitud de adhesio
nes, muy agradables de recibir y 
dignas de tener en cuenta, pero sin 
que todas ellas sean extrapolables 
al conjunto de la sociedad. En este 
caso, del electorado. Los responsa
bles de los partidos ya saben que a 
muchos gobernados los encanta co
dearse con sus gobernantes, sin que 
ello signifique forzosamente que en 
las urnas voten por ellos. 

En resumen, lo que los precavi
dos responsables electorales del PP 
quieren decir es, poco más o menos, 
esto: la jornada triunfal de Bartolo
mé González -Rajoy dijo que quie
re gobernar en España como él en 
Alcalá- fue agradabl~ de disfrutar 
para los propulares, pero de ese dis
frute no se deduce necesariamente 
el triunfo del PP en mayo de 2007. 
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El pasado martes 7 de noviembre a las 12 de la mañana 

El Alcalde inauguró el monumento 
dedicado a la Aviación Española 
Un nuevo monumento, situado en la glorieta que está junto al edificio de Ciencias del 
Campus externo de la Universidad, recuerda el centenario~ del nacimiento de la Avia
ción. Unas hélices de avión y una placa recuerdan que Alcalá fue una ciudad pionera en 
la aviación española. A la inauguración del conjunto escultórico acudió el primer edil 
complutense, Bartolomé González, el rector de la Universidad de Alcalá, Virgilio Zapa
tero, el presidente de la Asociación de Amigos de la Universidad de Alcalá, Juan José 
Rodrigo Tobajas y el coronel jefe de la Maestranza de Cuatro Vientos. 

La promotora de este monu -
mento fue la Asociación de 
Amigos de la Universidad de 
Alcalá, que, según afirmó su 
presidente en el acto de inau-

guración de la escultura, qui
so "recordar la anterior utiliza
ción de estos terrenos", ya que 
"Alcalá tuvo un papel funda
mental en el desarrollo de la 

aviación en España". Durante 
su discurso quiso hacer un re
paso a la historia del lugar, 
destacando finalmente que Al
calá se convirtió en la cuna de 

los primeros paracaidistas mi
litares españoles. Para recor
dar la importante historia y el 
papel que la ciudad complu
tense ha tenido en el desarro
llo del Ejército del Aire espa
ñol, una placa reza "Este 
Campus universitario fue ae
ródromo de Alcalá de Henares, 
ciudad pionera de la aviación 
española". El monumento se 
ha colocaqo en la rotonda que 
da entrada al Campus externo 
desde la carretera nacional 
Madrid-Barcelona, ya que se 
encuentra ante el edificio ae
ronáutico que ocupó la Uni
versidad de Alcalá y que había 
sido inicialmente concebido 
para Academia del Ejército del 
Aire. 

El acto terminó con el salto 
de cinco paracaidistas, el últi
mo de los cuales portaba una 

Numeroso público acudió al acto de homenaje a la Aviación Española en el campus universitario 
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Unas hélices de avión y una placa recuerdan que Alcalá fue una 
ciudad pionera en la aviación española 

bandera española. Tras caer 
justo en la glorieta donde está 
el monumento, recibieron las 

PUERTA de Madrid 

felicitaciones del alcalde y el 
rector, así como de su coronel 
jefe. En el preciso momento en 

Para cerrar el acto se realizó el salto de cinco paracaidistas, 
el último de ellos portaba una bandera de España 

que terminó el acto y los asis
tentes acudieron a tomar un 
aperitivo , empezó a llover, 

como si el cielo hubiera estado 
esperando a que terminara la 
inauguración. 
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Momento de la inauguración de la exposición "Civilización" (foto de archivo) 

Visitas guiadas nor historiadores v arqueólogos 

La muestra ·civilización' v la 
Casa de Hinnolvtus, protagonistas 
de la Semana de la Ciencia 
El Ayuntamiento de Alcalá, a través del Servicio de Arqueología de la Concejalía de Patrimonio Histórico Artístico, participa en la VI de Semana de la Ciencia, organizada por la Comunidad de Madrid con objeto de acercar las diferentes disciplinas de estudio e investigación a los ciudadanos. 

rien. Se apuesta de manera 
decidida por la excavación, 
investigación y restauración 

de nuestro rico patrimonio 
arqueológico "sin olvidar su 
correcta difusión, ya que de 

Gustavo Severien, 
concejal de Patrimonio 

Histórico 
del ayuntamiento alcalaíno 

nada servirían las inversio
nes en esta materia si los 
ciudadanos no las pueden 
conocer y disfrutar", mani
festó Gustavo Severien. 

Mediante la celebración de 
la Semana de la Ciencia de 
la Comunidad de Madrid , 
que se convoca desde hace 
seis años, el saber científico 
que nos rodea y que algunas 
veces forma parte de nuestra 
realidad cotidiana, se acerca 
a la población convirtiéndo
se en una herramienta que 
permite dar a conocer, desde 
un punto de vista riguroso a 
la vez que divulgativo, todo 
un mundo de conocimien
tos. 

Con el fin divulgar los co
nocimientos científicos , el 
martes y el miércoles días 7 
y 8 de noviembre, un grupo 
de expertos mostró a más de 
200 personas la exposición 
'Civilización', que se celebra 
en el antiguo Hospital de 
Santa María la Rica y que 
permanecerá abierta hasta 
el 7 de enero, y la Casa de 
Hippolytus, único yacimien
to arqueológico musealizado 
de la Comunidad de Madrid. 

Jornadas culturales dedicadas a Zamora los días 11, 18 v 19 de noviembre 

Las visitas estuvieron 
guiadas por historiadores y 
arqueólogos, entre los que se 
encuentran los comisarios 
de la exposición 'Civiliza
ción'. Las personas que con
certaron la visita fueron ciu
dadanos y entendidos en la 
materia que quieren profun
dizar sus conocimientos so
bre la historia antigua y la 
arqueología complutense. 

Este tipo de actuaciones se 
encuentra en la línea marca
da por la Concejalía de Patri
monio Histórico del Ayunta
miento de Alcalá de Hena
res , cuyas competencias os
tenta el edil Gustavo Seve-

11 de noviembre de 200& 

El Centro Castellano leonés 
celebra su XVI Aniversario 

Viernes, 17 
19'30 h.: Inauguración de 

la exposición por las autori
dades asistentes. 

19'45 h.: Presentación de 
las Jornadas por la presiden
ta del Centro. 

20'00 h.: Conferencia-pre
gón impartida por Cecilia 
Lera Blanco, restaurador y 
alcalde de Castroverde (Za -
mora) . A continuación, vino 
de honor para todos los asis
tentes. 

Sábado, 18 
13'30 h.: Degustación en 

el Salón Alcalá de "Chicas 

Zamoranas". 
19'30 h.: Actuación del 

grupo folclórico "Doña Urra
ca", patrocinado por la Exc
ma Diputación de Zamora. 

22'00 h.: Cena baile XVI 
Aniversario de la fundación 
del Centro Castellano-Leonés 
en el polideportivo "El Jun
cal". 

Nombramiento de Socio de 
Honor a Jaime González
Novo Hernández , director 
C.P. Madrid 2. 

Domingo, 19 
11 '30 h.: Santa Misa cele

brada por José Antonio Na-

varro en el Salón Alcalá, can
tada por el grupo "Ancha es 
Castilla". 

13'00 h.: Tradicional san
gría acompañada con pastas 
típicas, amenizada por dul
zaineros. 

19'00 h.: Actuación de los 
grupos folclóricos "El Yugo", 
''Tierras Llanas" Y "Ancha es 
Castilla". 

Todas las actividades se 
celebrarán en el Salón Alca
lá, del Centro de Comunida
des sito en la calle Licencia -
do Vidriera, s/n, de Alcalá de 
Henares. 
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Las meiores colecciones filatélicas de temática Scout 

Se celebró en Alcalá Euroscout 2006 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé González inauguró el viernes 3 de noviembre EuroScout 2006, 
una exposición filatélica de temática Scout que forma parte de una cadena que se inició en Ale
mania en 1996 y que cada dos años reaparece en un nuevo país europeo. En 1998 fue en Aus
tria, en 2000 en Italia, en 2002 en Bélgica y en 2004 en la República Checa. La muestra se pudo 
ver hasta el día 5 de noviembre en el Teatro Lope de Vega, del antiguo convento de Caracciolos. 

manidad, para celebrar la ex
posición. Desde el primer mo
mento su alcalde, Bartolomé 

González, apoyó la idea y se 
puso a disposición del Comité 
Organizador para colaborar en 

su realización. También la 
Asociación de Aficionados Fi
latélicos de Alcalá de Henares 
puso a disposición del Comité 
Organizador su potencial hu
mano y su experiencia en la 
celebración de eventos filatéli
cos en la ciudad complutense. 

La exposición contó con el 
patrocinio de la Sociedad Es
tatal Correos y Telégrafos, S.A. 
y de la Federación Española 
de Sociedades Filatélicas . 
También colaboró la Universi
dad de Alcalá. 

La exposición no fue compe
titiva. Su objetivo fue presen
tar al gran público las diversas 
formas de coleccionar esta 
parcela específica de la filate 
lia. Aunque la gran mayoría de 
la colecciones fueron temáti
cas, también se vieron exce
lentes colecciones de historia 
postal, estudios monográficos 
y colecciones de las nuevas 
clases experimentales de fila
telia. 

Dado que el coleccionismo 
scout no sólo se limita al co
leccionismo filatélico , la expo
sición también dio cabida a in -
signias , postales, fotografías y 
demás elementos colecciona
bles, siempre relacionados con 
el escultismo. 

EuroScout 2006 fue un pun
to de encuentro para filatelis 
tas, para scout y para todos 
aquellos que quisieron sumar
se a sus actividades siguiendo 
el lema de la exposición: "Ami
gos sin fronteras". 

En la EuroScout 2000 cele
brada en Comaccio, los países 
participantes, entre los que se 
encontraba España, constitu -
yeron la International Federa
tion of Scout and Guide Stamp 
Collecting Organizations -IFS
CO. Esta Federación aglutina 
a la mayoría de las Asociacio
nes de coleccionismo scout del 
mundo. En cumplimiento de 
sus objetivos, entre los que fi
gura el apoyar la filatelia de te
mática scout a nivel interna
cional, cada dos años uno de 
sus miembros organiza una 
exposición EuroScout. 

La actualización de la realidad migratoria en Alcalá costará 20.000 euros 

Este año será el Club Filaté
lico de Scouts y Guías el que 
organizará la EuroScout 2006. 
Desde su fundación en 1986, 
el Club ha venido celebrando 
exposiciones nacionales de te
mática scout cada tres años y 
ha colaborado en la organiza -
ción de exposiciones organiza
das por otras asociaciones fi
latélicas. 

El Club eligió Alcalá 
por su relevancia 
cultural 

Siguiendo la tradición de ce
lebrar la exposición en una 
ciudad de relevancia cultural, 
histórica o monumental , el 
Club eligió Alcalá de Henares, 
ciudad Patrimonio de la Hu-
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El avuntamiento realizará un 
estudio de la población inmigrante 

La Junta de Gobierno del 
ayuntamiento de Alcalá apro
bó en su sesión celebrada el 
martes 7 de noviembre el ini
cio de un expediente de con
tratación de un estudio sobre 
la población inmigrante de la 
ciudad. La propuesta fue pre
senta por la concejal delegada 
de Servicios Sociales, Teresa 
Obiol. El estudio se titulará 
'Actualización de la Realidad 
Migratoria en Alcalá' y le cos
tará al ayuntamiento 20.000 
euros aunque dependerá de 
las ofertas que realicen las 
empresas que presenten sus 
propuestas. 

En la actualidad están em
padronados casi 40.000 ex
tranjeros en la ciudad complu
tense de los que la mayor par
te, unos 15.000 son rumanos. 
También hay 2.500 polacos y 
2.250 búlgaros. 

La propuesta fue presentada por Teresa Obiol, 
concejala delegada de Servicios Sociales 
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La literatura y el cine son 
cómplices. Lo son desde el 
nacimiento de éste, aunque 
entre ambos exista acusada 
diferencia de edad. Él, ape
nas cuenta con 111 añitos. 
Es un arte joven, mientras 
que ella . .. ¡Vaya pareja! Pero 
esto no es óbice para que 
-lozanos y envidiados- va -
yan de la mano, se hagan ca
rantoñas sin cesar y paseen 
por todo el orbe con garbo y 
señorío. Él se aprovecha de 
ella a su antojo. Nadie lo ig
nora. Pero ella lo acepta por
que se sabe rejuvenecida en 
cada complicidad. Además, 
de esta prodigiosa coyunda, 
los dos salen revitalizados. 
Así , mientras ella proporcio
na el fondo , él extiende sus 
capacidades expresivas y se 
hace audiovisual, plástico, 
dinámico, escénico, espectá
culo. 

Los creadores cinemato
gráficos esto lo saben muy 
bien. El tema es muy amplio. 
Por ello, sin cambiar de se
cuencia y a propósito de que 
este año se cumplen 50 del 
óbito de un extraordinario 
creador de literatura en pro
sa cuyo nombre epigrafía 
este artículo, trataré de re
cordarle al lector sus compli
cidades con el cine, enfocán
dolo tan sólo, pues es seguro 
que, a estas alturas del año 
en curso, tal vez hayan sido 
muchos los artículos sobre 
su obra, biografía, estilo , 
condición etcétera. O , tal 
vez, esto no es así. Sin em
bargo es posible que se co
nozca poco el que a Don Pío 
le gustaba el cinematógrafo 
y que fue actor en la prime
ra película que sobre sus no
velas se ha hecho . Me estoy 
refiriendo a "Zalacaín el 
aventurero" ¿Recuerdan la 
trama? Hagamos memoria 
mínima: la novela refleja al 
aventurero de carácter in
quieto que encuentra en la 
guerra la ocasión para satis
facer sus ansias de ruptura 
con lo anodino de una vida 
cómoda. Además se enamo
ra apasionadamente de una 
dama y, encima, la rapta, 
con lo que las cosas se com
plican ... (Ya se sabe, de pelí
cula .. . ) Es que, como dice 
Luis Gómez de Mesa (1) to
das las obras del escritor son 
filmables . 

Esta primera filmación se 
realizó en 1929 siendo su di
rector Francisco Camacho 
Ruiz (Don Benito. Badajoz, 
1881- en Venezuela a inicios 
de los años cuarenta) (2). La 
cinta era muda y entre el 
elenco de actores, como Pe
dro Larrañaga, Amelia Mu-
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Pío Baroj a y el cine 
ñoz etc. se encontraban los 
hermanos Ricardo y Pío 
Baroja. El extremeño escri
bió el guión, textos y diálo
gos, no se sabe si en compli
cidad con el autor o no, que 
el explicador iría relatando 
durante la proyección. De 
todas maneras, como antes 
se anunciaba Don Pío en
carnó a un sargento carlis
ta, asunto que ya dio que 
hablar a los "sacapuntas" 
del momento. Esto no es im
portante pero sí lo es el que 
la película entusiasmara a 
los espectadores desde su 
estreno en el Palacio de la 
Prensa de Madrid aquel Día 
de los Enamorados. Ade
más, el fotógrafo de la mis
ma, el estadounidense Ed
gar G. Ulme llevó el éxito a 
Hollywood interesando a la 
productora Metro Goldwyn 
Mayer a comprar los dere
chos de distribución para 
exhibirla por todo el mundo. 
Esta circunstancia la con
vierte en la primera película 
que salía de nuestro país. 
Causó impacto -como se ha 
dicho- en los espectadores 
al igual que al autor de la 
novela quien, después de 
verla en la sala madrileña de 
la Gran Vía, leyó unas cuar
tillas, más tarde publicadas 
en la Gaceta Literaria, di
ciendo - entre otras ideas
"el cine tiene algo rápido, di
námico, un aire nuevo sin 
tradición, un poco bárbaro 
que me gusta". 

Sin duda esta opinión fue 
atrevida en boca de un des
tacado participante de la lla-

mada Generación del 98, 
cuyos autores en conjunto, 
veían -al cine- el enemigo 
acérrimo del teatro. No obs
tante, Jacinto Benavente, 
desde 1914, estaba entrega
do al nuevo invento con 
obras como "La malquerida" 
"Los intereses creados", 
como ejemplos, junto a la 
lista que pasa de diez. 

Mas, volviendo a la pelícu
la del extremeño, en verdad 
el filme tuvo éxito de público 
y critica porque era una pro
eza fílmica para su época, 
al ser rodada - por primera 
vez en la cinematografía es
pañola para trabajos de fic 
ción- en exteriores reales 
de Behovia (Francia), Irún, 
Vera del Bidasoa, Estella 
(Navarra) junto a la ambien
tación, vestimenta y atrezo 
que cuenta la novela. Los 
exteriores proporcionan ve
rismo inigualable, pero las 
circunstancias pueden oca
sionar muchos problemas 
técnicos. Así es como el rea
lizador extremeño fue des
cubridor de nuevas posíbili
dades fílmicas aunque la ci
nematografía española no se 
lo reconozca todavia. 

En 1954 se hizo un rema
ke dirigido por Juan de Or
duña. De todas maneras y 
siendo el filme sonoro y Ma -
ria Dolores Pradera una de 
las actrices principales, la 
película pasó con más pena 
que gloria. Es posible que el 
novelista vasco no fuera a 
verla a tenor de la opinión 
que para la revista "Triun-

fo" , Fernando Vizcaíno Ca
sas, reflejó por estas fechas. 
Entre otras opiniones Don 
Pío dijo: "hace algún tiempo 
que no voy al cine ... , unos 
vente años ... " (3). 

Con toda seguridad que 
tampoco le entusiasmó la 
película realizada en 194 7 
sobre la novela "Las inquie
tudes de Shanti-Andía" a 
pesar de que en ella actua
ron Jorge Mistral, Manuel 
Luna, Josita Hernán, Nati 
Mistral, Irene Caba Alba, 
José Maria Rodero, Fernan
do Sancho .. . 

Diez años después de la 
muerte del escritor se rodó 
"La busca". Era el año 1966 
y la última novela del autor 
llevada al celuloide hasta 
ahora. El director fue Angeli
no Fans y entre los actores 
estaban Jaque Perrin, Enma 
Penella, Sara Lezana, Lola 
Gaos, Luis Marin, José Ma
ría Prada ... El filme fue pre
sentado en la Muestra de Ve
necia y, por aquello - quizá
de la "España negra", gustó 
mucho al público pero no re
cibió distinción alguna. 

Por otra parte, así como de 
las anteriores películas poco 
se sabe y resultan dificilísi
mas de ver, esta última ha 
sido proyectada alguna vez 
en la "Dos" de TVE, aunque, 
eso sí, a altas horas de la 
madrugada, como debe ser y 
sin cortes para la publici
dad. 

Está claro que el cine y la 
literatura participan en es
trecha complicidad en ese 
sueño maravilloso que sólo 
se experimenta cuando, en 
la sala oscura, el cono de luz 
proyecta la ilusión poética 
que llamamos El Séptimo 
Arte . Arte joven y maduro al 
que algunos tratan indigna
mente con el crac-crac de 
"las palomitas" y burbujeo 
de los refrescos. Es el arte de 
nuestro tiempo que reclama 
la participación de los seis 
sentidos de cada espectador 
porque el espectáculo no ha 
de trivializar al arte nunca. 

NOTAS 
(1) "La literatura española 

en el cine nacional. 1907-
1977". Filmoteca Nacional 
de España 1978. 

(2) Theófilo ACEDO DÍAZ. 
"Francisco Camacho Ruiz, 
cineasta extremeño: noticias 
para su estudio". Revista de 
Estudios Extremeños. 1997. 
pp. 341-351. 

(3)"Diccionario del cine es
pañol 1896-1968". Editora 
Nacional. 1970. 

Theófilo ACEDO DÍAZ 
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Nos vamos acercando al tercer 
aniversario de la masacre del Co
rredor del Henares y, yo al menos, 
tengo la sensación de que la ver
dad de lo ocurrido, es decir, el co
nocimiento de las motivaciones, 
el conocimiento de los instigado
res, el conocimiento de la trama 
que desembocó en el atentado, el 
de los ejecutores y circunstancias 
que concurrieron en el mismo, se 
nos alejan cada día más. Pero lo 
más grave de mi percepción, no 
radica en las dificultades intrínse
cas de la investigación sino en la 
voluntad y en la actitud que las 
instituciones que conforman el 
Estado de Derecho, muestran 
cada día por no investigar y no 
querer desvelar la verdad de lo 
ocurrido, o lo que es peor, la vo
luntad de querer imponemos una 
hipótesis elaborada sobre el asun
to y que cada día que pasa se 
muestra más inconsistente y más 
elaborada para ocultar la única 
verdad que, al parecer, molesta 
enormemente a los que elegimos 
el 14-M, en parte porque nos pro
metieron aclarar lo ocurrido y 
hasta hoy no lo han hecho. 

Desde el desdichado día once 
de marzo de 2004 que comenza
ron las investigaciones en tomo al 
atentado, dichas investigaciones 
no creo que se vieran entorpecidas 
por la exigencia de las famosas 
frases "Queremos saber la ver
dad" y "España no se merece un 
gobierno que nos mienta" sino 
más bien estimuladas. Las vícti
mas, en parte por el trauma a que 
estábamos sometidos y en parte 
debido a la confianza que pusimos 
en los representantes elegidos el 
14-M, dejamos hacer su trabajo, 
sin ningún tipo de presión, a las 
instituciones: Poder Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial; además de 
las lógicas investigaciones poli
ciales. Durante este período echa
mos en falta la necesaria y lógica 
información oficial sobre la evo
lución de las mismas. La prensa 
ha sido y sigue siendo nuestra 
fuente de información al respecto 
pero, ¿qué podemos decir de una 
prensa que nos informó puntual
mente del origen islamista de los 
atentados, que nos habló de terro
ristas suicidas y que, a medida 
que las investigaciones avanzaban 
en direcciones que no parecían las 
iniciales, enmudeció de repente? 
Por otro lado empiezan a apare
cer, en algunos medios de comu
nicación, informaciones que con
tradecían lo que hasta ese momen
to era "la verdad oficial". Dichas 
informaciones o bien eran silen
ciadas por la prensa anteriormen
te citada o eran descalificadas con 
términos como el recientemente 
acuñado de "conspiranoicos". 
Cualquier actitud era buena con 
tal de impedir que tanto a nivel 
parlamentario, judicial, policial o 
periodístico se pudieran iniciar lí
neas de investigación diferentes o 
complementarias a lo que en tér
minos coloquiales, y reales, se ha 
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11-M: 
La Verdad que se nos aleja 
dado en denominar la "versión 
oficial". En este ambiente apare
cen en el panorama informativo 
las investigaciones bautizadas 
con nombres como "Los agujeros 
negros del 11-M", "Los enigmas 
del 11-M", "Las sombras del 11 -
M" y libros que recogían de una 
forma más o menos organizada y 
estructurada todas las dudas que 
sembraban los tratamientos dados 
a este asunto desde los poderes 
públicos competentes en la inves
tigación de la trama de dichos 
atentados: 

La Comisión Parlamentaria 
La instrucción sumarial 
La investigación policial 

Efectivamente, yo estoy con-
vencido de que si la información 
a que aludía anteriormente desde 
los poderes públicos, hubiera te
nido una base argumental lógica, 
y por lo tanto, plenamente creí
ble, y si dicha información se hu
biera difundido con plena norma
lidad, y no como un dogma de fe 
como se nos impuso desde los 
primeros momentos, las informa
ciones difundidas por el denomi
nado periodismo de investiga
ción, no hubieran tenido tanta 
aceptación social como lo están 
teniendo en la actualidad. 

Para justificar lo dicho voy a 
recurrir a algún ejemplo de los 
que circulan al alcance de cual
quier ciudadano, incluidos nos
otros, las víctimas: 

Si los aludidos terroristas suici
das se siguen manteniendo como 
información veraz, sin haberse 
demostrado su existencia, la cre
dibilidad del medio que difundió 
la noticia queda en entredicho. 

Si sobre la famosa mochila de 
Vallecas no se produce un escla
recimiento de los hechos ni una 
rectificación por parte de los que 
difundieron su existencia, mal pa
rada queda la credibilidad de la 
instrucción del sumario y la vera
cidad de la información policial 
suministrada. 

Si un alto cargo policial habla 
ante la Comisión Parlamentaria 
de haber encontrado nitrogliceri
na en los focos de explosión y se 
desdice a posteriori bajo la excu
sa pueril de que había querido de
cir "dinamita" en lugar de lo que 
dijo, el testigo y la Comisión Par
lamentaria pierden toda credibili
dad. Máxime cuando los únicos 
análisis de explosivos, de los que 
no hay resultados escritos, son los 
de las muestras recogidas en los 
focos de explosión. 

Si los vagones de los trenes son 
destruidos, eliminando toda posi
bilidad de utilizarlos como prue
ba pericial. El juez instructor y el 

Ministerio del Interior pueden ser 
imputados, al menos, como alta
mente negligentes. 

Si un juez de la audiencia na
cional, no siendo competente, se 
hace cargo del informe manipula
do sobre el ácido bórico y resulta 
que a los testigos los interroga 
como tales, y salen como imputa
dos. Un hecho de esta naturaleza, 
aunque se rectifique después, 
deja en entredicho al juez, al po
der judicial, al fiscal del estado y 
al ministerio de Justicia, es decir 
al poder Ejecutivo. 

Podíamos seguir citando ejem
plos para justificar lo injustifica
ble pero no es el objeto de mi re
flexión. Tampoco soy un fervien
te defensor de las casualidades, 
más bien lo soy de las causalida
des. 

Todo esto ha generado una des
confianza total en las institucio
nes encargadas de investigar la 
verdad del 11-M. ¿Quién o quié
nes son los responsables de ello? 
¿las víctimas?, ¿los "conspiranoi
cos"?, ¿los medios de comunica
ción libres? o simplemente, los 
que queriendo saber la verdad, 
han cambiado sus preferencias, y 
sólo pretenden silenciar, ocultar y 
olvidar lo que ellos y todos nos
otros exigíamos saber en veinti
cuatro horas. En una reciente en
cuesta realizada por "El Mundo" 
sobre este asunto, un sesenta o se
tenta por ciento de la población 
piensa que no conocemos la ver
dad de la trama del 11-M, los lati
nos decían "vox populi, vox dei" 

Les aseguro que no soy un vi
sionario y mucho menos un pro
feta, pero con el panorama que te
nemos, no veo el futuro muy pro
metedor, sobre todo si los ciuda
danos no nos convencemos de 
que la solución no nos la va a re
galar nadie, aunque paguemos a 
nuestros representantes para ello 
y no para que hagan lo contrario. 

Lo primero que hemos de lo
grar es que desde los poderes pú~ 
blicos acepten humildemente, si 
es que a un político se le puede 
exigir un poco de humild~d •. que 
el pueblo español, y l.as .victimas 
tenemos el convencimiento de 
que nos han mentido y nos mien
ten respecto al 11-M. Que su s}
lencio al respecto no prueba mas 
que la confirmación de que n? es
tán interesados en descubrir el 
velo que oculta la verda~ de lo 
ocurrido. Que la claudicación 
ante ETA es una prueba más de 
que los terrori~ta~ sab~n lo que el 
pueblo y las victimas ignoramos. 
Que la nueva política con el terro
rismo no responde a ninguna ne
cesidad general sino a necesida
des concretas de las siglas con-

cretas que se han unido para hacer 
lo que están haciendo en beneficio 
propio. 

Dado que ninguno de Jos pode
res públicos piensa mover un 
dedo para enmendar los yerros co
metidos hasta ahora, no veo más 
salida, para este asunto, que se
guir con la rebelión cívica desde 
sociedad civil y con el concurso 
de todas las plataformas y asocia
ciones que consideren que esto es 
una necesidad vital; y partiendo 
de esta base, reclamar ante los ór
ganos pertinentes: 

1) Reapertura de una Comisión 
de Investigación independiente 
para determinar las responsabili
dades políticas del atentado. (Ver 
ausentes.org) 

2) Reabrir el sumario y las in
vestigaciones policiales ya que di
cho sumario está lleno de pruebas 
falsas, de testigos que no compa
recieron y de perjuros. Y sobre 
todo, que los imputados no tienen 
talla ni capacidad para, con sólo 
sus medios, cometer esta masacre. 

3) Exigir la vuelta a la política 
antiterrorista cuyas leyes siguen 
en vigor pero no se aplican. Igno
ramos las razones de su deroga
ción "de facto". 

4) Mantener la contestación so
cial hasta el esclarecimiento de 
los hechos que permitieron que se 
llevara a cabo el atentado más ho
rrendo de nuestra historia. 

5) Pedir a los poderes públicos 
que se expliciten las medidas pre
ventivas para impedir la repeti
ción de atentados de esta naturale
za ya que sin el conocimiento de 
la verdad cualquier medida pre
ventiva puede ser tan inútil como 
las existentes en el momento en 
que se produjo la masacre. 

6) Como último recurso nuestra 
respuesta en las urn~s puede supo
ner un voto de castigo para aque
llas siglas que nos defraudaron en 
el ejercicio de sus responsabilida
des políticas. 

Para finalizar, quiero dejar 
constancia de que mis creencias 
me ayudan a ser una persona de 
esperanza. Después de las viven
cias tenidas durante este tiempo 
hemos podido comprobar que eÍ 
bien predomina sobre el mal. Con 
esperanza y con nuestro esfuerzo 
personal y cotidiano, algún día, no 
muy lejano, podremos saber la 
VERDAD y veremos florecer la 
ju~ticia, al menos la justicia tan li
mitada que, como humanos que 
somos, podemos concebir y apli
car. 

Hace unos días, una voz cualifi
cada, la del presidente de la sala 
de lo Penal, hacía unas declara
ciones al respecto y se manifesta
ba en términos similares a los que 
acabo de expresar, esto puede ser 
una ráfaga de esperai:iza para las 
víctimas y para la sociedad en ge
neral. Pero las palabras no bastan, 
tienen que ve~se respaldadas por 
los hechos Y estos siguen sin ser 
una realidad. 

Gabriel MORIS 

t t de noviembre de 2006 



Para una mayoria de ciu
dadanos las elecciones 
municipales y autonó-

micas suelen pillarles despre
venidos. Aunque parece que 
fue ayer cuando nos machaca
ron con ofertas y otras prome
sas que se olvidan nada más 
conocer los resultados de las 
urnas, ya está ahí una nueva 
versión. Otra vez más de lo mis
mo. 

No sé si considerar a los alca
laínos afortunados o todo lo 
contrario. Aunque faltan, al 
menos, nueve meses para que 
tengamos el deber/ obligación 
de elegir a nuestros ediles y di
putados, ya hay algunos parti
dos políticos que se encargan 
de importunar, con sus cuitas y 
miserias, a los sufridos votan
tes. 

Es una verdadera suerte que 
algunos de los partidos que en 
nuestro entorno, entran en liza, 
sean de estructura piramidal y 
que los candidatos a encabezar 
las listas se designen por quien 
tiene que hacerlo y punto y que 
además no les preocupe guar
dar las formas. 

Seria insoportable si lo que 
sucede con el PSOE, se repitie
ra con el P.P, o Izquierda Unida. 
Seria inaguantable. 

Aunque existan hemerotecas, 
en Alcalá de Henares, no es 
preciso acudir a ellas. La cues
tión es tan reiterada que se re
pite de forma casi idéntica un 
proceso electoral tras otro. 

No creo que haya ningún lec
tor que no recuerde las movi
das del PSOE madrileño y el Sr. 
Peinado en torno a las eleccio
nes municipales del año 2003. 
Hubo de todo: Impidieron que 
el entonces Secretario General 
del PSOE alcalaíno, Miguel 
Buenestado, aunque contaba 
con el apoyo mayoritario de su 
agrupación y tal vez la del pue
blo llano de Alcalá de Henares, 
se presentase como candidato a 
Alcalde y un poco después en 
noviembre del 2002, una sin 
sentido e inoportuna Moción de 
Censura promovida por Peina
do y sus valedores regionales, 
pusieron en evidencia el mane
jo que los jerarcas del Partido 
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¡Elecciones: Ya estánali1! 
hacen de la voluntad de los mi
litantes. No es preciso nada 
más que recordar los tejemane
jes del Candidato para hacer su 
lista electoral y poner en ella a 
quien quiso sin tener en cuen
ta, para nada, lo expresado li
bremente por el 92% de los mi
litantes en Asamblea. Y de nue
vo los "mandamases" del PSOE 
que justifican la prostitución de 
la democracia interna con pala -
bras huecas y espurias: "En 
una organización democrática 
como la nuestra el futuro de M. 
Buenestado, como el de Rafael 
Simancas depende de la volun
tad de nuestras bases" (Siman
cas en PUERTA DE MADRID 
15-11-2003) "El PSOE resuelve 
sus crisis democráticamente" 
(A. Romero en P.M 30-11-2002) 
y muchas más que dejamos de 
resaltar para no aburrir al lec
tor, harto de ficciones y prome
sas sin cumplir. 

Pero por si hubiese algún ol
vidadizo ya están aquí de nuevo 
las movidas del PSOE, aunque 
en esta ocasión hay una peque
ña variación. El "Dedazo" es 
previo y al que nadie se puede 
oponer y si alguien no está de 
acuerdo, pues se manda a "al
guien" que dimita y "Gestorazo 
al canto" y se acabaron las pro
testas, que para algo se les dio, 
antaño, la confianza y la opor
tunidad: De primarias nada, no 
sea que haya un Urbano Bri
huega, un Miguel Buenestado, 
un Domínguez Lazo, un Juan 
Hoyas o incluso algún Don Ar
senio o un Don Florencia, que 
quiera ser Alcalde y se pongan 
de acuerdo y reúnan, además 
de su experiencia, su bagaje 
político, un buen porcentaje de 
militantes que les apoyen y nos 
compliquen la vida. 

Y para evitar ese riesgo se 
"elige" a un alcalaíno con carre
ra, que sea joven, "currante" y 
de confianza, para resolver el 
problema y si los mílitantes 
protestan que protesten. Se 

acude al tan traído y llevado de 
"cicatrizar heridas", "olvidar el 
pasado" y "el bien para el parti
do y para Alcalá" etc, etc... y 
tan contentos y dentro de unos 
meses todo olvidado. 

Pero lo que no valoran, los 
que se dedican a manipular, es 
que en el momento de meter la 
"pápela" en la urna, todas esas 
maniobras se pagan. ¿Acaso se 
olvidan de la diferencia de por
centaje de votos que obtuvo el 
PSOE, en las últimas eleccio
nes? ¿Tal vez no analizaron, en 
profundidad, los resultados 
municipales y a la Asamblea, 
en mayo 2003, y en la "segun
da oportunidad" después del 
"Tamayazo" y las Generales del 
2004? Ya se sabe que el hom
bre es el único animal que tro
pieza dos veces en la misma 
piedra. O quizás sea que las 
ansias de poder les prive de un 
mínimo de raciocinio. 

Podrá ser el candidato un "tío 
majo", que lo es y nos consta 
que es así, pero quienes le co
nocen de su infancia y juven
tud o sus vecinos no le van a 
votar por razones obvias, para 
unos es muy "rojo" y para otros 
todo lo contrario. Y para quie
nes estas cuestiones no les in
fluyen surgen las otras, las de
rivadas de la manipulación de 
los dirigentes socialistas y es 
seguro que ahora volverá a re
petirse la experiencia de mayo 
de 2003. (Enhorabuena Don 
Bartolo). 

Quien estas líneas escribe 
tiene constancia de que en 
aquella ocasión hubo socialis
tas que aún siendo intervento
res o apoderados del PSOE, y 
por tanto militantes activos, se 
abstuvieron de votar al Sr. Pei
nado y algún que otro, entre los 
que me incluyo, cambiamos de 
domicilio por idénticos motivos. 

Justo es reconocer que sali
mos de Guatemala para caer en 
entrar en Guatepeor, como se 
suele decir. Nos "exilamos" (con 

perdón para quienes lo tuvie
ron que hacer de verdad en al
guna ocasión) de Alcalá de He
nares y nos empadronamos en 
un pueblo próximo, Nuevo Baz
tán, un primoroso lugar para 
vivir gozando de la naturaleza y 
respirando el aíre puro. Voté al 
PSOE y me arrepentí de haber
lo hecho casi de inmediato. 

Además de perder los comi
cios, la cabeza de lista y porta
voz del grupo en el Pleno, olvi
dando los intereses del pueblo 
una y otra vez, dejándose llevar 
por motivos vengativos y tras
nochados, durante la mayor 
parte de la legislatura, se ha 
opuesto de forma sistemática a 
cualquier propuesta de la mi
noria gobernante aunque fuese 
buena para los intereses del 
municipio. 

Menos mal que el Secretario 
de Organización del PSOE, Sr. 
Blanco, ha "decretado" "La tole
rancia cero" y ha prometido que 
no irán en las listas de ese par
tido, quienes sean "sospecho
sos" de algún tipo de corrup
ción. De ser así, seguro que en
cabezará la lista del PSOE en 
este pueblo, alguien a quien po
dré votar. 

Pero sí esto no ocurre de este 
modo, siempre podré votar a la 
Unión Progresista Independien
te, (UPI) un grupo de personas, 
entre los que no he detectado a 
ningún especulador, y que has
ta ahora han demostrado dedi
cación y honradez en su ges
tión y eficacia en cuanto se han 
visto apoyados por quienes con 
similar sintonía no tienen otro 
interés que el bien del Munici
pio. Y a las pruebas me remito, 
a ellos les debemos la Casa de 
Cultura recién inaugurada, que 
dispongamos de un ambulato
rio mejor y más amplio, que al
gunas calles hayan sido restau
radas y lo que, aun cuando lo 
parezca, no es baladí: Que yo 
pueda sentarme a descansar 
en un bonito banco cuando pa
seo, por el pueblo, con mis nie
tos. 

Pero, y a la Asamblea de Ma
drid. ¿A quién voto? 

Alejandro Sanz 

lj\ ~1~~~~::~~ N~~:~:.c~~~~. n Tel.: 918890125* - Fax.: 91889 0613 • 
28802 Alcalá de Henares 

Delegación: Avda. de Madrid, 13-15 
(Antigua Ctra. de Valencia, km. 25,500) 
Tel. : 91 871 02 25 - Fax: 91 875 70 65 
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Estamos 
entrando 
en un 

nuevo periodo 
Siempre pagamos los mismos 

era sólo para pa -
gar el suelo, los 
ladrillos y los 
sueldos de los al

económico-familiar. Nos va
mos dando cuenta, las señales 
son inequívocas: se siguen 
vendiendo pisos caros, pero 
menos; los precios no van a 
bajar, nunca bajan, pero es 
posible que no suban mucho 
más, de modo que 50 millones 
de pesetas por 50 m 2 en la 
chimbamba nos parecerán en 
los próximos años una ganga; 
de tal manera nos han acos
tumbrado a los millones y a 
las superhipotecas que hemos 
perdido el sentido de la pro
porción y del valor del dinero 
que tanto trabajo nos cuesta 
ganar. Estamos . resignados a 
hacer depender toda nuestra 
vida y la de nuestra familia del 
pago de la enorme deuda de la 
vivienda. De manera que no 
habremos sacado gran cosa 
del milagro económico español 
propiciado por el gobierno an
terior y continuado con el pre
sente. Es cierto que los proble
mas de desempleo de décadas 
anteriores se han solucionado, 
al menos de momento. pero es 
que a la salida del túnel de la 
crisis estaban los buitres es
perando. Ahora tenemos tra
bajo la mayoría de los españo
les y también los extranjeros. 
el dinero en España nos sale 
por las orejas, somos la envi
dia de Europa en crecimiento 
y el reclamo de muchos países 
menos favorecidos. Pero tam
bién es verdad que nos cuesta 
toda una vida pagar deudas a 
constructoras, bancos, inmo
biliarias y últimamente a unas 
compañías sospechosas que 
refinancian las deudas en plan 
usura. Esa es la realidad, nos
otros los currítos en todas las 
modalidades estamos finan
ciando el boom de la construc
ción, el que dicen motor de la 
economía española, somos el 
secreto a voces de los benefi
cios bancarios. que superan 
cada año su propio record pre
gonado a bombo y platillo, qué 
listos son los banqueros. Pero 
hay un aspecto de nuestra for
zosa generosidad que se difun
de y se comenta relativamente 
poco, prácticamente sólo 
cuando saltan a los medios los 
escándalos del ladrillo, y ese 

AZULEJOS 

~:~TOS 
Lt_JES 

• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
•HIDROMASAJE 

EXPOSICION Y VENTA: 

aspecto nada despreciable: es 
la parte del botín que se llevan 
crudo nuestros gobernantes 
locales y autonómicos ven
diendo suelo público. Lo de 
público da risa, pues lejos de 
beneficiarnos a nosotros. es 
vendido sin consulta previa a 
las grandes empresas a las 
que les compramos a precio de 
oro los pisos o chalés con los 
que nos hipotecamos para el 
resto de nuestra vida. No sólo 
se hipotecan los jóvenes, en 
algunos casos es la familia en
tera, padres y hermanos. los 
que colaboran en la compra, 
pues es sabido que aunque los 
jóvenes compradores tengan 
una carrera universitaria, pa
gada íntegramente por sus pa
dres, gracias a la cual han 
conseguido un empleo decente 
y un sueldo en condiciones, 
este sueldo no le llega para pa
gar la hipoteca y vivir. Qué les 
voy a contar a las familias es
pañolas, que no sepan. Del 
suelo público, o sea del precio 
de nuestra vivienda se pagan 
muchas deudas de los ayunta
mientos y comunidades autó
nomas y muchas de las farolas 
y jardines de los que no pode
mos disfrutar pues no tene
mos tiempo libre para pasear 
por las ciudades, que la hipo
teca no perdona y volvemos a 
casa a las tantas después de 
jornadas de 10 horas, y el fin 
de semana hay que amortizar 
nuestro nidito, que tanto des
velo nos cuesta. El gobierno, 
los gobiernos sucesivos. no 
sólo no han sacado una verda -
dera ley del suelo que nos libre 
a los ciudadanos de la depre
dación y el expolio, sino que 
han dejado absolutamente en 
manos de los virreyes autonó
micos y de los ayuntamientos 
insaciables el suelo y sus deri
vados (por qué y para qué, ya 
lo estamos viendo). Y para 
más coña, este último gobier
no crea un ministerio de la vi
vienda, que, además de no te
ner competencias , debemos 
mantener entre todos, para 
que nos recomiende pisos de 
30 metros y zapatillas para ca
minar. Es muy fuerte. Y como 
cabía esperar, tanto dinero no 

bañiles, inmigrantes la mayo
ría, que hay que importar con 
o sin papeles para levantar 
tanto bloque y tanto adosado 
(luego nos dicen que es para 
sacarlos de la miseria de sus 
países en lugar de decir la ver
dad, que es mano de obraba
rata y sin problemas labora
les). No era sólo por eso, sino 
también para crear una casta 
de millonarios cuyas mansio
nes de Marbella y de Cienpo
zuelos -por mencionar los ca -
sos más famosos- había que 
llenar de joyas. caballos y 
obras de arte. Pero es que 
también, y aunque esté por 
confirmar tenemos derecho a 
sospechar, con nuestras vi
viendas se financian las cam
pañas electorales de algunos 
partidos. Porque, claro, hay 
que ganar las próximas elec
ciones y hay que hacer mucho 
cartel y untar a mucha pren
sa. No es la primera vez, ya co
nocemos el procedimiento, lo 
cual no impide que se repita 
delante de nuestras narices. Y 
para terminar, a los pequeños 
inversores, honrados especu
ladores del ladrillo, que hemos 
puesto nuestros ahorros en 
unos metros de suelo o de aire 
para ayudarnos a la jubilación 
o dejar algo a nuestros des
cendientes, se nos acaba el 
chollo. Las señales inequívo
cas que mencionaba al princi
pio son las grandes construc
toras abalanzándose y dispu
tándose a cara de perro otro 
sector de la economía y el con
sumo que también cae direc
tamente sobre nuestro bolsillo 
y nuestro bienestar: las com
pañías energéticas, eléctricas, 
gas, etc. Y el gobierno intervi
niendo sin el menor pudor y 
contra las leyes europeas a fa
vor de sus amigos y financia
dores de campaña, en contra 
de accionistas y consumidores 
posibles beneficiarios de la li
bre competencia. Preparémo
nos a pagar con el recibo de la 
luz los mismos dispendios y la 
misma corrupción que veni
mos pagando con la hipoteca 
del piso. Al tiempo. 

Pilar BLASCO 

REFORMA INTEGRAL DE LA VIVIENDA 
ALMACEN: 

Gil de Andrade, 12 - Tlf.: 91 889 85 42 -ALCALA- Poi. El Caballo, nave 15 -LOECHES-
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cartas 

Servicio 
de la línea 221 
de Continental 
para los días 

de tiesta 
Me dirijo a este periódico 

para expresar mi opinión 
como usuario de la línea 
227 de la empresa CONTI
NENTAL AUTO S.A. linea 
que comprende el recorri
do entre la universidad de 
Alcalá de Henares y la 
Avenida de América pa
sando por los barrios de el 
Ensanche, los Espartales, 
el Chorrillo y la Garena así 
continúa hasta Madrid. 
Los días de diario tenemos 
un autobús cada 5 o 7 mi
nutos como máximo, pero 
los días de fiesta esta línea 
no presta servicio dejando 
a los barrios mencionados 
anteriormente sin servicio 
y teniendo que ir a la esta -
ción central a coger la lí
nea 223 o buscar un me
dio de transporte alterna
tivo. La empresa dice que 
no presta servicio porque 
no hay gente suficiente. 
Sin embargo, la línea 229 
que comprende el trayecto 
Virgen del Val-Avenida de 
América sí presta servicio 
y hay un autobús cada 
hora los usuarios de la lí
nea 227. 

David GARCÍA LÓPEZ 

FISIOTERAPIA 
OSTEOPATÍA 

MASAJES 
• Dolores de cabeza 
• Lesiones deportivas 
• Lesiones musculares 
• Dolores de espalda 
• Ciatica 
• Hernias discales 
•Esguinces 
•Masajes espalda, 

cervicales, piernas, 
brazos ... 

-Bonos de 5v10 sesiones-

Tu cuerpo, ¡Cuídalo! 
Consulta previa petición 

de hora: 

Clínica 
San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Telf.: 91 889 20 45 
91 881 24 93 

PUERTA de Madrid 



cartas 

Javier Rodríguez 
v la renovación 

socialista 
Hace unos meses me animé a es

cribir algunas letras, en nuestro 
querido semanario PUERTA DE MA
DRID, referentes a la necesaria reno
vación que debía haber en el PSOE 
alcalaíno. Anuncié cómo había un 
deseo, del vecino de ideas socialis
tas, de que se superara a las dife
rentes familias de la Agrupación, 
para conseguir un nuevo equipo que 
rompiera con el pasado. Y eso justa
mente parecía que era lo que nos 

· ofrecía Juan García Gámez con su 
nueva gente joven. Y todo parecía 
que iba a ser así con el nuevo candi
dato Javier Rodríguez, pero nos 
equivocamos. Con este señor está lo 
peor del equipo del anterior alcalde 
Manuel Peinado, los mismos que hi
cieron que cientos de alcalaínos vo
táramos a Simancas y nos abstuvié
ramos de votar a Peinado en mayo 
de 2003. Es injusto que ese equipo, 
que llevó a nuestra ciudad a una si
tuación desastrosa, con bolardos y 
planes no queridos por los vecinos, y 
otras muchas promesas sin cumplir, 
sean ahora los que arropen al nuevo 
candidato. Ahí está en la gestora, 
impuesta desde Madrid, una de las 
personas de confianza del alcalde 
Peinado, Juan Luis Aguirre, o apo
yando al candidato en los actos con
cejales peinadi.stas como Javier Oca
ña, y Genoveva Cristoff, o sujetos 
como Tomás Cuesta. Toda esta 
amalgama de diferentes peinadi.stas 
son la renovación que nos ofrecen 
ahora, sólo que por si fuera poco se 
van vendiendo al público como titu
lados superiores, como si los alcala
ínos que no somos universita~os 
fuéramos menos. Pero lo peor, Javier 
Rodriguez, es que hemos perdido 
una gran oportunidad. 

Por otro lado las formas por las 
que ha llegado Javier Rodriguez ~l 
poder son deficientemente democra
ticas demuestran que es un perso
naje 'oscuro, que antepone su amb~
ción personal a los deseos de los mi
litantes de base de su partido. Si lle
gara a la alcaldía por el mismo siste
ma que ha llegado a ser candidato 
del PSOE, seria como si fuera el Pre
sidente de la Comunidad de Madrid 
quien eligiera a los alcaldes, en vez 
de los ciudadanos. 

Es probable que muchas que no 
somos universitarias tengamos que 
votar a un candidato que no terminó 
su carrera, como es n~estro alcal~e 
Bartolomé, pero que tiene algo mas 
importante, experiencia, juyentud y 
sentido común, y lo que esta claro es 
que con mi voto, por poco importan
te que les parezca, no voy a volver a 
traer a los que nos estuvieron gober
nando con el anterior alcalde Ma -
nuel Peinado, sería tropezar dos_ ve
ces con la misma piedra y Alcala de 
Henares no se lo merece. 

Ana MUÑOZ 

PUERTA de Madrid 

En repuesta a las afirmaciones del conceial Jesús Domínguez 

El PP no quiere 
hablar de urbanismo 

El PP no ha sido capaz de responder a la 
denuncia que hago de su política urba
nística; su reacción ha sido intentar ata
car mi moralidad y mi capacidad profesio
nal. 

Prefiero hablar de urbanismo y no de 
moralidad, y creo que mi opinión de Jesús 
Domínguez no tiene demasiado interés 
para la opinión pública. 

De mi valía profesional, sólo quiero ha
cer constar que me defiendo suficiente
mente en mi campo, para poder ganarme 
la vida con el ejercicio independiente de 
una profesión muy competitiva y difícil. 

Tampoco puedo opinar de la anécdota 
de las almenas de la muralla de Alcalá, a 
las que se refiere Jesús Domínguez en sus 
afirmaciones en el pasado número de esta 
revista: porque ni he actuado en las mu
rallas de Alcalá como arquitecta, ni re
cuerdo haber tenido que dar el visto bue
no a un proyecto como concejala de urba
nismo, en este caso actuaria con el máxi
mo respeto para el trabajo de otro arqui
tecto. Eso sí, el dinero público lo gasta 
ahora el gobierno de Esperanza Aguirre 
exactamente igual que lo hacía la UCD de 
entonces: las subvenciones se reparten 
entre las murallas y las chapuzas de los 
conventos de clausura, sin control algu
no. 

La incompatibilidad de mi cargo de con
cejala electa con mi actividad de arquitec
ta sí me parece ser de suficiente impor
tancia para defenderme de cualquier ata -
que al respecto. 

Hace 2 años declaré en este periódico 
que mi actividad profesional en Alcalá era 
irrelevante, y desde enero de 2006 esta 
actividad es nula. Los proyectos de los 
que habla Jesús Domínguez se redacta
ron: uno, en el año 1999 y otro en el 
2001, mucho antes de mi elección como 
concejala; en un caso renuncié a la direc
ción de obra en el año 2003, y en el otro 
caso, debido a un compromiso personal 
con mi cliente, dirigí la obra hasta su final 
en el año 2005, lo que podía hacer legal
mente al no estar liberada. 

Como arquitecta he trabajado para Poli
seda, y mi relación con este cliente acabó 
al principio del año 2003. Lo que hace el 
PP cuando se indigna a propósito de un 
supuesto interés particular mío en Polise
da, es intentar confundir a la opinión pú
blica, porque la modificación puntual de 
la UE 20, a la que me opuse en su mo
mento, no la promueve Poliseda, ni los 
trabajadores de la empresa que luchan 
por su empleo, sino un promotor que ha 
comprado estos terrenos y con el que ja
más h e tratado. Así que de interés perso
nal, nada. 

En febrero del año 1999, y a resultas de 
un concurso, el gobierno del PP me adju
dicó el proyecto de modificación de la cu -
bierta y ampliación de la Piscina del Val, y 
me contrató la primera fase. Se completa
ron las obras de esta fase, la redacción del 

proyecto de ampliación y las obras de la 
segunda fase durante el mandato del 
PSOE, celebrándose una competición en 
la Piscina del Val en abril de 2003. El im
porte total de las obras, incluida la urba
nización de la avenida de entrada, fue de 
326 millones de pesetas, aproximada
mente 2 millones de Euros. 

Si comparamos la obra de la Piscina del 
Val con la obra de la biblioteca Pío Baroja 
vemos que el PP ha tardado 3 años y me
dio en realizar una obra de 35 millones de 
pesetas que ha consistido en cambiar un 
falso techo, instalar el aire acondicionado 
y poner un ascensor. Y podemos hablar 
de los edificios de la calle Escritorios, res
taurándose indefinidamente, mientras las 
dependencias municipales son un caos. 

Podemos hablar también de la de la 3ª 
Ciudad Deportiva y de la incapacidad del 
PP para empezar, no ya las obras, sino 
simplemente la tramitación de un Plan 
Especial, perdiendo de esta forma el dine
ro que la Comunidad de Madrid tenía ya 
comprometido en sus presupuestos año 
tras año. La gestión de este gobierno mu
nicipal es nula, las únicas obras que ha 
conseguido terminar son las que heredó 
del mandato anterior, y no todas. 

Este gobierno es un desastre para Alca
lá, porque lo único que le interesa es la 
recalificación de terrenos con aumentos 
espectaculares de su edificabilidad y la 
privatización de las plusvalías. No sólo no 
soluciona los problemas de dotación, de 
intercomunicación y de tráfico de la ciu
dad sino que los multiplica. 

En el último Pleno Municipal hemos vis
to cómo los promotores de la UE-2B (te
rrenos de Liade) pretenden situar una 
guardería en el cauce del Camarmilla, y 
ceden una zona verde surcada por 5 line
as de alta tensión; hemos visto cómo en la 
UE-2A (terrenos al norte de la rotonda de 
la Fiat) se sitúa la zona dotacional que co
rresponde a las viviendas, separada de es
tas por una via de circulación intensa de 
4 carriles; también hemos leído un infor
me de la Dirección General de A.J?;ricultura 
de la Comunidad de Madrid que constata 
la desaparición de una cañada, el Cordel 
de Talamanca, debajo de una vía recien
temente trazada del Sector 108; y por fin, 
hemos constatado que los promotores 
agraciados con una edificabilidad de 140 
viviendas por hectárea en el polígono 13-
C no hacen ni las cesiones exigidas por la 
Ley. Y todo esto con el beneplácito del go
bierno municipal del PP. ¿Tendrá algo que 
ver que algunos de estos promotores po
drían ser clientes de un bufete de aboga
dos de la ciudad, afín al PP? 

Esta es mi denuncia acerca de la situa
ción del urbanismo en Alcalá, y el Sr. Do
mínguez no tiene argumentos para con
testar, solamente atacar a mi moralidad 

Genevieve CHRISTOFF SECRETAN 
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Vivir para contarla 

Lo último de Woody Allen 
Siempre que 

salgo del cine 
después de ver 
una película de 
Woody Allen 
tengo u-na sonri
sa y esa sensa
ción de que es 
único. En su úl
timo trabajo, Scoop, como siem
pre hace lo que le da la gana. Es 
una apuesta muy "light" y eso sí, 
simpática, relajada, al estilo 
Allen en suspense y magia. Leía 
hace unos días una entrevista 
que le hacían y se mostraba un 
poco enfadado con eso de la ins
piración, de las musas y de las 
actrices· fetiches . En este caso la 
referencia era hacia Scarlett Jo
hanson, con la que ha trabajado 
por segunda vez y aquí hace de 
periodista novata donde va a 
continuar la investigación de un 
caso a través del alma de un pe
riodista muerto que descubrió 
todo "el pastel". Allen decía que 
con Scarlett simplemente había 
trabajado en dos ocasiones y que 
no era su musa, que era una ac
triz que estaba trabajando mu
cho y con muchos proyectos, 
como él. Al fin y al cabo en la 
película el amor entre ellos está 
descartado y la interpretación 
del director vuelve a ser como 
las de siempre, muy a su estilo. 

El mejor punto es cuando, ha
blando de las religiones que pro
fesaba cada uno en una conver
sación durante una fiesta, llega y 
dice que él ha cambiado la reli
gión por el narcisismo. 

Arrancó las mejores carcaja
das de la película. 

De aquí engancho, respecto al 
narcisismo, con otro estudio que 
leí el otro día donde decía que 
un exceso de narcisismo podía 
llevar a romper infinidad de re
laciones, incluidos negocios. 
Hablaban también de la envidia 
y de los celos. Entonces recuer
do la ópera prima de Miguel 
Menassa, ¿Infulelidad?, donde 
hace un tratamiento único y 
ejemplar de los celos. Los que 
han visto ya la película han di
cho que además de ser divertida, 
irónica y llena de humor le ofre
ce al espectador la posibilidad 
de verse reflejado en alguna de 
las situaciones que propone, si 
no en todas. 

También me preguntaban el 
otro día que si Menassa era 
como Woody por eso del psico
análisis y del cine. Creo que no 
tienen nada que ver. Woody es 
Woody y Menassa es Menassa, 
en el cine tendremos que ver qué 
ocurre. 

Mónica LÓPEZ BORDÓN 
Periodista 

lopezbordon@terra.es 

PUERTA de Madrid 

Elecciones catalanas 
El uno de noviembre se celebra

ron en Cataluña las elecciones al 
Parlamento Catalán, después de 
una legislatura dedicada exclusi
vamente a elaborar un Estatuto 
para separar a esta región de Es
paña del resto de comunidades 
que los españoles decidimos y vo
tamos en la Constitución de 1978. 

Como era de esperar y ya he
mos visto, los políticos no han re
conocido su fracaso, ni el mensa
je tan clarificador que los votantes 
catalanes han manifestado y no 
han manifestado en las urnas. Lo 
primero que nos tenemos que dar 
cuenta es que tanto en el referén
dum de hace unos meses y en las 
votaciones del uno de noviembre 
los ciudadanos catalanes se han 
desentendido del proyecto er1 un 
porcentaje, pero que muy elevado. 
En el referéndum nos dijeron que 
era día de playa y que la gente 
prefirió ir a tomar el sol. Para los 
del uno de noviembre a pesar de 
que algunos están o dicen estar 
preocupados, tampoco hay que 
pasarse en preocupación porque 
tenemos que tener en cuenta que 
era el día de Todos los Santos y 
que las gentes estaban en los ce
menterios. Simples palabras para 
no apearse del burro y justificar su 

fracaso, pero la realidad es que 
para el referéndum de aprobación 
del Estatuto, entre los que se que
daron en su casa y los que se fue
ron a la playa y no quisieron pasar 
por las urnas fue de un 56%. En 
las votaciones al Parlamento Ca
talán, también entre los que se 
fueron a poner flores a sus difun
tos y los que se quedaron en su 
casa apesadumbrados por el fraca
so de la noche anterior del Ban;a 
en la liga de Campeones fue de un 
44%. Es decir mucha gente mani
fiesta así su descontento. Ya sé 
que en esta democracia nuestra 
deciden los que van, aunque tan 
sólo vayan cinco y no los que se 
quedan pero, tenemos que tener 
en cuenta que las campañas se ha
cen para un porcentaje pequeño 
de los no forofos de los partidos, 
es decir, para aquellos que no es
tán afiliados o no manifiestan una 
simpatía extrema por alguna ten
dencia política, y éstos al final son 
los que deciden según les conven
za una u otra formación. Los hin
chas, lo haga como lo haga su par
tido, aunque lo haga rematada
mente mal, votará a los que él 
considera los suyos. Son fijos y 
además van a votar siempre, a pe
sar de que deciden los indecisos. 

Servicio de Contratación 

PUBLICACIÓN 
En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid nº 260 de fe

cha 01-11-2006 aparece publicado el anuncio relativo a la si
guiente licitación: 

CONCURSO PARA CONTRATAR MEDIANTE PROCEDI
MIENTO ABIERTO EL SUMINISTRO y SERVICIO DE CON
SERVACIÓN Y COLOCACIÓN DE SEÑALES INFORMATIVAS 
Y MUPIS EN LA CIUDAD (expedientenº 3.870). 

Presupuesto base de licitación: 5.- euros por placa Y año, en 
concepto de canon a abonar al Ayuntamiento. 

Las proposiciones para tomar parte en la li~itación pueden 
presentarse hasta las 13 horas del día 27 de no~1embre de 2006 
en el Servicio de Contratación de este Ayuntamiento. 

El acto de apertura de ofertas tendrá lugar a ~as 1. 2 horas del 
día 4 de diciembre de 2006 en esta Casa Cons1stonal. 

El expediente puede examinarse en el referido Servicio de 
Contratación en horario de 9 a 14. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudicatario. 

Alcalá de Henares, a ~ de noviembre de 2006 
EL TITULAR DEL ORGANO DE APOYO 
A LA JUNTA DE GOBIERNO LOCAL 

P.D. EL JEFE DEL SERVICIO DE CONTRATACIÓN 

CíllUDAD PAu!RlílMOINlílO DIE lA IHIUMAINlílDAD 
Plaza Cervantes 12 - 28801 Alcalá de Henares Tell: 91 888 33 00 - Fax.: 91 887 96 13 f 9 <:;? q 

Aquí creo que han decidido los fi
jos y no los indecisos porque éstos 
se han quedado en su casa. Si pen
samos un poco nos están diciendo 
que sus problemas y preocupacio
nes -que por descontado las ten
drán- van por otro sitio. Pero no 
nos preocupemos porque los que 
ya han formado gobierno, ya es
tán diciendo que es lo que han 
querido los ciudadanos, pero tam
bién nos dirían lo mismo si cual
quier otra combinación de sumar 
los 68 escaños hubiesen llegado a 
un acuerdo. Como vemos el ciu
dadano quiere muchas cosas a la 
hora de ir a votar, somos tremen
damente flexibles, dóciles y bene
volentes. Todo ello a pesar de que 
los partidos que han gobernado en 
los tres años anteriores, es decir el 
célebre tripartito, han cosechado 
un rotundo fracaso . El PSC pierde 
cinco escaños y los de ERC dos. 
Tan sólo ICV sube tres. Por lo tan
to han perdido cuatro en el total. 
Y el ganador CIU gana tan solo 
dos. Quiere esto decir que los cua
tro partidos metidos en el lío del 
Estatuto han perdido dos escaños 
y un montón de votos con respec
to a las elecciones del 2003. Lue
go hemos de pensar que los cata
lanes de a pie no ven la panacea 
que sus políticos nos quieren ha
cer ver. 

El PP que ha perdido un escaño, 
están muy contentos después de lo 
que les daban las encuestas y la 
camJ?aña t~n destructiva que los 
demas partidos les han obsequia
do con .su eslogan de que son anti
catalamstas. Bueno es un pequeño 
consuelo, pero hay que reconocer 
que su mensaje tampoco ha cuaja
do en la sociedad catalana, a pesar 
de lo que digan sus mandamases. 
. El éxito sin duda es para el par

tido de nueva creación de Ciuda
danos por Cataluña, ya que a pe
s~r de negarles el agua y el pan y 
sm ningún apoyo económico de 
las Instituciones, y cuando nadie 
les daba un real han sacado tres 
diputados. No está mal para unas 
gentes que dentro de Cataluña dan 
un mensaje que compartimos casi 
el resto de los españoles. Al me
nos es una pequeña esperanza y 
confiamos que su mensaje siga 
calando en el pueblo catalán y co
miencen a ser algo más sensatos. 

Los pactos PC?s-electorales ya 
han llegado, repiten de nuevo el 
célebre tripartito, pero también 
hubiera sido posible CIU y PSC, 0 
bien CIU y ERC. Como decíamos 
anteriormente a la hora de ir a vo
tar la cantidad de cosas que quere
mos, a veces hasta sin darnos 
cuenta pueden llegar a ser infini
tas. Todo ello gracias a nuestra 
magnífica Ley Electoral ·Qué 
contentos estamos! 1 

Ignacio GIRÓN 
CLARAMONTE 
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Pu ERl'I 'Íle Madrid' ris.: :: ::: :: ~ 
H ~ ~ FAX.: 91883 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 877 17 40 
Cruz Roja ............................................................ 91 881 40 03 I 91 883 60 63 
Seguridad Social ......................................................................... 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Comisaría. Cuerpo Nacional de Policía ................................... 91 879 63 90 
Policía Nacional .......................................................................................... 091 
Policía Municipal ........................................................................................ 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos (Urgencias) ....................................................... 91 886 35 90 / 91 
Bomberos (Consultas administrativas) .................................... 91 888 39 62 
Agentes Forestales ..................................................................... 91 888 00 83 
Protección Civil... ....................................................... 91 877 12 50 Ext. 3241 
Ayuntamiento ..................................................................... , ....... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ............................................................ .............................. 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto .......................... .............................................. 91 888 16 22 
Cementerio ...................................................................... ............ 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ...................................................................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud .................................................................. 91 889 66 12 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 877 17 80 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ................................................. 91 887 12 50 
Aguas de Alcalá (Averías 24 horas) ....................................... 902 13 60 13 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ............... .................................... 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...................................................... 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
ASAYAR (Asociación de Ayuda Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 881 12 45 y 686 71 42 55 
Asociacion de Familiares Enfermos de Alzheimer ................. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC ............................................................................................. 91 877 17 30 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 879 74 oo 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal ....................................................................... 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................. 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina de Empleo de la CAM (Plz. Navarra, s/n) ....... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
INEM prestaciones (Pintor Picasso, 1 · 2ª planta) ................ 91 879 65 02 / 03 / 04 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEL HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: l949J 26 26 02 - 26 21 38 - e/ Virgilio Navarro. 5 v 1 

Azuqueca de Henares lGUADALAJARAJ 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 
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Bueno, pues ahora parece 
que lo principal no es avanzar 
en lo mucho ya conseguido 
por los gobiernos que han re
gido este país, la nación espa
ñola, en los últimos lustros, 
sino dejar claramente fijado 
cuál ha de ser el camino a se
guir, algo parecido a lo que ha -
cen tantos animalitos irracio
nales_ cuando marcan su terri
torio. Y lo marca quien go
bierna, la mayoría gobernan
te , por insuficiente, acompa
ñada de sus corifeos, corifeos 
y batepalmas interesados los 
unos sólo en lo político y los 
otros, además, en lo económi
co , sin que a la otra gran ma
yoría, tan mayoría, muy simi
lar cuantitativamente a la que 
gobierna, pero en la oposición, 
se la permita abrir la boca. Y 
eso, hartos estamos de escri
birlo, que las dos grandes ma
yorías dominantes represen
tan, prácticamente, el noven
ta por ciento del electorado. 

Me recuerda esta situación, 
esta pretensión, a lo que suce
dió en el siglo XIX, cuando a 
la llegada de los unos o de los 
otros al poder se promulgaba 
una nueva Constitución, pro
gresista o conservadora, se
gún el caso, sin que nada se 
consiguiera hasta aquel inven
to de la alternancia en el po
der, que frenó temporalmente 
la problemática social y políti
ca, aunque no la resolvió. O, 
salvando las muy importantes 
distancias, ojo y repito , muy 
importantes distancias y cir
cunstancias, tanto en España 
como en Europa, a las pelícu
las que aquí se montaron con 
las derechas de Gil Robles , las 
elecciones del 34 y las de fe 
brero del 36. Por muchas ra
ras Historias de España que 
se expliquen por ahí, aquello 
fue lo que fue y, por muy ne
cios que seamos -y me estoy 
refiriendo a pueblo y políticos
de aquellos tiempos y hechos 
debemos aprender, recordan
do, para no volver a pisar sen
deros ya conocidos. 

PUERTA de Madrid 

las confidencias de Don Miguel 

La guerra ha 
terminado 

Eso dijeron las radios de los rebeldes, 
las emisoras de la llamada zona nacional, el 1 de abril 
de 1939, tras casi tres años de bárbara e incivil con
tienda, de guerra entre hermanos, entre rojos y azu
les, de aquella brutal guerra contra la España que pre
tendía hacerse democrática, promovida por los inmo
vilistas de siempre, contra los de siempre y que aho
ra, pasados setenta años, alguien pretende volver a 
sacar a la luz, a reescribir, rememorando aquel nefas
to 18-J que puso término a unos años nefastos para 
dar paso a cerca de cuarenta años más nefastos aún. 
¿A qué viene ahora tanta interesada necedad? Posi
blemente a eso, a una necedad interesada. 

Tenemos una formidable tes, nacidas del Poder Legisla
Constitución, yo creo, que si tivo por los debidos camínos. 
nos sirve y nos ha servido Salvo que se pretenda incurrir 
para avanzar como se ha he- en delito de lesa patria. O en 
cho en estos años, debe ser obsoletos, caducos y supera
respetada. O si creemos que dos falsos progresismos. 
debe modificarse para su me- Se han aprobado, o están en 
jora, deberá ser modificada marcha, varios Estatutos, 
para ser mejorada. Pero entre rectores de las Comunidades 
tanto la Constitución, por vi- surgidas de la Constitución. 
gente, deberá ser por todos y Todos con el consenso de los 
en todo respetada. En otro dos grandes partidos, y uno, el 
caso, ahí tenemos un Tribu- catalán, con el arrincona
nal Constitucional que velará miento del partido en la oposi
por su cumplimiento y al que ción. Estatuto catalán aproba
podrá acudir quien esté legiti- do, en las Cortes y por el pue
mado para ello. Ningún políti- blo, pero hoy bajo la lupa del 
co, podrá vulnerar alegre- Tribunal Constitucional. Es
mente nuestra norma máxi- tán en marcha proyectos, pa
ma. Y escribo lo de político, rece ser, por los que se pre
porque normalmente las pato- tende poner fin a la actuación 
chadas suelen provenir de del terrorismo etarra, sin que 
ellos, del político, como indivi- sepamos hasta dónde puedan 
duo o como componente de un llegar y los caminos que se 
partido. Las patochadas anti- andarán. El gobierno repite 
constitucionales no suelen ve- continuamente que las leyes 
nir del pueblo o de sus agru - se han de respetar y que el 
paciones. Es más, si alguien camino será largo. Bien. Los 
pretende hacer algo anticons- otros parece como si escucha
titucional, es la obligación de ran pero no oyeran. España, 
quien gobierne impedirlo. En es lo que es. Y, posiblemente, 
ninguna cabeza cabe que una parte de España esté har
desde el gobierno se pretenda ta, 0 más que harta, de otra 
ofender a la Constitución en parte de España. Posiblemen
vigencia. O a las leyes vigen- te sea mutuo el hartazgo. Si-

milares cosas suceden en 
Francia o en Bélgica, por 
ejemplo y por no abundar en 
las citas. Pero el camino o los 
caminos que se han de andar, 
siempre lo habrán de ser por 
los ya marcados por la 
Constitución y las Leyes. No 
hay otros caminos. Y malo, 
muy malo sería, que se pisa
ran otros o se trazaran atajos . 
El camino sólo es el que es. 

Es tris te, muy triste, que 
después de lograr con la Cons
titución vigente lo que España 
ha logrado desde su entrada 
en vigor, iluminados haya que 
en lugar de modificarla en lo 
preciso para su mejora, impi
diendo que se puedan produ
cir tropelías, iluminados haya 
que pretendan sólo enviar al 
ostracismo a la España que 
les incomoda, sin reparar que 
representan a la mitad de la 
nación. Lo que no se logrará, 
que lo que no puede ser, no 
puede ser, y además es im
posible, que dijo el maestro 
cordobés. Iluminados que, tal 
vez, sólo pretendan resucitar 
el machadiano españolito que 
al mundo viene te guarde 
Dios, que una de las dos Es
pañas ha de helarte el cora
zón, moderno remedo, del 
conocido epitafio de Larra, es
crito un siglo antes, aquel que 
decía aquí yace media Espa
ña; murió de la otra media. 
Pues mira por donde yo soy de 
los que creo, frente a los unos 
y los otros, que la España del 
siglo XXI no va a consentir 
los desafueros de la Espa
ña de los siglos XIX y XX. 
Aunque sigan los mismos 
pr~b!emas, que siempre se
~uir~n, entre progresistas 
iluminados y redomados 
conservadores. Que estarán 
siempre, como exclusiva solu
ción, condenados a enten
derse. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos Y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona Y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
- Certificados conforme exigencias Norma 

UNE-EN ISO 9001-2000, desde diciembre 2004. 
- Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
- Instalación: Amplios Salones. Terrazas Y zonas verdes. 

Habitaciones individuales y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
•Peluquería Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Fisioterapia. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar Y calidad de Vida. 

- Profesionales con más de 25 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

~Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES IE(I Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 37 50 (Guadalajara) 

11 de novie111bre de 2006 



• 

i 

Cuando Mike Guffin contrató a 
la cantante Melody Marker para 
que amenizara las veladas noc
turnas en el bar-club de su hotel 
- el Paradise- le dejó las cosas 
bastante claras desde el primer 
momento. Mike la sentó frente a 
la mesa de su despacho y le dijo: 

- "Encanto, los dos sabemos 
que con esa voz que te queda ya 
sólo podrías pregonar pescado 
por señas. A mí eso no me impor
ta. Tienes algo valioso que, des
graciadamente, ya no se lleva; 
una mirada llena de estilo. Co
rren tiempos en los que priman 
los eructos a bocajarro como for
ma de saludo y la patada a la luna 
de los escaparates es el método 
más utilizado hoy en día para li
gar con las maniquíes. Sin em
bargo, he vivido lo suficiente 
para saber que la mentira es una 
profesión artística y yo carezco 
de aptitudes para el arte. Te seré 
franco, creo que los clientes de 
mi local disfrutarán con esa mú
sica que llevas en los ojos mien
tras se dedican a lo importante, 
sus negocios y sus ligues." 

A Melody no le ofendió tanta 
franqueza. En realidad, estaba 
harta de oír exageraciones sobre 
la supuesta valía de su garganta. 
Precisamente, hacía poco tiempo 
que había ido a la consulta de un 
otorrinolaringólogo. Fue una ma
ñana en que se despertó con la 
garganta muda, tras pasar la no
che entera fumando. En aquella 
época, el tiempo que le quedaba 
libre entre cigarrillo y cigarrillo 
lo mataba encendiendo otro. El 
médico, un tipo de aspecto lim
pio y alma pringosa, le dijo a Me
lody: 

- "Señorita Marker, soy su más 
rendido admirador y me sé de 
memoria todas sus canciones. No 
se preocupe, su laringitis le hace 
más profunda la voz. Hasta María 
Callas sabía que el público no iba 
a la Ópera a escucharla a ella sino 
a lucir collares de perlas o relojes 
de oro, según el sexo. En cambio, 
usted seguirá cantando maravi
llosamente, incluso cuando ya 
sólo quede de su belleza ese her
moso esqueleto que la sostiene. 

11 A Teatrode 
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Huéspedes en el Paraíso entendido el chiste. Después de 
todo, estamos llenos de defectos. 
Hay tipos que atraen a la mala 
suerte - conozco individuos tan 
gafes que morirían apuñalados 
durante un tiroteo- y fulanos tan 
torpes que parecen zurdos de las 
dos manos. Incluso se dan indivi
duos tan despistados que están 
convencidos de que educación 
sexual es dar las gracias a la pa
reja después de hacer el amor con 
ella. Una vez me crucé con un 
tipo que reconocía haber sido va
nidoso en el pasado pero como ya 
se consideraba totalmente curado 
de aquello me insistía en que era 
perfecto. Esa especie abunda en
tre los políticos. Especialmente, 
entre aquellos que cuando van en 
pareja podrían pasar por un par 
de chanclas para andar por casa. 
Da igual la derecha que la iz
quierda. Puede que exista el 
mago que haciendo un gesto lo
gre que desaparezcan el hambre, 
la injusticia y la guerra pero es 
seguro que enseguida llegaría un 
gobernante capaz de hacer un 
gesto más poderoso aún para que 
desapareciera ese mago. 

EL ARTE DE MENTIR 
Ah, olvídese de la factura por 
esta consulta. Me consideraré 
muy bien pagado si me dedica 
esta radiografía de sus cuerdas 
vocales." 

Aquellos halagos le parecieron 
a Melody Marker la gota que col
maba el vaso de la hipocresía. A 
su edad, no ignoraba que la men
tira es uno de los pilares sobre 
los que se sustentan la mayor 
parte de las relaciones humanas 
pero ella tenía criterio, sentido de 
la medida. No le parecían de la 
misma gravedad una mentira 
piadosa y una promesa electoral 
imposible de cumplir. Desde ese 
instante decidió fijarle un límite 
a su capacidad de tolerancia para 
con la práctica del engaño. En re
alidad, todos los días escucha
mos un buen puñado de mentiras 
repugnantes mezcladas con algu
na verdad obvia. La digestión de 
esa macedonia agridulce es lo 
que nos obliga a repasar constan
temente la lección primeriza de 
aquellos principios que nos in
culcaron a través de la tetina del 
biberón. Quizá el secreto de ser 
adulto y sobrellevarlo consiste, 
precisamente, en aprender a 
comprimir las propias certezas 
en un mínimo indispensable para 
seguir haciendo pie en el suelo 
de la vida. A casi todo lo demás, 
que suelen ser dudas razonables, 
conviene aplicarles el viento de 
la libertad. Como me dijo una 
noche el viejo zorro del periodis
mo Paul Gallagher, que se había 
retirado de escribir pero no de 
pensar: 

"-De todos los titulares que he 
creado en mi vida, del que más 
orgulloso estoy es de uno que 
apareció publicado en la primera 
página del Kansas Inquirer, du
rante la época en que fui su jefe 
de redacción. Recuerdo que de
cía: Gemelo suicida mata a su 
hermano por error. Nadie lo ere-

yó aunque era cierto. ¿Sabes una 
cosa? En el Sarajevo sitiado du
rante el asfixiante julio de mil 
novecientos noventa y tres, des
cubrí una calle en la que había 
una iglesia católica que daba 
sombra a una mezquita y ésta, a 
su vez, también daba sombra a 
una sinagoga. Los periodistas de
biéramos limitarnos a proteger 
del sol esas tres sombras." 

Por no respetar esa regla, la 
prensa española está hoy a un 
paso de convertirse en puro mar
keting que vende ideología al 
peso. No busca la verdad, insiste 
el suficiente número de veces en 
el cuento que le parece más noti
ciable para hacerle verosímil y 
arrimar el ascua a su sardina. Sa
bemos que se escriben editoria
les para convencernos de que la 
mejor manera de cruzar un foso 
lleno de cocodrilos es dar un par 
de saltos apoyando un pie en el 
vacío que queda en medio. Al fin 
y al cabo, los militares japoneses 
consiguieron convencer a los pi
lotos kamikazes de la necesidad 
de usar casco mientras volaban 
con sus aviones en dirección ha
cia objetivos mortales durante la 
Segunda Guerra Mundial. Se lo 
escuché decir una noche a Mike 
Guffin, mientras Roger Brown 
acariciaba su piano blanco con 
aquellos dedos negros de lanzar 
dados con lastre: 

- "Desconfía del jefe que son
ríe cuando todo está saliendo 
mal. Seguro que ya tiene pensa
do a quién echarle la culpa." 

Sin duda, podemos reconocer 
ese puñado de certezas que nos 
rodean. Son escasas y con ellas 
uno no iría demasiado lejos. Di
gamos que es verdad que para 
reunir de nuevo a los Beatles ha
rían falta otro cáncer y un dispa
ro más, que la esterilidad no pue
de ser hereditaria y que aquel 
que ríe el último es porque no ha 

Con todo, lo peor -y lo mejor
de la vida son las dudas. De ellas 
están libres cuantos piensan con 
ese carné coronado de siglas o 
con la mano de comer pan sin 
que les haya sudado antes la fren
te. Alguien con un reloj sabe qué 
hora es, con dos ya no estaría tan 
seguro. Mucho tiempo después 
de que el gángster Frank Matone 
me hiciera aquella pregunta en la 
mejor mesa del restaurante del 
Paradise -mientras comíamos 
acelgas con caviar, un antojo de 
aquel padrino moribundo- toda
vía estoy dudando de la respuesta 
correcta. Frank se limpió una per
lita negra de la comisura de los 
labios con el pico de la servilleta 
y luego me preguntó: 

-"Imagínate que eres un policía 
y detienes a un mimo como sos
pechoso de un asesinato, ¿crees 
que vale la pena gastar saliva en 
decirle que tiene derecho aguar
dar silencio?" 

Sergio COELLO 

11 y 12 de noviembre 16, 17 y 1 a de noviembre 24, 25 y 26 de noviembre 

Versos El portero 
jondos Teatro 

Cante Flamenco De Harold Pinter 

Con Dirección 

Vicente Soto "Sordera·, Caries Alfara 

José Maria Molero, Con Ernesto Arias 

Carlos Rodríguez Enrie Benavent y 

y Manu Soto Luis Bermejo 

Auto 
Teatro 
De Ernesto Caballero 

Dirección 

Ernesto Caballero 
Con Vicente Díez, 
Carmen Machi, 

Marisol Rolandi y 
Eva Santolaria 

Corral 
Comedias 

Alcalá 
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Cervantes es nuestro mejor 
embajador, el que mejor nos 
"vende". Cervantes tiene en Al
calá dos sitios irrefutables: una 
casa y una iglesia, su nacimien
to y su bautismo, que yo expre
so en dos símbolos verticales, 
un ciprés y una torre cruenta
mente exenta. La casa de Cer
vantes, inaugurada en 1956, es 
uno de los monumentos más vi
sitados de la Comunidad de Ma
drid por causa del "tirón" de 
Cervantes. El otro lugar cervan
tino por desarrollar viene siendo 
una asignatura pendiente de 
nuestro Ayuntamiento, una la
guna de nuestra cultura conti
nuamente aplazada y a la que 
por fin le ha llegado el momen
to. 

La Capilla del Oidor - concre
tamente donde se ubica la pila, 
la grande es la del Cristo de la 
Luz- fue una obra espléndida de 
principios del siglo XV, referida 
con ponderación en tratados de 
la época, que fue rehabilitada en 
1905 por Cabello Lapiedra y a 
donde fue trasladada la pila bau
tismal de Cervantes desde el 
baptisterio junto al arranque de 
la torre. Desde esa fecha y junto 
a la pila, venía exhibiéndose el 
Libro I de Bautismos abierto 
por el folio 192 sobre un enor-

Con motivo de la reciente in
corporación de Médicos de Fa
milia como consecuencia de la 
OPE (Oferta Pública de Em
pleo) convocada por el Minis
terio de Sanidad en el año 
2001, y atendiendo al enuncia
do de este escrito, se puede en
tender por yatrogenia, como: 
"efecto perjudicial producido 
por el médico o los medica
mentos". Ante estas círcunstan
cias se suscita algunas reflexio
nes: 

l. La forma de cese y/o in
corporación podría haberse me
jorado: En un porcentaje muy 
elevado de profesionales, el re
levo se ha producido de un día 
para otro. 

2. Los profesionales médicos 
ni siquiera han tenido tiempo 
para dejar instrucciones a los 
nuevos titulares. 

3. En cuanto al efecto de des
pedida de los pacientes, se co
nocía el relevo pero no cuando, 
con lo cual este delicado proce
so,ha supuesto un malestar ge
neral para todos los implicados 
(incluso algunos llevaban más 
de 15 años en su consulta). 

4. En un reciente cartel infor
mativo explicativo al respecto, 
y "a toro pasado", se informa 
al usuario por la Consejería de 
Sanidad que los mismos segui
rán siendo atendidos por un 
profesional que le va a aportar 
la misma calidad asistencial 
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La muestra cervantina 
de la Capilla del Oidor 

me facistol protegido. La mues
tra cervantina de la Capilla del 
Oidor quedó interrumpida en 
1936. El Ayuntamiento, que 
"ocupa" ahora los recuperados 
ámbitos eclesiales y que "custo
dia" la partida bautismal, tenía 
el deber ético, hasta ahora des
oído, de restituir el "museum 
interruptum", y lo ha hecho en 
el lenguaje de nuestros días. 
Porque lo que puede seguir en 
pie debe seguir. 

Ahora, sin embargo, preten
den servimos nuevas interrup
ciones hablándonos de la ubi
cación inapropiada del museo y 
de la inoportunidad de un se
gundo museo cervantino. Como 
si la elección del continente y 
del contenido la hubiera obteni
do el Ayuntamiento en una tóm
bola. Tal decisión supera al 
equipo de gobierno municipal, 
porque pertenece, digámoslo de 
una vez, a la ley de gravedad 
complutense que tantos ignoran. 

Se protesta porque se pierde 
un espacio que venía siendo 
usado para sala de exposicio
nes. A mí, por el contrario, el 
uso concreto de la Capilla del 
Oidor para esos fines era algo 
que en ocasiones me producía 
irisipela, como si fuera profana
do un lugar de tantas esencias 
complutenses. 

Otro alegato contra esta 
Muestra permanente cervanti
na, en la que yo no tengo arte ni 
parte, es que no ha contado con 
la asesoría de la Universidad ni 
de otras instituciones afines. 
Aquí quisiera mostrarme con 
todo el respeto, pero a la vez 
con toda la firmeza del mundo. 
En principio, hablar de institu
ciones me suena a hueco, pre
fiero hablar de personas, creo 
más en ellas, sean universitarias 
o no. La Universidad sabe de lo 
que sabe. La Universalidad es 
la universa/itas que difícilmen
te desciende a particularidades. 

¿Yatrogenia sanitaria? 
que venía recibiendo. 

5. Con la incorporación de 
900 médicos de familia, se ha 
iniciado la movilidad de unos 
20.000 profesionales de la sa
nidad madrileña de Atención 
Primaria. 

De ahora en adelante quedan 
por acoplar más profesionales: 
enfermeros/as, pediatras, auxi
liares administrativos, auxilia
res de enfermería, celadores, 
. . . con lo que se prevé que al 
final de este proceso repercuta 
a un millón de madrileños 
aproximadamente en breve 
tiempo. 

Todas estas valoraciones en 
sí no tienen aparentemente un 
peso relevante en el día a día 
de todos nosotros, ... Aún así 
pueden dejar entrever otros as
pectos: 

1. El trato contradictorio de 
la administración sanitaria con 
la Atención Primaria: la apues
ta por las prisas en la recolo
cación frente a la deferencia en 
las formas para con los pacien
tes y sus profesionales como 
efecto ingrato de despersona
lización asistencial. 

2. Parece que la relación mé
dico-paciente con la potente 
carga terapéutica que conlle-

va, importa menos - por ejem
plo- que rendir cuentas del nú
mero de recetas emitidas o del 
porcentaje de genéricos que 
hemos podido concienciar a 
nuestros pacientes. 

3. El presupuesto para dar 
respuesta a la atención prima
ria actual se mantiene igual, 
incluso es menor, que hace 
años. 

4. Los gastos generados en 
farmacia siguen aumentando 
cada año a pesar de fomentar y 
presionar para un uso más ra
cional. El mismo, de por sí, su
pera a los gastos en personal 
sanitario. 

5. Se avecinan inauguracio
nes pre-electorales de nuevos 
centros sanitarios. Es un buen 
gesto que a todos agrada. Nue
vos locales para el mismo nú
m~ro de profesio~ales, y las 
mismas esp~ras asistenciales y 
las lentas cita~ con especialis
tas, exp~o.rac10nes radiológi
cas, revis10nes hospitalarias, 

6. Implicarse en disminuir la 
tensión con que habitualmente 
trabajamos: Las demandas o 
reclamaciones aumentan y el 
"oi.ga? que yo también pago 
(mis impuestos)" suelen resul
tarnos cotidianos. 

Llamar a la Universidad hubiera 
supuesto diluirnos en el cervan
tismo oficial, el que nos ha ve
nido vendiendo la milonga du
rante centurias de que Cervan
tes, como mucho, sólo hizo que 
nacer en Alcalá y nada más, 
mentira cochina que "nosotros", 
alcalaínos, hemos derribado do
cumentalmente, y no porque 
fuéramos más listos, sino por
que era tema que a los cervan
tistas oficiales no interesaba. Y 
es ahora que a "nosotros", por 
supuesto, corresponde desarro
llar el "Cervantes alcalaíno". 

Hemos de luchar por el Cer
vantes alcalaíno, secularmente 
puesto en duda, y que nos si
guen disputando Alcázar de San 
Juan, Cervantes de Sanabria 
(con el apoyo de la Consejería 
de Cultura de Castilla-León) y 
Córdoba. Lo principal era que la 
Muestra echara a andar. Claro 
que faltan cosas, sobre todo del 
Cervantes genuino. Todo, con 
buena voluntad, puede comple
tarse o subsanarse. Como los 
errores de dicción del audiovi
sual donde se dice Tirso y Da
mián por Tirsi y Damón. Dejo la 
caza de otras imprecisiones a · la 
sagacidad universitaria. 

José César ÁLVAREZ 

7. Podríamos seguir enume
rando más aspectos pero ese 
no es el objetivo de estas refle
xiones así como tampoco bus
car culpables. 

• Es importante reseñar que 
como profesionales sanitarios 
nos importa la salud de los 
pacientes dentro y fuera de 
nuestras consultas. 

Asímismo, el sentirnos valo
rados y respetados debe de co
menzar desde nuestros cargos 
políticos y direcciones de Aten
ción Primaria. 

• Fomentar un buen am
biente en la relación profesio
nal sanitario-paciente va a 
producir beneficios a todas las 
partes implicadas. Tener en 
cuenta a las personas implica
das a la hora de tomar decisio
nes, también. 

• Es claro que tenemos y de
bemos de hacer cosas para me
jorar el estado de salud de 
nuestra sociedad de la cual to
dos somos responsables. 

Es acertado el logotipo, Ma
drid la suma de todos. Es más 
acertado que aquellos que deci
den restar, acepten sus errores y 
se incorporen al sumatorio 
sanitario. 

14 profesionales l)lédicos 
AREA3 
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PARA VUESTRA 
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" . D~córélci6~ ·. a{c6áhe~ · 91883 33 46 
. ·.··.. . y de·1gles fas .. ... ALCALÁ 

. T ODO EN .AR1J!; FL()RAL . DE HENARES 

( SERVICIO A DOMIClllO.) · .. · ··· ·~· ···· :~;ADMITIMOS T18JHASDE éREb1fü 

• • ov1an1 
Hombre 

• TRAJE CEREMONIA Y COMPLEMENTOS 

• SASTRERÍA y CAMISERÍA A MEDIDA 

ALQUILER Y VENTA DE CHAQUÉS 

e/ Teniente Ruiz, 2 - Tlfs.: 91 880 27 55 - Alcalá de Henares 

PROMOCIÓ! 
-tSPlCll\l _ 
- M01110S _ 
cotecciól\ 2006 

C/ SANTA ÚRSULA, 4 C/ CÁNOVAS DEL CASTILLO, 30 AVDA. REYES CATÓLICOS, 3 
TELEF.: 91 878 78 99 TELF.: 91 889 20 18 TELF.: 91 881 44 45 

ESPECIALIDAD EN OBRAS, 
REFORMAS Y DECORACIÓN 

~~tu~del~ 
• ELECTRICIDAD• FONTANERÍA• PLADUR • PINTURA 

•ALBAÑILERÍA• CARPINTERÍA DE ALUMINIO Y MADERA 

Pº de la Alameda, 3 -Tll.: 91 882 69 00 -Fax: 91 820 35 44 ·ALCALÁ DE HENARES 

INVITACIONES, RECORDATORIOS Y 
RECALOS DE 

COMUNIÓN Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

DESPEDIDA ESOLTER@ 
ENALCAlÁ REGALAMOS DISFRAZ 

rii[C>VI® 

¡TODOS LOS SERVICIOS! CENA, ESPECTÁCULO, DRAG OUEEN, 
STRIPPER, RESERVADOS EN DISCOTECAS, LIMUSINA ... 

EL MANTO' N c/ Puerta del Vado, 4 -Alcalá de Henares 
Tlfs. : 91 882 73 95 - 645 77 93 94 

ALIANZAS [Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

7% Descuento con tu VISA VIAJES IBERIA 
lgratuitaJ. Para todos tus viaies v 
acumulable a todas las ofenas 

• Viaja ahora y paga dentro de 3 meses. • Recupera el 1 % del resto de tus compras 

Avda. Juan Carlos 1, s/n 
(C.C. Garena Plaza) 

Tlf. : 91 830 54 51 
el Santiago, 26 Avda. Guadalajara, 4 

Tlf.: 91 881 08 12 Tlf.: 91 883 50 98 

M ;} :t•M !·I f1 :J i13 M '·'M'J M•-W 
mUEBlES y DECORACIOn 

·35 AROS 
Cl\lAHDO 

"ºªª" ltl AlCAlA 

•el Miguel de Moneada, 4 üunto Galerías Juan de Austria) ·Tell. y Fax: 91 880 26 67 
•el Miguel de Unamuno, sin (EL ENSANCHE) ·Tell.: 91 802 72 21 
•Avda. Juan Carlos 1, sin (Esquina a nueva estación RENFE La Garena) Tell.: 91 802 72 22 
•el Camino del Corral, nave 20 · Poi. Alcamar · Camarma de Esteruelas ·Tell.: 91 886 52 70 
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En la puerta de la Facultad de Derecho hasta el 
día 24 de noviembre 

El autobús de la Campaña de 
Prevención de la ceguera v 
el Glaucoma revisará la vista 
a los alcalaínos 
Desde el pasado 6 de noviembre, en la entrada de la Facul
tad de Derecho (calle Libreros), una autocaravana de la Aso
ciación de Glaucoma para Afectados y Familiares, en cola
boración con la Fundación Vissum para la Prevención de la 
Ceguera, hace revisiones visuales totalmente gratuitas a to
das las personas que se acerquen hasta allí. 

La unidad móvil, que esta
rá en Alcalá hasta el próximo 
24 de noviembre, cuenta con 
instrumentos de última ge
neración para realizar exá
menes completos de las dis-

tintas estructuras oculares y 
poder hacer así un diagnósti
co oftalmológico de enferme
dades como cataratas, glau
coma, retinopatía diabética o 
degeneraciones de la retina. 

Trabajaron bajo la lluvia para grabar unas 
escenas de una nueva serie de Antena 3 

Chubasqueros para 
rodar una versión de 
'la piel del tambor' 

El pasado 7 de noviem
bre, bajo la incesante lluvia 
de aquel día, trabajaron 
miembros de la productora 
Zeppelín para llevar a cabo 
el rodaje de 'Quart', una 
nueva serie que acaban de 
comenzar a producir y que 
tiene como argumento la 
obra 'La piel del tambor' de 
Arturo Pérez Reverte. La se
rie , que se emitirá en Ante-
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na 3 de cara a 2007, va a 
rodarse en 6 ciudades ma
drileñas diferentes, entre 
ellas, Alcalá, de la que fue
ron elegidos la Plaza de San 
Diego y el Rectorado de la 
Universidad como escena
rios apropiados. Como ca
ras conocidas de esta pro
ducción destacan los acto
res Enrique Álvarez y Ana 
Álvarez. 

Se trata de problemas que no 
suelen presentar síntomas 
en sus primeras fases pero 
que pueden llegar a derivar 
en ceguera si no se detectan 
y solucionan a tiempo. 

La exploración que se reali
za en esta unidad móvil se 
desarrolla en seis pasos: en
cuesta al paciente, análisis 
del estado de agudeza visual, 
análisis objetivo de la refrac
ción del paciente, medición 
de la presión intraocular con 
un tonómetro de aire que no 
necesita anestesia ni contac
to con el ojo, examen de la 
parte externa del ojo con el 
biomicroscopio y exploración 
de la parte interna del ojo sin 
dilatación de la pupila. 

El objetivo de esta Campa
ña de Prevención de la Ce
guera y el Glaucoma, según 
afirmó el director de Vissum 
Corporación Oftalmológica 
de Madrid, Andrés Fernán
dez del Cotero, es "la preven-

EMPRESA MIXTA 

c1on del desarrollo de ano
malías que puedan desenca -
denar en una enfermedad 
ocular, además de concien
ciar a todos los ciudadanos 
de la importancia de realizar 
controles periódicos de salud 
ocular y visual". Por tanto, 
no se pretende graduar la 
vista a los alcalaínos, sino 
detectar y diagnosticar ano
malías oculares que puedan 
llevar a la ceguera o baja vi
sión. 

Para hacerse un examen 
visual y ocular totalmente 
gratuito y sin compromiso en 
esta unidad móvil sólo tiene 
que acudir cualquier día a la 
entrada de la Facultad de 
Derecho de 10 a 14 y de 
15:30 a 18 horas, salvo el 
viernes por la tarde. Para pe
dir cita previa se puede acu
dir a la misma unidad móvil 
o llamar al teléfono 
667414873. 

CEMENTERIO ..... 
JARDIN 
ALCALÁ DE HENAR~~ S.A. 

La dignidad 
de un servicio 

público 

Ctra. de Pastrana, km. 3 
28803 ALCALÁ DE HENARES 

Teléf.: 91 877 03 93 - Fax: 91 882 68 84 
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Asamblea de Cooperación por la Paz e lntered meiorarán el acceso 
de la población al agua potable en dos zonas de Túnez v Guatemala 

La MAS concede 31.919 euros de subvención 
a dos provectos de cooperación al desarrollo 
La Asamblea General de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe ha resuelto la convocatoria pública de 
subvenciones a proyectos de cooperación al desarrollo, correspondiente al ejercicio 2006, con la con
cesión de ayudas a dos proyectos presentados por las ONG Asamblea de Cooperación por la Paz e In
tered, por un importe total de 37.919 €. 

El requisito imprescindible que 
debían cumplir las distintas solici
tudes presentadas era que los pro
yectos estuvieran relacionados con 
el ciclo integral del agua, ya que 
ésa es la característica esencial que 
distingue la línea de ayudas al des
arrollo que convoca anualmente la 
MAS. En concreto, Asamblea de 
Cooperación por la Paz percibirá 
26.640,96 €, el cien por cien de la 
subvención solicitada, para un pro
yecto de cooperación consistente 
en la mejora del acceso al agua po
table, de la capacidad de gestión de 
recursos hídricos y de las condicio
nes higiénico sanitarias de 130 fa
milias de la comunidad de Gue
rriou, en la Delegación de Femana, 
en Túnez. Con la subvención con
cedida por la MAS se podrá finan
ciar el 62, 1 % del presupuesto total 
del proyecto, que asciende a 
42.874,24 €. 

A la organización Intered Je ha 
sido concedida una ayuda de 
11.278,04 €, destinada al proyecto 
de rehabilitación y mejora de fuen
tes de agua potable para la pobla
ción damnificada por el huracán 
Stam en el municipio de San An
drés Villa Seca, en Retalhuleu 
(Guatemala). Con el importe de 
esta ayuda, Intered podrá cubrir el 
40,87% del presupuesto total del 
proyecto, cifrado en 27.523,74 €. 

A la convocatoria de subvencio
nes para proyectos de cooperación 
al desarrollo de la MAS se presen
taron en total ocho proyectos, de 
otras tantas ONG, que sumaban en 
conjunto una petición de ayudas de 
casi 126.000 €,muy por encima del 
presupuesto que la Mancomunidad 
de Aguas del Sorbe tenía destinado 
a este fin, de 37.919 €. Para elegir 
los proyectos que finalmente han 
sido los concesionarios de las sub
venciones, la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe contó con la opi
nión de los representantes de la Co
ordinadora de ONG presentes en la 
reunión de la mesa constituida para 
resolver las solicitudes. El acuerdo 
de concesión de subvenciones a los 
dos proyectos reseñados se adoptó 
por unanimidad tanto en esta mesa 
como en la reunión posterior de la 
Asamblea General de la MAS. 

Mejoras en las redes de 
municipios mancomunados 
En la misma sesión de la Asam-

blea General de la MAS se resolvió 
también la adjudicación de subven
ciones para la ejecución de obras re
lativas al ciclo integral del agua y 
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racionalización del consumo en los 
municipios mancomunados, corres
pondientes a la convocatoria del 
ejercicio 2006. A través de estas 
subvenciones, Ja Mancomunidad 
colabora en la financiación de aque
llos proyectos municipales en que la 
propia MAS también tiene interés, 
por tener como finalidad principal 
el ahorro en el consumo de agua, ta-

les como la renovación de redes que 
por su estado de deterioro puedan 
producir pérdidas o la implantación 
de fuentes alternativas para riego. 

En total, Ja MAS concede ayudas 
que suman 500.000 €, y que se re
parten entre los seis ayuntamientos 
que presentaron sus solicitudes de 
acuerdo con las bases establecidas 
en la convocatoria. Alcalá de Hena-

No somos la única, pe1ó sí la más 
eficaz. Compruébelo.usted mismo. 

YUNQUERA DE HENARES 
ENTREGA MARZO 2007 

Último apartamento 
de 1 dormitorio, 

con plaza de garaje. 
ideal inversión. 
INFÓRMESE 

ENTREGA EN MARZO 2008 
Viviendas de 3, 4 y 

5 dormitorios, con trastero, 
garaje opcional, excelente 

memoria de calidades. 
Desde: 241.607.- € + IVA 

CENTRO 

85 m', 3 dormitorios, 
cocina amueblada preciosa, 
parquet, terraza y tendedero, 
despensa, Excelentes vistas 

PRECIO: 259.637.- €. 

ALOVERA 
PROXIMA ENTREGA 

Últimos 2 APARTAMENTOS 
de 1 dormitorio, 

ubicado en el centro. 
PRECIO DESDE: 
161.672.- € + IVA 

OBRA NUEVA CAMARMA 

Próxima entrega de viviendas 
de 1 y 2 dormitorios. 

Inmejorables calidades, zona centro. 

PRECIO DESDE: 219.000.- € + IVA 

res recibirá una subvención de 
221.216 € para un proyecto de 
aprovechamientos alternativos para 
riego; Alovera dispondrá de 55.215 
€ para financiar parte de la cons
trucción de un depósito de abasteci
miento; Azuqueca de Henares per
cibirá 55.264 €destinados a ayudar 
a la renovación de la red de abaste
cimiento de agua en las calles Que
bradilla y Santa María de la Cabe
za; a Fontanar se Je conceden 
29.154 € para la mejora y renova
ción de la red de distribución; Gua
dalajara obtiene una subvención de 
105.348 €para la rehabilitación del 
depósito de decantación de aguas 
de la captación de Valdegrudas; y a 
Yunquera de Henares se le ha con
cedido una ayuda de 33.801 €para 
la sustitución de la red de abasteci
miento actual y renovación de aco
metidas, dentro de un proyecto ge
neral de renovación de la red de 
abastecimiento, riego y saneamien
to de Ja Avenida de Filipinas. 
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la directora de la Escuela Taller Casa de los Grifos del TEAR 
pronunció una conferencia en el Círculo de Contribuventes 

Ana Lucía Sánchez habló sobre la 
época prerromana v romana de Alcalá 
La Concejalía de Turismo del Ayuntamiento de Alcalá y el Círculo de Contribuyentes reto
maron el programa 'Las Conferencias del Círculo', una iniciativa que comenzó en el año 2003. 
Tras finalizar su primera etapa, que se ha prolongado durante tres años, el éxito obtenido, con 
una media de asistentes a las conferencias de más de 100 personas, ha motivado continuar 
con esta iniciativa. Desde sus origenes, la Concejalía de Turismo ha desarrollado este ciclo de 
conferencias como una campaña de sensibilización turistica cuyo objetivo ha sido dar a co
nocer y hacer sentir partícipes de la historia de la ciudad a alcalaínos y visitantes. 

En esta ocasión, las confe
rencias, que se van a prolon
gar a lo largo de 2006 y 2007, 
van a centrar su programación 
en torno al lema 'Alcalá de He
nares, 2000 años de historia', 
emblema de la ciudad este 
año. Se trata de iniciar a quie
nes asistan al ciclo en el cono
cimiento general de la historia 
de la ciudad a lo largo de su 
historia. Como en el ciclo an-

terior, cada conferencia se 
complementará con una visita 
a un monumento o lugar de 
interés histórico de Alcalá de 
Henares. 

La primera conferencia, cele
brada el sábado día 3 de no
viembre tras la pronunciada 
quince días antes por el se
gundo teniente de alcalde y 
concejal de Patrimonio, Gus
tavo Severién, correspondió a 

Programa de conferencias 

Ana Lucía Sánchez, directora 
de la Escuela Taller Casa de 
los Grifos, del TEAR. Sánchez 
es una de las mayores conoce
doras de la arqueología com
plutense, ya que dedica su ac
tividad profesional a dirigir a 
grupos de jóvenes en el cono
cimiento del momento históri
co romano y prerromano. 

Tras la conferencia, que se 
celebró en el Salón de los Ta-

en el Círculo de Contribuyentes 
- Día 21 de octubre de 2006. Presentación. 

Alcalá de Henares, 2000 años de historia', a cargo de Gustavo Severién 
- Día 4 de noviembre de 2006. 

'Prehistoria y época prerrromana', impartida por Ana Lucía Sánchez 
- Día 18 de noviembre de 2006. 

'Romanización en Alcalá y su área geográfica' por Sebastián Rascón 
- Día 2 de diciembre de 2006. 'Musulmanes y Edad Media en Alcalá', 

impartida por Juan Carlos Palacios 
- Día 16 de diciembre de 2006. 'Justo y Pastor' 
- Día 13 de enero de 2007. 'Renacimiento en Alcalá de Henares' 
- Día 27 de enero de 2007. 'Una ciudad del siglo de oro' 
- Día 10 de febrero de 2007. 'La ilustración' 
- Día 24 de febrero de 2007. 'Decadencia y renovación en el siglo XIX' 
- Día 10 de marzo de 2007. 'Alcalá en imágenes' 

Día 14 de marzo de 2007. 'Alcalá hasta la primera mitad del siglo XX' 
- Día 18 de abril de 2007. 'La segunda mitad del siglo XX en Alcalá' 

Tras la conferencia, 
la ponente 

acompañó al grupo 
ala muestra 
Civilización; 

que se expone en 
Santa María la Rica, 

en especial 
los murales de 

la casa de los Grifos 

pices del Círculo de Contribu
yentes, el magnífico espacio 
que decoró el pintor alcalaíno 
Félix Yuste, el grupo se dirigió 
a la exposición "Civilización" 
donde se prestó especial aten
ción a las pinturas murales de 
la Casa de los Grifos. 

- Día 12 de mayo de 2007. 'La ciudad industrial' 
- Día 26 de mayo de 2007. 'Alcalá de Henares, una ciudad recuperada' 

La primera conferencia de la temporada 
la ofreció Gustavo Severién 
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Ha sido la cuarta edición de este Foro de Empleo v Orientación Profesional 
dirigido a los universitarios 

Talleres v orientación laboill:~ 
de la mano de Alcaiob , f} 
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares, a través de las concejalías de Desarrollo Económico 
y Empleo y de Mujer y del Ente Público Empresarial Local "Alcalá Desarrollo", ha participa
do un año más en el Foro de Empleo y Orientación Profesional Alcajob. 

Este foro, que ya ha cumpli
do su cuarto año de presencia 
en Alcalá, se celebra en tres 
recintos: la Facultad de Eco
nómicas y Empresariales, el 
Edificio Politécnico y el cam
pus de Guadalajara. En las 
dos primeras, el Ayuntamien
to cuenta con espacios en los 
que ofrece asesoramiento so
bre las acciones municipales 
para la formación y el empleo 
que pueden consultar todos 
los estudiantes universitarios 
interesados en saber qué sali
das hay tras terminar en la fa
cultad. 

Además, este año se han ce
lebrado una serie de talleres 
centrados en la entrevista de 
trabajo, el trabajo en equipo y 
el perfil emprendedor. En el 
marco de los procesos de se
lección laboral·, saber afrontar 
una entrevista es crucial, 
puesto que es el momento de 
demostrar que se tiene las 
cualidades que requieren el 
puesto. El taller incluyó la si
mulación de una entrevista 
para identificar aquellas cuali
dades que hay que entrenar 
para superarla con éxito. 

La capacidad de trabajar en 

equipo está muy valorada en 
el mercado laboral. Por ello, el 
taller de la Concejalía de Des
arrollo Económico y Empleo 
planteó temas como el recono
cimiento de los factores que 
favorecen el trabajo en equipo, 
reflexionar acerca de los as
pectos a tener en cuenta en el 
proceso de toma de decisiones 
y el reconocimiento de los ro
les que se establecen en los 
grupos. Por último, el Ayunta
miento también ha propuesto 
una reflexión sobre la opción 
de trabajo por cuenta propia, 
para lo que primero hay que 

la feria internacional será a finales de enero en Madrid 

Turismo recibe 111.000 euros para 
el decorado v el material de FITUR 
El gobierno municipal de Alcalá, reunido en la sesión de la Junta de Gobierno del día 7 de 
noviembre aprobó sendos pliegos de condiciones que tienen que ver con la participación 
del ayuntamiento en la Feria Internacional del Turismo (FITUR), que se celebrará entre los 
días 31 de enero y 4 de febrero. El decorado que tenga el stand de Alcalá y el material pro
mocional que allí se reparta costarán un máximo de 111.000 euros, según lo establecido 
en los pliegos de condiciones aprobados por el equipo de gobierno a propuesta de la con
cejal de Turismo, Marta Viñuelas. En estos 111.000 euros no está contabilizado el alqui
ler del espacio que utilizará el ayuntamiento complutense en el IFEMA. 

La construcción del decora -
do a instalar en el stand ten
drá un gasto máximo de 
51.086 euros mientras que el 
suministro de material promo
ciona! para esos cinco días 
costará como máximo 60.000 
euros con los que se adquiri
rán gorras, bolsas, posters, 
bolígrafos, planos, camisetas, 
etc. Las empresas interesadas 
no deberán superar ese precio 
máximo establecido por los 
técnicos municipales. 

En la decoración del stand 
complutense se valora la defi
nición concreta y adecuada de 
los diferentes ámbitos con los 
que cuenta el espacio que ocu
pa Alcalá, valorando los si
guientes elementos: 

l. Zona de exposición poliva
lente con espacio suficiente 
para desarrollar actividades 
promocionales a través de di
ferentes soportes. 

2 . Zona reservada para reu
niones de trabajo y atención a 
visitantes. 

3 . Dos almacenes. 
4. Zona de fotografías y 

. PUERTA de Madrid 

atención a los visitantes. 
5 . Tres pantallas de televi

sión y video. 
6. Se van a utilizar repro

ducciones arqueológicas y fo 
tografías cedidas por el TEAR 
(Taller Escuela de Arqueología) 
para decorar el stand. 

7. Como elementos identifi
cativos del stand, va a apare
cer en el mismo el logotipo de 
"A" Alcalá. Patrimonio de la 
Humanidad, y el creado como 
representación de los actos en 
torno a "Alcalá, 2000 años de 
historia" . 

saber si se cumple el perfil de 
"persona emprendedora". Es
tos talleres tuvieron lugar en 
la Facultad de Económicas y 
Empresariales y en la Escuela 
Politécnica los pasados 7 y 8 
de noviembre. 

La Junta de Gobierno aprobó 
varios pliegos de condiciones 
para suprimir barreras 
arquitectónicas urbanas 

El avuntamiento 
destina 223.341 
euros para 
rebaiar aceras 

La Junta de Gobierno del ayun
tamiento de Alcalá, aprobó en su 
sesión del día 7 de noviembre va
rios pliegos de condiciones rela
cionados con el plan del año 2006 
de promoción de la accesibilidad 
y supresión de barreras arquitec
tónicas urbanísticas existentes 
(BAU). Los seis pliegos de con
diciones aprobados por el gobier
no municipal ascienden a 
223.347,64 euros y permitirán, 
sobre todo, el reba~ de aceras en 
los pasos de peatones. 

El plan consistirá en la repara
ción integral de aceras y calzadas. 
El primer pliego de condiciones 
establece un gasto máximo de 
17.176 euros para el suministro 
de hormigones. Otro pliego esta
blece el gasto de 14.088 euros 
para el suministro de equipos de 
protección colectiva. Hasta 
22.156 euros se destinarán a los 
equipos de protección individual 
y vestuario. La Junta de Gobierno 
aprobó también el gasto de 
122.253 euros para alquiler de 
maquinaria y vehículos de trans
porte. Para el alquiler de contene
dores se gastarán 14.153 euros y 
para el de casetas está previsto un 
gasto de 33.519 euros. 
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"El servicio ha empeorado enormemente v encima va no es gratis" 

Francisco Calles: "El papel v el cartón 
desbordan los contenedores" 
El coordinador local de Izquierda Unida, Francisco Calles, advirtió de que la recogida de pa
pel y cartón es muy deficiente y costosa. Este servicio lo prestaba gratuitamente una em
presa que luego vendía el papel y cartón que recogía. El ayuntamiento retiró a esta empre
sa porque su servicio era incorrecto según un informe técnico. Pero la empresa denunció 
que ese informe era tres días posterior a la aprobación de los pliegos de condiciones en los 
que ya se había decidido contratar a otra empresa. 

Calles dijo: "En el pleno mu
nicipal del 1 7 de octubre IU 
llevó una moción por el enor
me problema de la recogida de 
cartón y papel en todos los ba
rrios de Alcalá. Hasta hace dos 
meses este servicio era presta
do gratuitamente por una em
presa pero el ayuntamiento la 
retiró por su mal funciona -
miento, según dijeron. Actual
mente este servicio ya no es 
gratis, lo presta la misma em
presa que recoge la basura y 
que ahora también cobra al 
ayuntamiento por recoger el 
papel y el cartón. Este servicio 
ha empeorado enormemente 
en estos dos meses, ya que el 
ayuntamiento no tenía prepa
rada ninguna empresa alter-
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nativa a la que recogía gratui
tamente el papel y el cartón. 
Imaginamos que la empresa 
que recoge la basura no se 
pudo negar a asumir también 
la recogida de papel y cartón, 
pese a que no tendría medios 
ni personal suficientes. Por 
eso el papel y el cartón se em
pezaron a acumular fuera de 
los contenedores, creando una 
imagen de suciedad en toda 
Alcalá, también en los conte
nedores soterrados del casco 
histórico". 

El candidato a alcalde por IU 
siguió: "En el pleno municipal 
Domínguez Picaza reconoció el 
problema y que sólo entonces 
estaba alcanzando un acuerdo 
para un servicio similar al que 

se prestaba antes. En ese ple
no IU pidió exigir a la empresa 
que recoge la basura que dis
pusiera de los medios necesa -
rios para la realización de una 
recogida diaria de papel y car
tón. Esta moción de IU se 
aprobó por unanimidad, pero 
casi un mes después sigue sin 
cumplirse". 

"Por cualquier barrio" 
Francisco Calles continuó: 

"Los vecinos nos han traído fo
tos de sus barrios, pero sólo 
hay que pasear por cualquier 
barrio para ver que el papel y 
el cartón siguen desbordando 
los contenedores, obstaculi
zando el vial y la acera. El 

equipo de gobierno vuelve a 
mostrar una enorme negligen
cia por querer hacer las cosas 
deprisa y corriendo y al final 
hacerlas mal. Hace bastantes 
meses publicaron un pliego de 
condiciones del concurso que 
renovará la concesión admi
nistrativa del servicio de reco
gida de basura, que ahora 
también incluirá la recogida 
de papel y cartón. Se han pre
sentado cuatro empresas para 
hacerse con la prestación de 
este servicio, pero el ayunta
miento todavia sigue recogien
do informes técnicos, aún no 
ha convocado a la mesa de 
contratación que nombrará a 
la empresa ganadora y sigue 
alargando el concurso, con los 
graves problemas de limpieza 
que hay en Alcalá". 

El portavoz municipal de IU 
añadió: "Si en 2007 goberna
mos el ayuntamiento de Alca
lá, inspeccionaremos a las em
presas contratadas en las con
cesiones administrativas y les 
exigiremos que cumplan los 
pliegos de condiciones a raja
tabla o si no serán sanciona
das. No se puede privatizar los 
servicios y luego dejar a las 
empresas concesionarias a su 
libre albedrío para que hagan 
lo que les dé la gana en perjui
cio de los ciudadanos". 
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Concepción Navío, Pablo González y Beatriz de Miguel durante la rueda de prensa. 

El PSOE denuncia las contrataciones en el avuntamiento 

"Están colocando a sus t amiliares" 
El lunes día 6 de noviembre los concejales del PSOE Beatriz de Miguel, Concepción Navío y 
Pablo González dieron una rueda de prensa para informar de que el ayuntamiento está con
tratando a gente afín al PP sin pasar por el habitual concurso-oposición. También denun
ciaron la contratación de familiares de concejales y coordinadores del gobierno municipal. 

Pablo González dijo: "Rajoy 
dice que extenderá la política 
de Bartolomé González a toda 
España. ¡Aviados iremos! ¡Cie
rra España y vámonos! Cuan
do Fraga vio que iba a perder 
Ga licia, colocó a los suyos en 
la Xunta. Bartolomé González 
está haciendo lo mismo: sabe 
que el optimismo del mitin del 
domingo no es real y que per
derá Alcalá, por eso está colo
cando a los suyos en el ayun
tamiento de Alcalá. Además 
los está colocando mediante 
concursos de méritos. UGT ha 
recurrido esto". 

El portavoz municipal del 
PSOE añadió: "Yo llevo yabas
tante tiempo en el ayunta
miento y he visto pasar a su
cesivos alcaldes, pero jamás 
he visto que haya habido un 
'técnico de alcaldía'. Pues aho
ra lo va a haber: han creado la 
plaza y la han adjudicado me
diante un concurso de méritos 
en el que han puntuado a la 
ganadora con un 9 ,5 sobre 10. 
El próximo alcalde, Javier Ro
dríguez, va a tener que asumir 
esa figura de 'técnico de alcal
día' , que no sé qué funciones 
puede tener. Solamente sabe
mos que será alguien de con
fianza de Bartolomé Gonzá
lez". 
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"A determinadas personas" 
Concepción Navío afirmó: 

"Convocan las plazas de técni
cos por concurso de méritos y 
piden unos perfiles que se 
ajustan a determinadas perso
nas más que a las necesidades 
de esos puestos de trabajo. 
Para comprobarlo sólo hay 
que ver las abismales diferen
cias de puntuación que hay 
entre el que consigue la plaza 
y el que queda segundo. En la 
convocatoria de aparejador el 
ganador del concurso de méri
tos ha sacado un 1 O y el se
gundo un 2,7. En la de ar
queólogo 8,7 y 2,3. En la de 
relaciones institucionales 8,8 
y 1,4. En la de técnico de al
caldía 9,5 y 2, 1. En la de eco
nomista también hay una dife
rencia de seis puntos". 

Navío siguió: "Hay casos en 
los que se ve claramente que 
esto estaba preparado. La ga
nadora de la plaza de técnico 
de alcaldía era auxiliar admi
nistrativo y un decreto de al
caldía la hizo técnico del grupo 
B en marzo de 2004, no sabe
mos bien por qué. Con los mé
ritos que ha ido acumulando 
todo este tiempo, ha consegui
do ahora la plaza definitiva de 
técnico de alcaldía. Esta plaza 

debería considerarse un cargo 
de confianza, es decir, even
tual. Esta técnico de alcaldía 
es persona de confianza de 
Bartolomé González, no del 
próximo alcalde. UGT ha recu
rrido en el juzgado contencio
so administrativo todos estos 
procesos. Pedimos que el equi
po de gobierno los paralice 
hasta que el juzgado dicte re
solución. El juzgado ha admi
tido a trámite el recurso de 
UGT, por lo que ya ve indicios 
de que algo no está bien. Bar
tolomé González está haciendo 
una política de amiguismo" . 

Beatriz de Miguel intervino: 
"En su mitin del domingo Bar
tolomé González criticó la polí
tica del dedo. Pero ésa ha sido 
su política en los tres años y 
medio que lleva de alcalde. Ha 
colocado a dedo a los suyos, 
haciéndolos funcionarios me
diante concursos de méritos y 
otros medios, como los contra
tos de Agente de Desarrollo 
Local (ADL). Estos contratos 
son de un año, pero se pueden 
prorrogar hasta cuatro años y 
salieron ubicados en diferen -
tes concejalías. Hemos descu
bierto que los contratos de 
ADL son un coladero no ya 
sólo de gente cercana al PP, 
sino incluso de familiares de 

usimplemente, 
hav que llevar 

la chapita del PP para 
que te contraten" 

concejales y de coordinadores 
de este equipo de gobierno". 

En familia 
De Miguel continuó: "Habla

mos de la hermana del conce
jal de Deportes, que 'entró a 
trabajar de enfermera del Cen
tro de Salud siendo la última 
de la lista. Hablamos de la hija 
de la concejala de Mujer, que 
sale de la concejalía de Juven
tud. Hablamos de la mujer del 
director del Instituto de Plani
ficación y Gestión Ambiental 
(IPYGA), que está contratada 
de ADL desde agosto de este 
año. Hablamos de la hija de la 
coordinadora de Urbanismo, 
que está contratada de ADL en 
la concejalía de Servicios So
ciales. Hablamos de ex alcal
desas como la de Daganzo, 
que allí es portavoz municipal 
del PP y también es ADL del 
ayuntamiento de Alcalá" . 

"Es la política 
de Mariano Rajoy" 
La ex edil de Juventud pro

siguió: "Los concursos de mé
ritos son trajes a medida para 
ser funcionarios de categorías 
elevadas. Para esas plazas, 
cualquier administración pú
blica convoca pruebas mucho 
más dificiles de superar que 
para las plazas inferiores. Nor
malmente se pasan tres exá
menes ante un tribunal. Pero 
en este caso no hay que de
mostrar nada, simplemente 
hay que llevar la chapita del 
PP para que te contraten. Esto 
es lo que muchos vefinos de 
Alcalá han comentado, es un 
rumor muy extendido ya. Esta 
política de personal es la que 
quiere seguir Mariano Rajoy a 
nivel nacional cuando gobier
ne, según dijo él mismo en su 
mitin del domingo". 

Beatriz De Migu el concluyó: 
"En cualquier otra administra
ción pública los concursos de 
méritos son muy excepciona -
les. Además el ayuntamiento 
de Alcalá hace diferencias: 
para ser técnico de alcaldía 
basta con haber sido secreta -
ria del alcalde. En cambio, 
para ser técnico auxiliar admi
nistrativo hay que pasar una 
oposición libre en la que todo 
el mundo concurra en igual
dad de condiciones. Queremos 
que el ayuntamiento de Alcalá 
no se convierta en el cortijo de 
Bartolomé González y que sea 
una administración libre y 
transparente a la que puedan 
acceder todos los ciudadanos 
en igualdad de condiciones". 
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Genoveva Christoff (PSOE) Luis Fuentes (PP) 

Según el PSOE la cesión obligatoria de los promotores se hace en el 
cauce inundable del Camarmilla 

Se construirán 548 viviendas en 
dos torres de 14 plantas en liade 
La corporación municipal de Alcalá, reunida en sesión extraordinaria de pleno el viernes 3 
de noviembre aprobó a propuesta de la comisión informativa del área técnica el dictamen 
para estimar la iniciativa presentada por la Compañía Mercantil Miyuki 2000 Sociedad Li
mitada, para la aplicación del sistema de compensación en el ámbito de la Unidad de Ejecu
ción 2B del Plan General de Ordenación Urbana. Esta unidad urbanística se encuentra en la 
parcela que ocupaba la antigua empresa Liade, en la Avenida de Madrid frente a la calle Nues
tra Señora de Belén. La aprobación de este trámite urbanístico permitirá la construcción en 
esa parcela de 548 viviendas que se distribuirán en dos grandes torres de 14 alturas. 

Por su parte el concejal de 
Izquierda Unida Francisco Ca
lles manifestó en la sesión ple-

naria que "por muchas chapu
zas que hagáis no vais a con -
seguir que se construya ni 

Francisco Calles (IU) 

una sola de las 7 .000 vivien
das que prometisteis en la 
campaña electoral de las mu
nicipales de 2003". Además, 
Calles afirmó que "bajo el pa
raguas de la construcción de 
vivienda para jóvenes no po
déis pretender que se promue
va la especulación. Aquí se ha 
recalificado suelo industrial 
para convertirlo en residencial 
para que el 85 por ciento de 
las viviendas sean libres y no 
protegidas". 

El concejal de Urbanismo 
cerró el debate manifestando 
que "en lugar del 10 por cien
to obligatorio, los promotores 
nos han cedido al ayunta
miento el 15 por ciento. Es 
muy fácil hablar de especula
ción porque a todo el mundo 
se le enciende una lucecita de 
sospecha, pero aquí no es cier
to que haya especulación". 

El dictamen fue aprobado 
con los votos a favor de los 
concejales del Partido Popular 
mientras que el PSOE e IU vo
taron en contra. Según la con
cejal socialista Genoveva 
Christoff, la cesión obligatoria 
de los promotores se hace en
tre la vía del tren y el rio Ca
marmilla, "pero lo que es peor 
es que ese terreno que se des
tinará a construir una escuela 
infantil, una guarderia, está 
en el cauce inundable del Ca
marmilla". Según Genoveva 
Christoff "esta es una buena 
muestra del urbanismo del PP, 
que sólo pretende llenar los 
bolsillos de algunos promoto-

lo habían solicitado a la conceialía de Medio Ambiente pero los informes 
municipales son negativos 

. res". 
En su respuesta a la edil so

cialista, el concejal de Urba
nismo Luis Fuentes manifestó 
que "al pleno no hemos traído 
un plan parcial o una modifi
cación urbanística, sino lo que 
está establecido por la ley, es 
decir lo que tienen que solici
tar los promotores para llevar 
a cabo su actuación. Es lo 
mismo que cuando usted 
como arquitecta solicitó el es
tudio de detalle de Poliseda". Y 
aún fue más lejos Fuentes: 
"Con sus votos en contra lo 
que están es impidiendo que 
los jóvenes tengan su vivienda 
cuanto antes". -
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Se deniega al club de petanca El Chorrillo la 
explotación del quiosco del parque del Camarmilla 

El Club de Petanca El Cho
rrillo, también conocido como 
'Los Amigos', no podrá esta
blecerse en el quiosco del par
que del Camarmilla tal y como 
era su deseo. La Junta de Go
bierno Local, reunida en se
sión celebrada en el ayunta
miento el día 28 de octubre 
acordó a propuesta del conce
jal de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picaza, denegar la 
solicitud formulada por 
Eduardo Torres Piquet en re
presentación del club para la 
utilización de este quiosco de 
bebidas que hay en el parque 
y que en la actualidad está ce
rrado y en situación de aban
dono. 

El deseo del club presidido 

por Juan Rodriguez era crear 
su sede en este quiosco de be
bidas y realizar su explotación 
como bar durante los campeo
natos a celebrar y durante la 
temporada de competición. 

Sin embargo el informe emiti
do por los técnicos municipa
les ha sido negativo, de ahí 
que se haya acordado por par
te de la Junta de Gobierno de
negar la solicitud. 
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Uno de los diversos solares alcalaínos destinados a recibir gran cantidad de viviendas. 

PSOE e IU votaron en contra del sistema de compensación 
propuesto por la empresa promotora 

El avuntamiento aprobó otras 500 
viviendas iunto a la rotonda de Malillas 
Los terrenos situados a la derecha de la salida de Alcalá por la avenida de Madrid se llena
rán de viviendas. En la misma sesión plenaria del día 3 de noviembre en que se aprobó un 
nuevo trámite para la construcción de 548 viviendas en los terrenos que ocupaba la empresa 
Liade, se aprobaron los mismos trámites que permitirán la construcción de otras 500 vi
viendas muy cerca, en la parcela situada junto a la rotonda de Matillas, popularmente co
nocida como la de Fiat y a unos metros de la estación de tren de la Garena. 

PSOE e IU votaron en contra 

La concejal del PSOE Geno
veva Christoff dijo: "La iniciati
va que trae el PP es inacepta -
ble. Según el informe técnico, 
los datos que se nos presentan 
no coinciden con los datos ca
tastrales. De todos modos, 
cómo no vais a darle via libre 
si este asunto está proyectado 
por la empresa Plarquin, a la 
que estaba ligado el dimitido 
director general de Urbanismo 
de la Comunidad de Madrid, 
Enrique Porto". Según Geno
veva Christoff, "lo que más lla -
ma la atención es que la ce
sión para dotación por parte 
de las empresas promotoras al 
ayuntamiento la han realizado 
al otro lado de la via". 

Por su parte el concejal de 
Urbanismo, Luis Fuentes res
pondió que "no hay ningún 
tipo de oscurantismo y no voy 
a permitir que establezcan du -
das. Usted señora Christoff 
siempre está trasladando 
sombras de sospecha y uno 
también puede sospechar que 
usted también ha intervenido 
en algunos asuntos en su con
dición de arquitecta. No siga 
por este camino porque va 
mal". 

También intervino en el de
bate el concejal socialista Ja
vier Ocaña, quien afirmó que 
"a los promotores debió pare
cerles poco lo que propusieron 
porque ellos mismos se autoa
legaron para conseguir más. 
Cuando tienen que situar las 
cesiones al ayuntamiento l,o 
hacen en los peores lugares 
para los vecinos". 

del dictamen, aprobado con 
los votos a favor del PP, para 
estimar la iniciativa presenta
da por las Sociedades Inver
siones Agrícolas del Jalón, B & 
C Bienestar y Confort y Auren
tia Plaza para la aplicación del 
Sistema de Compensación en 
el ámbito de la Unidad de Eje
cución 2 A del Plan General de 
Ordenación Urbana. Según el 
concejal de IU Francisco Ca
lles, "nuestro voto es en contra 
por los mismos motivos que en 
el punto relativo a las vivien
das de Liade. Desde el gobier
no municipal estáis favore 
ciendo a especuladores. No 
digo que vosotros lo seáis pero 
sí les estáis favoreciendo". 

Aprobada la modificación puntual urbanística por la Comunidad de Madrid 

CONSULTA DE 
OFTALMOLOGÍA 

•Cataratas 
• Glaucomo/Tensión ocular 

• Retina-Vítreo • Estrabismo 
• onalmología infantil • Miopía 
• Hipermetropía • Astigmatismo 

e/ Tinte, 4 - Tlf.: 91 888 09 76 
ALCALÁ DE HENARES 
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Vía libre para construir 120 viviendas en 
un bloque de siete alturas en las Moreras 
El primer teniente de alcalde Luis Fuentes presentó en el pleno que con carácter extraordi
nario celebró la corporación municipal el día 3 de noviembre la orden del consejero de Me
dio Ambiente y Ordenación del Territorio, Mariano Zabía sobre la aprobación definitiva de 
la modificación puntual del Plan General de Ordenación Urbana de Alcalá en el ámbito com
prendido entre la calle Nuestra Señora de la Esperanza y el paseo de las Moreras. 

La modificación afecta a la 
edificabilidad en ese ámbito, 
ya que se derribarán las viejas 
viviendas ruinosas para cons
truir un único bloque de siete 
alturas en el que habrá 120 vi
viendas. En la calle Nuestra 
Señora de la Esperanza y en el 
paseo de las Moreras había 60 
viviendas que han sido desalo
jadas debido a su estado rui
noso. Por ello se llegó a un 
acuerdo con los vecinos, que 
han sido realojados en otros 
puntos de la ciudad, para de
rribar la antigua edificación y 
realizar con una constructora 
la edificación de ese bloque de 
120 viviendas en el que ten
drán su residencia los vecinos 

de las viejas viviendas y otros 
que adquieran allí un piso. 

Durante el tratamiento de 
este punto de la sesión plena
ria el PSOE manifestó su ne
gativa a aceptar este dicta -
men. La concejala Genoveva 

40AÑOS 

Christoff dijo que· la actuación 
ha sido mala "y esta edificabi
lidad destroza esta parte de la 
ciudad". En cambio, IU mani
festó su acuerdo con el gobier
no municipal "porque es un 
asunto social". 

DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CLIENTES e/ Juliana Merino, 4 - Alcalá de Henares 

PREMIO 
LAUREL DE ORO 

Tlf.: 607 785 640 
670 710 248 
918 800 301 
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Gonzalo Garrido de Oro, concejal de Hacienda 

Congelación técnica según el PP; mavor presión fiscal según la oposición 

Tasas e impuestos subirán 
un 3'6 por ciento en 2001 
Los alcalaínos tendrán que pagar el próximo año 2007 una media de un 3'6 por ciento más 
en tasas, impuestos y precios públicos. Así lo aprobó la corporación municipal complutense 
en una sesión plenaria de carácter extraordinario celebrada el día 3 de noviembre en el ayun
tamiento. La modificación de las ordenanzas fiscales fue aprobada con los votos a favor de 
los concejales del equipo d~ gobierno; el concejal de Hacienda, Gonzalo Garrido de Oro, ar
gumentó que la subida de Indice de Precios al Consumo (IPC) de un 3'6 por ciento supone 
una congelación técnica. PSOE e IU votaron en contra y argumentaron que los alcalaínos van 
a tener una mayor presión fiscal ya que el IPC para 2007 será casi un punto menos que lo 
establecido por el gobierno municipal ya que estará entre un 2'6 y un 2'9 por ciento. 

PSOE e IU fueron un clamor: 
el IPC no subirá un 3'6 por cien
to, sino que subirá un 2'9 por 
ciento y puede que incluso me
nos. Incluso el portavoz de IU, 
Francisco Calles reconoció que 
el equipo de gobierno "ha meti
do la pata ya que en los precios 
públicos de los servicios que se 
ofrecen en la Ciudad Deportiva 
Municipal su consejo de admi
nistración aprobasteis una su
bida de un 4'2 por ciento y aho
ra los modificáis por vuestra 
cuenta a un 3'6 por ciento de 
subida" . 

También recordó Calles que 
otros ayuntamientos han apro
bado modificaciones de las or
denanzas fiscales con una subi
da media del 2'9 por ciento 
atendiendo este porcentaje 
como más previsible en cuanto 
a la subida del IPC. 

El portavoz de IU afirmó que 
"sin embargo se congelan real
mente dos impuestos, el ICIO 
(Construcciones, Instalaciones 
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y Obras) y plusvalías, que no 
disminuyen la presión fiscal de 
la mayor parte de los alcalaínos, 
sino la de los constructores". 

Aún más ridículo para IU es el 
cobro de 1 euro por la expedi-

centro deportivo y de baile 

ción de volantes y certificados 
de empadronamiento, algo des
mesurado por lo que según Ca
lles no debería cobrarse. En 
cuanto al Impuesto de Bienes 
Inmuebles, la propuesta del go-

Nuestro 
ob¡etivo 
eres tú 

cAburrida? cNO tienes pareja de baile? ... 
TÉCNICAS DE BAILE PARA MUJERES 

Martes 12:00 horas 
¡¡¡DISFRUTA DE TU TIEMPO!!! 
C/ Camino Viejo de Esgaravita, nº 7 - 28805 ALCALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 882 63 57 

bierno municipal es la de bajar 
el tipo del 0'57 al 0'56 por cien
to , por lo que Calles manifestó 
que "como siempre habéis roto 
el compromiso que había". 

Por su parte el portavoz del 
PSOE, Pablo González dijo que 
"la idea inicial que tenía el equi
po de gobierno era de establecer 
una subida del 4'5 por ciento. Al 
ver cómo están reduciendo las 
previsiones del IPC de 2007 la 
propuesta que hacen es una su
bida del 3'6 por ciento pero la 
subida del IPC va a ser menor". 

González afirmó que "no es 
cierto que baje la presión fiscal; 
es falso que haya una congela
ción ya que se pretende aumen
tar la presión en un punto. En 
ese sentido el gobierno munici
pal está engañando a los alcala
ínos. Suben los impuestos di
rectos, los que pagamos todos, y 
sin embargo sí se congelan los 
indirectos a fin de favorecer a 
las viviendas de renta libre. Se 
perjudica claramente a los esta
mentos más débiles de la socie
dad con una subida desmesura
da en los servicios relacionados 
con el deporte, con el teatro y la 
cultura, con la juventud, etc". 

Según el portavoz del PSOE 
"lo que debe hacer el gobierno 
es mejorar la recaudación de los 
impuestos ya que desde que lle
gó el PP al gobierno ha dismi
nuido el nivel de cobro". Incluso 
González corrigió a Gonzalo Ga
rrido que había dicho que el tipo 
del IBI bajaba una décima: "Le 
corrijo porque no se ha entera
do. Lo que baja el tipo del IBI es 
una centésima, no una décima". 

"Todos los años 
hemos bajado 
la presión fiscal" 

Gonzalo Garrido de Oro dijo 
que "estas ordenanzas fiscales 
son continuistas porque todos 
los años hemos reducido la pre
sión fiscal. No hemos esperado 
al último año de mandato para 
hacerlo, no hemos caído en el 
electoralismo. Lo venimos ha
ciendo desde el primer año de 
mandato". También aclaró el 
concejal de Hacienda que "la 
previsión de subida del IPC para 
2007 era del 4'5 por ciento y es
tuvimos esperando todo el tiem
po posible el dato. De hecho no 
era descabellado pensarlo y rea
lizamos un estudio de la progre
sión del IPC en los últimos diez 
años. Sin embargo en los dos 
últimos años fue disminuyendo 
el IPC de forma sorprendente 
por lo que a pesar de tener todo 
el trabajo hecho decidí comen
zar de nuevo replanteando la si
tuación". 

Gonzalo Garrido afirmó que 
"la subida de un 3'6 por ciento 
está ajustada a la realidad; las 
estimaciones existentes es que 
el IPC se sitúe entre un 3'3 por 
ciento y un 3'7 por ciento de su
bida para 2007". 
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CUADRO . RESUMEN VARIACION ORDENANZAS FISCALES 20(!)~1) 
\.,i .. .!,_Y/ , '- \:e:~; .......... 

General de Gestión, Inspección y Recaudacion 

Se aprueban modelos tributarios + se tramitarán los 
aplazamientos y fraccionamientos mediante domiciliación 
bancaria. Se ajusta la responsabilidad "personal" a vecinos de 

Contribuciones Esoeciales 
Impuesto sobre Bienes Inmuebles 

Impuesto sobre Actividades Económicas 
. Impuesto sobre Vehículos Tracción 

A lr<> l<í v n::ir::i rtf'.nrt.'"' • - -.• :. a 1 000 f'.nTno::: 

No se modifica 
baja el tipo del 0,57 % al 0,56 %, se aclara el momento de 

-0, 02% aplicación de la bonificación de familia numerosas 
3,60% IPC 
3,59% salvo lo.s de mayor cilindrada al máximo permitido por ley 

5. Mecánica - 2,99% 
I. sobre Construcciones Instalaciones y No se modifica 

6 Obras 0% 
Impuesto sobre Incremento de Valor de los Se introduce referencia normativa a la ley-que 25/2006 que 

7 Terrenos de Naturaleza Urbana •. 0% re1mla las reore:anizaciones emotesariales. 
Wi:=pgtfIPFlt@fütttfJt:mttNtAS@s:n@tt@fü@füilllf@@tHSDllUltü~L@fütfüftIItffdlfü@ttftltttt:d1Utt$.ittt'WiJ{fü:Itmrnmm1mmnmtrmmtttfüffüi 

Expedición de documentos IPC 

8 3,62% 

Licencias Urbanísticas 
9 

IPC + se aclara que no se cobra cuando la obra sea ca~ada por 
3 ,61 % una orden municinal de ei ecución 

10 . Licencias de Apertura 3,60% IPC 
11 Cementerio 3,61% IPC 

Recogida de Basuras 
12 

IPC se aclara la situación de los locales con varias actividajes · 
3,61% (sólo na2an l. la de inavor imnorte) 

13 Autotaxis 3,60% IPC 
14 Grua --····· 3,49% IPC + 112 ene:anche pasa a 33 euros (antes 31) 

OVP quioscos, industrias callejeras, postes, 
15 casetas 

IPC + exención Entidades sin fines lucrativos, o de carácter 
3,51% informativo. nedal!óuíco, científico, asistencial o de emnleo 

16 OVP mesas, sillas, veladores 3,99% IPC 
OVP Mercancias, escombros .... IPC 

17 3,61% 
Puestos, barracas, casetas ferias , IPC + exención Entidades sin fines lucrativos, o de carácter 

18 3,67% informativo. nedal!óuíco. científico asistencial o de empleo 
Vados, reserva de aceras IPC + las placas son propiedad municipal y se han de devolver 

siendo infracción tributaria grave, tanto no usarlas como 
.19 3,63% - colocarlas en otro sitio al autorizado 
20 Mercado municipal 0,00% no se modifica y recordar que no se cobra durante las obras 

Rieles, cables, palomillas... IPC +se incluyen las empresas distribuidoras aunque no sean 
21 3,60% nronietarias de las redes 

Estacionamientp Vehículos 0.RA. Unicamente suben 5 ctms todos menos la 1ª 1/2 hora que sigue 
22 4,08% fanal desanarece la ·11Paloma11 

· · 

23 Pistas Exámenes de Conducir 3, 75% IPC es cobrada nor la emmesa 
24 Laboratorio 3,60% IPC 
25 Matrimonios 4,74% 3.41 % empadronados 6 06 %no empadronados 
26 Caieros 3,65% IPC 

~@o:retHt:trmm:tt:m::::!oe10.f·nm;.anrmswrmnfütl:@füM: ::sw.mAttfüftt1Jmm1nttitit1ttt:@ntttttsttttim::r1t:rnr::m:1:m:m:1tttfüttJ1mr: 
30 Actividades Extraescolares 3,62% IPC 
31 Auditorio municiPal · 3,60% IPC 
32 Comic 0,00% No se modifica 
33 Termalismo terapéutico 3,39% IPC 
33 Anuncios Libro fiestas 0,00% No se modifica 
34 . Bar del antil!Uo matadero 0,00% No se modifica 

~1to1'nr:rtttttnu1AmS:snstittt-omo.:Mosm:mmrnnmaw.:&Jtm:tmn:rtt:ti:::11mnrtt:r:tfüt~ru0ttttmtmitm1rw:wnmtrrttmtlt 
Ciudad Deportiva 3,60% IPC 
Colel!io del Rev 3,60% IPC 
IPYGA =TASA DE LABORATORIO 3,60% IPC 

AREA DE HACIENDA MÚNICIPAL GESTIÓN TRIBUTARIA Y SERVICIOS ECONÓMICOS MUNICIPALES 
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El alcalde retiró el uso de la palabra a Javier Ocaña, el concejal socialista protestó y el alcalde volvió a regañarle. 

El alcalde regañó a los conceiales de la oposición: 

"¡Parece que están ustedes 
en la guardería!" 
La anécdota del pleno la corporación municipal celebrado el viernes 3 de noviembre la pro
tagonizó el alcalde quien ofreció a los asistentes a la sesión extraordinaria la mejor versión 
de presidente-profesor-árbitro que modera los debates, regaña a los traviesos y amonesta a 
los infractores. Sin embargo, la regañina no fue algo que gustara a los concejales de la opo
sición, quienes frecuentemente han venido criticando "la escasa flexibilidad que con el re
glamento de funcionamiento tiene Bartolomé González". 

Todo comenzó cuando el se
cretario dio lectura a unos de 
los puntos del orden del día 
después de un intenso debate 
sobre el inicio de un expedien
te que culminará con la cons
trucción de 1.000 viviendas 
junto a la avenida de Madrid . 

En ese debate había interveni
do la concejala socialista Ge
noveva Christoff. Después de 
leer el enunciado del punto el 
a lcalde miró a los concejales 
de la oposición y, como quiera 
que ninguno de ellos hizo in -
tención de intervenir, declaró 

aprobado por unanimidad el 
asunto, que en realidad no es
taba sujeto a aprobación, 
puesto que era un dictamen 
para dar cuenta de una orden 
del consejero de Medio Am
biente. Acto seguido el secre
tario dio lectura al siguiente 

Se firmó el lunes día 6 de noviembre en el Rectorado de la Universidad 

un convenio permite a los estudiantes de 
Farmacia de la UA acceder a "Portallarma" 

El presidente del Consejo 
general de Colegios Oficiales 
de Farmacéuticos, Pedro Ca
pilla, y el rector de la Univer
sidad de Alcalá, Virgilio Za
patero , firmaron el pasado 
lunes un convenio con el que 
los alumnos de la facultad de 
Farmacia de Alcalá podrán 
acceder de forma gratuita a 
"Portalfarma" . Se trata de un 
portal de internet depen
diente del Consejo General 
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de Colegios Oficiales de Far
macéuticos cuyo objetivo es 
aprovechar y mejorar el sis
tema de información e inter
comunicación en tiempo real 
entre la sociedad, los farma
céuticos colegiados, los cole
gios oficiales de farmacéuti
cos y el consejo general. Ade
más, esta plataforma alberga 
una de las mejores bases de 
datos sobre medicamentos a 
nivel mundial. 

La firma de este convenio 
permitirá a los alumnos y 
profesores de la facultad de 
Farmacia acceder a este por
tal y a toda su información 
de forma libre y gratuita. 
"Portalfarma" pretende ser la 
web de referencia en internet 
para los farmacéuticos y 
para todo el que desee en
contrar información relacio
nada con el mundo farma
céutico. 

la oposición acusa 
al alcalde de falta 

de flexibilidad 
punto. La concejala socialista 
Genoveva Christoff se dio 
cuenta de que había pasado el 
turno anterior y pidió interve
nir pero el alcalde la regañó 
como si fuera la mejor versión 
de un profesor con un alumno 
que está distraído: "No sé si es 
que está usted dormida, pero 
es que no se entera. Está us
ted baja de reflejos". Genoveva 
Christoff replicó diciendo que 
no se había dado cuenta, a lo 
que el alcalde continuó su re
gañina: "Parece que están us
tedes en la guardería. Luego 
dicen que les regaño". Y poco 
después el alcalde insistió 
cuando dijo: "Por si alguien ha 
estado despistado como la se
ñora Christoff'. 

"Hasta en la calle 
es una falta de respeto 
cortar la palabra" 
El más vehemente con las 

críticas fue el concejal del 
PSOE Javier Ocaña, al que el 
alcalde retiró el uso de la pala -
bra por agotar el tiempo: "Ha 
concluido el tiempo para su 
intervención, señor Ocaña". El 
edil socialista protestó y el al
calde volvió a regañarle: "Son 
ustedes muchos; lo que tienen 
que hacer es organizarse por
que me estoy limitando aplicar 
el reglamento que ustedes 
mismos han aprobado". Oca
ña siguió con sus protestas: 
"Hasta en la calle es una falta 
de respeto cortar la palabra". 
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Javier Rodríguez, candidato a alcalde por el PSOE, 
asistió por primera vez a un pleno del avuntamiento 

Saludo protocolario 
entre los dos grandes rivales 
en las elecciones municipales 
Javier Rodríguez Palacios, candidato a alcalde por el PSOE, asistió el día 3 de noviembre por 
primera vez a un pleno del ayuntamiento y anunció su intención de hacerlo en los próximos 
que se celebren para así familiarizarse con el funcionamiento de la corporación municipal. 

El candidato socialista a la 
alcaldía complutense tuvo la 
ocasión de saludar al actual 
alcalde, Bartolomé González. 
Es decir, por primera vez se 
produjo una toma de contacto, 
en forma de saludo correcto y 
protocolariamente circunspec
to, entre los destinados por 
sus formaciones políticas a ser 
los dos grandes rivales que 
competirán por alzarse con la 
alcaldía en las elecciones mu -
nicipales del día 27 de mayo 
de 2007. 

Javier Rodríguez Palacios 
explicó que el motivo de su 
presencia en el salón de ple
nos era familiarizarse con lo 
que es el funcionamiento de la 
corporación municipal, y más 
concretamente del pleno: "Mi 
obligación como candidato es 
asistir a los plenos del ayunta
miento y, a partir de ahí, voy a 
hacerlo para conocer de pri
mera mano los debates que 
ahí se producen y ver cómo se 
desarrollan los asuntos". 

PUERTA de Madrid 

El candidato socialista 
quiere familiarizarse 

con el funcionamiento 
de la corporación 

municipal 
En su primera asistencia a 

un pleno, Rodríguez Palacios 
afirmó que no le gustó la for
ma de dirigir los plenos de 
Bartolomé González y, como 
no podía ser de otra manera, 
coincidió con el criterio soste
nido en la sesión con sus com
pañeros de partido y conceja
les del PSOE: "Lo ideal sería 
que hubiera mayor flexibilidad 
en la gestión del tiempo y que 
no se discutiera tanto por las 
formas como por el fondo de 
los asuntos a debate. Hoy ha 
habido continuos roces que 
han sido fruto de la costumbre 
del alcalde de cortar el uso de 
la palabra o de interrumpirlo. 
Yo he visto debates en el Con
greso de los Diputados y hay 
mucha más flexibilidad". 

Javier Rodríguez Palacios 
también aprovechó para criti
car una decisón del gobierno 
municipal: "Lo que no entien
do es lo que hace el PP, que 
sube las tasas e impuestos 
municipales un 3'6 por ciento 
y dicen que las congelan cuan
do realmente la subida del IPC 
para 2007 va a ser menor". 

Además, el candidato socia
lista comentó sobre su saludo 
con el alcalde : "Ya no soy para 
Bartolomé González un ciuda
dano desconocido, como él 
mismo decía. Se ha producido 
el primer encuentro físico en
tre los dos como candidatos. 
No ha habido más que un sa
ludo y un apretón de manos". 
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Medida cautelar a causa del barrizal que deiaban a su paso 

la Policía local prohibió la salida de 
camiones con escombros del mercado 
Las mayores molestias producidas por las obras de demolición del mercado municipal lle
garon el martes y el miércoles. Las lluvias de esta semana han provocado que el vaciado del 
solar se haya convertido en un auténtico barrizal. El barro se extendió por todo el casco his
tórico complutense dejando una sensación de suciedad generalizada. El miércoles día 8 de 
noviembre la policía prohibió, aplicando una orden salida de la casa consistorial, que si
guieran saliendo camiones con escombro de la obra. Fue una medida cautelar hasta que la 
empresa de demoliciones acometiera la limpieza del barro cada vez que salga un camión del 
solar. El miércoles por la tarde los camiones con escombro seguían saliendo de la obra. 

La casa consistorial perma -
necía rodeada de suciedad en 
una imagen que no resultaba 
precisamente favorecedora ni 
agradable para la institución 
municipal. Y el problema ya 
no era provocado sólo por el 
vertedero de basura que pare
ce formar parte consolidada 
del paisaje urbano, junto a su 
fachada de la calle de Cerraje
ros, por el fracaso de los con
tenedores enterrados. Entre la 
escasa operatividad que tienen 
estos contenedores y el mal 
uso que de ellos hacen sobre 
todo algunos establecimientos 
comerciales y de hostelería, es 
habitual que, pegada al ayun
tamiento, en la calle de Cerra
jeros, haya una acumulación 
de basuras impropia de cual
quier población preocupada 
por su higiene y por su aspec
to, y más aún de una ciudad 
patrimonio de la humanidad. 

A la basura se unió el mar
tes y el miércoles el barrizal 
del mercado. La salida de los 
camiones precisamente ahora 
que se está retirando la anti
gua cimentación y procedien -
do al vaciado del solar, se rea -
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liza en sentido prohibido por 
la calle Cerrajeros en dirección 
a la plaza de Cervantes. Esto 
implica cortes del tráfico para 
que puedan salir los camiones 
sin riesgo de accidente. El pro
blema es que los vehículos 
cargados de escombro salen 
de un barrizal y el barro co
menzó a extenderse por la ca -
lle de Cerrajeros, por la plaza 
de Cervantes e incluso por la 
calle de Libreros. 

Especialmente la calle de 
Cerrajeros no parecía después 
del paso de los camiones una 
calle asfaltada, sino un cami
no rural, por el barro en toda 
ella. Pero el problema no sólo 
era el barrizal, sino también el 
escombro que quedaba a lo 
largo del trayecto mencionado. 
Los camiones perdían en ese 
trayecto incluso piedras. Una 
de ellas quedó enfrente de la 
puerta principal del ayunta
miento y un turismo que por 
allí pasó la pisó, con lo que 
salió despedida e impactó con 
el coche aparcádo de un con
cejal. El impacto produjo lige
ros daños en el tapacubos de 
la rueda trasera izquierda, 

pero, si hubiera impactado 
contra la carrocería o contra 
un cristal, el asunto hubiera 
sido más grave. Y eso por no 
pensar que una de esas pie
dras despedida por otro vehí
culo golpeara a algún peatón. 

Desde la casa consistorial se 
dio orden a la Policía Local de 
que impidiera el paso de ca
miones mientras no se realiza
ra una importante labor de 
limpieza, incluso con barredo
ras automáticas, de todo el ba
rro y escombro que van sol
tando cuando salen del solar 
del mercado. Y la Policía Local 
cumplió el cometido por lama
ñana. La empresa de demoli
ciones se comprometió a utili
zar medios técnicos para ami
norar las molestias que produ -
cía el barro y el peligro de las 
piedras. 

El miércoles por la tarde no 
llovía y las palas mecánicas ya 
cargaban camiones que salían 
por la única vía que pueden 
salir: en sentido prohibido, 
desde la obra hacia la plaza de 
Cervantes, ya que les sería 
muy difícil doblar desde Ce
rrajeros por Carmen Calzado. 

El director del IPYGA 
fue ingresado 
en la UCI del hospital 
Gregorio Marañón 

Miguel Ángel 
Pérez Huvsmans 
sol rió un infarto 

El director del Instituto 
de Planificación y Gestión 
Ambiental (IPYGA), perte
neciente a la concejalía de 
Medio Ambiente, Miguel 
Ángel Pérez Huysmans, 
sufrió en la noche del mar
tes 7 de noviembre un ata -
que al corazón, concreta
mente un infarto de mio
cardio, según informaron 
fuentes del gobierno mu
nicipal complutense. 

Pérez Huysmans, que 
fue presidente regional de 
Nuevas Generaciones del 
PP y diputado en la Asam
blea de Madrid, tuvo que 
ser ingresado urgentemen
te en la Unidad de Cuida
dos Intensivos del hospital 
Gregario Marañón de la 
capital madrileña. 

A la hora de cerrar esta 
edición, el director del ins
tituto municipal del Medio 
Ambiente se recupera en 
el hospital madrileño don
de se le practicó un catete
rismo para superar el 
daño sufrido en su siste
ma circulatorio por el in
farto . 

Miguel Ángel Pérez 
Huysmans recibió la visita 
en el hospital del concejal 
de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picazo, entre 
otras personas y compa
ñeros del Partido Popular 
y de trabajo. 
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los vecinos del Polígono Puerta de Madrid están asombrados 
con los dos enormes frutos que se han criado en uno de sus jardines 

".:Serán calabacines? .:serán mangos?" 
Los vecinos de Pablo Coronel están muy orgullosos de la excepcional 'cosecha' que han te
nido este año en uno de los jardines de su calle que ellos mismos cuidan cada día con es
mero. Aún no saben a qué especie frutal pertenecen, pero su tamaño y kilos las sitúa entre 
los 'pesos pesados' de los típicos productos de la huerta. Eugenio y Lorenzo quieren averi
guar de qué tipo de fruta se trata, por si tuviera alguna propiedad especial. 

Para que luego digan que en 
medio de la gran ciudad todo 
es asfalto y que allí poca cosa 
se puede encontrar que nos 
recuerde a los vergeles de la 
Madre Naturaleza. En pleno 
Polígono Puerta de Madrid, en 
concreto, en el jardín que se 
sitúa a la altura del portal nú
mero 20 de la calle Pablo Co
ronel, se recogieron la semana 
pasada dos grandes frutos que 
pesan 4 y 6 kilos respectiva -
mente y que tienen un aspecto 
parecido a un calabacín, pero 
con unas longitudes que al
canzan los 1,5 metros y los 95 
cm. respectivamente. En reali
dad, Eugenio y Lorenzo, cui
dador y sembrador respectiva
mente de dichos frutos, ya los 
habían visto crecer desde la 
pasada primavera, pero ha 
sido ahora, en noviembre, 
cuando viendo su enorme ta -
maño han decidido 'recolectar
los', causando el asombro en
tre todos los vecinos . 

Este jardín, al que cada día 
dedica Eugenio una hora tras 
su gimnasia matutina para 
conferirle los mejores cuida
dos, es toda una muestra de la 
agricultura y vegetación medi
terránea. Está compuesto por 
vid , olivos, higueras, grana
dos, limoneros, rosales, alba
haca, hierbabuena... en fin , 
toda una amalgama de flora 
en la que un día Lorenzo sem
bró unas extrañas semillas 
desconocidas que le había re
galado un vecino. 

Las semillas florecieron y en 
su lugar aparecieron dos gran
des frutos a los que no saben 
muy bien qué nombre poner. 
"Unos nos han dicho que son 
calabacines, y otros, que son 
mangos o mangús. También 
nos han dicho que son comes
tibles , pero realmente no losa
bemos", comenta Eugenio con 
el gran fruto en forma de 
trombón cargado al hombro. 

De momento, parece ser que 
quien sabe a qué especie per
tenecen es el barrendero del 
barrio, al que tienen previsto 
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Eugenio y Lorenzo muestran los frutos recogidos 

consultar cuanto antes. Con 
los espléndidos ejemplares, lo 
que van a hacer es "dejar que 
se sequen, para sacarles las 
simientes y volverlas a plan
tarlas otra vez, aunque habrá 
que tener suerte para que 
vuelvan a crecer", explica Lo
renzo, mientras pesa en la 

báscula de su tienda su 'cala
baza' de 4 kilos con forma de 
bate de béisbol. 

Los 2 afirman que si estos 
dos especímenes han crecido 
en su jardín, ha sido gracias "a 
mucho cavar con la azada, y a 
mantener siempre el jardín 
bien regado". 

Adjudicado el suministro bibliográfico 

50.000 euros para adquirir 
nuevos libros para las bibliotecas 

La mesa de contratación del 
ayuntamiento de Alcalá pro
puso a la concejal delegada 
de Cultura, Elisa de Francis
co, la adjudicación a la em
presa Canal de Editoriales SA 
(CRISOL) del suministro bi
bliográfico para los centros 
dependientes del servicio mu
nicipal de archivo y bibliote
cas de la concejalía de Cultu-
ra. 

Elisa de Francisco presentó 
la propuesta de adjudicación 
a la Junta de Gobierno Local 
en su sesión del martes 31 de 
octubre. Esta propuesta fue 
aprobada. En ella se estable
cía el importe de 50.000 eu
ros así como una serie de me
joras ofertadas por la empre
sa que han sido aceptadas 
por el ayuntamiento para re
alizar la adjudicación. 

Diego de Torres, 8 -ALCALÁ DE HENARES· Tlfs. : 91 881 12 54 / 91 880 23 76 

Maquinaria de obras, 
camiones v furgonetas 
El alquiler de 
maquinaria 
para mantener 
las calles 
cuesta al 
avuntamiento 
12.000 euros 

El concejal de Obras y Servi
cios en el ayuntamiento de Al
calá, Francisco Javier Fernán
dez Abad, propuso a sus com
pañeros del gobierno munici
pal la propuesta de la mesa de 
contratación para la adjudica
ción del alquiler de maquina
ria de obras públicas, camio
nes y furgonetas para trans
porte de personas y materia
les, destinado todo ello a las 
obras de reparación y mante
nimiento de vias públicas. La 
propuesta aprobada por la 
Junta de Gobierno Municipal 
fue adjudicar el alquiler a la 
empresa Alfonso Álvarez S.A., 
de Alcalá, por los precios uni
tarios que se unieron al acta 
de la mesa de contratación y 
estableciéndose como gasto lí
mite el presupuesto máximo 
aprobado de 71.961 euros. 

Con ello el personal del par
que municipal de servicios po
drá disponer de maquinaria y 
medios de transporte para 
acudir a las distintas obras 
que haya que acometer en la 
vía pública. 

SE NECESITA 

DEPENDIENTA 
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PARA TIF;NDA TEXTIL 
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Iniciado el expediente 
para la compra por 
valor de 52.200 euros 

El aventamiento 
amueblará 
los dos pisos 
tutelados 
para muieres 

La Junta de Gobierno Local 
aprobó en su sesión del mar
tes 31 de octubre el inició del 
expediente para la adquisición 
por parte de la concejalía de la 
Mujer de los muebles y útiles 
domésticos de los dos pisos 
tutelados para mujeres. La 
propuesta fue realizada por la 
concejal de Mujer, Amparo 
Moriche, y siendo aprobada 
por el equipo de gobierno, se 
iniciará el expediente. 

Para ello los servicios técni
cos han estimado un gasto de 
52.200 euros con los que se 
comprarán los muebles, elec
trodomésticos, lencería y uti
llaje para los dos pisos en los 
que se alojarán las mujeres 
que han sido víctimas de la 
violencia de género y que no 
tienen un sitio al que ir para 
salir del entorno de sus mari
dos o compañeros agresores. 

Por otra parte, la Junta de 
Gobierno también aprobó que 
la concejalía de la Mujer co
mience el expediente para 
contratar la gestión integral de 
los dos pisos tutelados para 
los periodos 2006-2008 en el 
importe de 167.237 euros al 
año. 

PUERTA de Madrid 

Bajo el lema .. Ser para nosotras" 

Se celebró el 11 Encuentro de Asociaciones de Muieres 
El sábado 28 de octubre se 

celebró el XI Encuentro de 
Asociaciones de Mujeres, en el 
cual, bajo el lema "Ser para 
nosotras", se analizó el con
cepto de salud desde la pers
pectiva de las mujeres. 

Este Encuentro que en esta 
ocasión se ha celebrado en Ri
vas-Vaciamadrid, reúne a aso
ciaciones de mujeres de los si
guientes municipios de la Co
munidad de Madrid: Alcalá de 

Henares, Alcobendas, Alcor
cón, Coslada, Fuenlabrada, 
Getafe, Humanes, Parla, Pin
to, Rivas Vaciamadrid, San 
Fernando de Henares. Torre
jón de Ardoz, Tres Cantos, Ve
lilla de San Antonio 

Por parte de Alcalá de Hena
res se contó con la presencia 
de la Concejala de Mujer, Am
paro Moriche, y de algunas de 
las Técnicas de dicha conceja
lía entre ellas Isabel Ruiz Mal-

donado, directora del Centro 
Asesor de la Mujer, además de 
las siguientes asociaciones de 
mujeres de nuestro municipio: 

• Asociación de Antiguas 
Alumnas de la Escuela Muni
cipal de Personas Adultas. 

• Asociación de Mujeres del 
Distrito IV. 

•Asociación de Mujeres para 
la Democracia. 

•Asociación de Mujeres para 
el 2000. 
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El programa "Talleres de Consumo" explica a los más pequeños 
el consumo responsable v cómo mantener una buena alimentación 

Cómo las trotas se pueden convertir en "chuches" 
Este curso se ha puesto en marcha un programa de "Talleres de Consumo" dirigidos 
a escolares de Infantil y Primaria sobre consumo responsable y alimentación. Estos 
talleres abordan temas como el reciclaje de papel, ocio y juguetes, análisis de la die
ta y de la publicidad o el consumo responsable. 

La edil de Salud y Consumo, 
María Teresa Obiol, acudió el 
pasado jueves 2 de noviembre 
a uno de estos talleres, "Chu
chelandia" , que utiliza un 
cuento para enseñar a los ni
ños y las niñas de educación 
infantil los riesgos de comer 
demasiadas golosinas. La con
cejala escuchó con atención la 
historia que Sheila, encargada 
de algunos de estos talleres, 
contó a los niños del colegio 
Francisco de Quevedo. 

"Hubo un tiempo en que las 
frutas eran amigas de los ni
ños, pero ahora se han olvida
do de ellas y los niños sólo co
men chucherías. El señor Plá
tano le contó a la señora Fresa 
que los niños de su barrio co
men muchas golosinas y por 
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eso se les ponen los dientes 
negros y se les caen, se ponen 
gordos y hasta se les ha olvi
dado el nombre de las frutas". 
Poco a poco, otras frutas como 
la mandarina, la manzana o el 
kiwi fueron apareciendo en la 
historia, en la que las frutas 
deciden rebelarse y dar una 
fiesta de disfraces, donde cada 
fruta se disfrazará de una go
losina. Al final, los niños llega
ron a la fiesta de Chuchelan
dia y se comieron las frutas 
pensando que eran golosinas, 
por lo que se lo pasaron muy 
bien y no les dolió la tripita. 

Tras el cuento y al grito de 

"¡pasa de las golosinas y cóme
te una piña!", los niños parti
ciparon en un juego en el que 
tenían que adivinar con los 
ojos vendados qué fruta tenían 
en la mano, prueba que pasa
ron todos con muy buena 
nota. Después, y como los jue
ves en el colegio Francisco de 
Quevedo es el día de la fruta, 
los pequeños disfrutaron de 
las manzanas y plátanos que 
habían traído para almorzar, a 
pesar de que alguno aún lleva
ba bollos y galletas. 

"Suele ser más complicado 
convencer a los padres de que 
sus hijos tienen que comer 

bien que a los propios nmos, 
sobre todo por la comodidad 
que ofrecen los bollos y las ga
lletas. Incluso se ha dado el 
caso de padres que se han 
quejado porque los niños les 
han pedido una fruta para el 
colegio y dicen que no somos 
nadie para decirles eso a sus 
hijos. A veces pensamos que 
sería mejor hacer estos talle
res con los padres", comenta 
Sheila, que asegura que el ob
jetivo de este programa es que 
los niños vuelvan a comer fru -
ta y vuelvan a la dieta medite
rránea. 

Estos talleres están orienta-
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dos según la edad de los ni
ños. Es más fácil llegar a los 
más pequeños a través de las 
imágenes de las frutas y con 
cuentos. Hacer la compra de 
forma consciente, construir 
una pirámide nutricional re
cortando alimentos de revistas 
o aprender el camino que si
gue el vellón de lana desde que 
se obtiene de la oveja hasta te
jer un jersey son algunos de 
los talleres dirigidos a los 
alumnos de primaria. Una for
ma de aprender divertida y 
ante la que los niños "siempre 
responden muy bien", como 
asegura Sheila. 
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Arranca la 36ª edición de este festival alcalaíno, que tendrá lugar entre 
los próximos días 10 v 18 de noviembre 

"Alcine 36 se puede considerar 
un festival de festivales" 
Luis Mariano González, gran cinéfilo licenciado en Comunicación Audiovisual, cumple ahora 
su octavo año al frente de Alcine, un veterano festival de cine que ofrece un amplio abanico 
de posibilidades que abarcan desde exposiciones o conciertos a jornadas o publicaciones con 
las que hacer las delicias de cualquier aficionado al séptimo arte, pero también las de un pú
blico mucho más general. Todo ello, a pesar de contar con un presupuesto de unos 300.000 
euros, una asignación "bastante ajustada", según estima en esta entrevista su director. 

- ¿Qué principales noveda
des incorpora esta nueva 
edición de Alcine? 

La novedad principal viene 
de mano del Certamen Inter
nacional de Cortometrajes. 
Hasta ahora el festival siem
pre se ha dedicado al cine es
pañol, tanto dentro de su sec
ción de cortos como en la de 
largometrajes. Tenemos un 
Certamen Nacional de Corto
metrajes y Pantalla Abierta a 
los Nuevos Realizadores, un 
certamen de óperas primas 
españolas, y siempre había
mos mirado, en nuestras sec
ciones competitivas, un poco 
dentro de nuestras fronteras. 
Hacía tiempo que queríamos 
dar ese salto, pero lo que nos 
hemos planteado este año, si
guiendo más o menos el es
quema del Certamen Nacional 
de Cortos, en cuanto a los cri
terios de selección de obras, 
era ver qué es lo mejor que se 
está haciendo en Europa. En
tonces, quisimos ver los mejo
res cortometrajes dentro del 
panorama del cine europeo y 
ver quiénes son los nuevos re-
alizadores, gente de talento 
que va a despuntar el día de 
mañana. 

- ¿Y ha contado con una 
gran participación este cer
tamen internacional? 

Sí. Este año son 36 los cor
tometrajes participantes, ori
ginarios de 8 países diferen -
tes. Planteamos cuál era la 
mejor manera de empezar con 
esta sección, y vimos que una 
de las formas era contactar 
con festivales europeos simi
lares en cuanto a su filosofía 

/ 

/ 

Luis Mariano González, director del festival Alcine 

les. Ha sido como primera 
edición para presentar el cer
tamen aquí en Alcalá y para 
entrar dentro del circuito de 
festivales europeos (que es 
bastante cerrado) del que 
queremos formar parte para 
que sea también un festival 
de referencia a tener en cuen
ta. Para darlo a conocer den
tro de la ciudad hemos conta-

para el público para que sea 
jurado del certamen. 

- ¿Qué señas de identidad 
diferencian a Alcine de 
otros festivales de cine? 

al de Alcalá, pero con una do con otra iniciativa que es 
sección internacional ya de crear el Euro Pass, un pase 
largo recorrido. Se ha contado 

Afortunadamente, después 
de 36 ediciones, tiene unas 
señas de identidad muy pro
nunciadas a las que el festival 
se ha mantenido fiel a pesar 
de que ha crecido y se ha 
transformado mucho. Tiene 
ya poco que ver con el de hace 

con festivales como Bristol en 
Gran Bretaña, Siena en Italia, 
y de otros países como Fran
cia, o Alemania ... así hasta 8. 
Festivales muy importantes a 
nivel europeo centrados prin
cipalmente en los nuevos rea
lizadores. Hemos contactado 
con ellos contándoles nuestro 
proyecto y hemos hecho una 
especie de festival de festiva
les donde estuviese lo mejor 
de cada uno de esos festiva -
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"Sabemos que 
trabaiamos con 
un material que 

no es para el 
consumo masivo, 

sin embargo, 
las salas 

afortunadamente 
se llenan" 

15 ó 20 años, y no digamos 
con los originales donde se 
trataba prácticamente de un 
certamen local. Pero sin em
bargo su filosofía, en esencia, 
sigue siendo la misma, que es 
reivindicar el trabajo de los 
nuevos realizadores y realiza
doras, ver por dónde van los 
formatos alternativos, cómo 
dan sus primeros pasos los 
cineastas, ser testigo del cor
tometraje en España y, a par
tir de ahora, también fuera de 
ella, y cómo es la transición o 
el paso del corto al largome
traje a través de una sección 
como Pantalla Abierta, que es 
una sección que lleva ya mu
cho tiempo, o a través de otra 
que tenemos este año llamada 
Miradas para el nuevo milenio 
que trata precisamente cómo 
se está transformando el cine 
español, ya que los nuevos re
alizadores están cambiando 
su ritmo. 

- La larga lista de activida
des de Alcine incluye cine y 
además cómic, spots publi
citarios, música, exposicio
nes ... ¿destacaría alguna en 
especial? 

No porque cada una tiene 
su interés para un determina
do tipo de público. Este año, 
cada uno hacemos -una sec
ción internacional que es una 
especie de panorámica por 
todo un género o una temáti
ca en el cortometraje a nivel 
internacional. Este año ha 
sido corto y cómic a través de 
una sección que hemos lla -
mado 24 viñetas por segundo 
y que trata de reunir los me
jores cortos que tienen rela
ción con el cómic desde los 
comienzos de la historia del 
cine hasta nuestros días. 
Además, hemos querido tener 
una exposición en la Casa de 
la Entrevista que va a mostrar 
cómo es esa evolución: cómo 
una historia de cómic llega a 
convertirse en un largo o cor
tometraje. Se ve el proceso y 
cómo interactúan las 2 artes. 

- Por tanto, los diferentes 
tipos de público tienen difi-
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"Alcine puede 
interesara 
cualquier 

espectador un 
poco inquieto que 
le interese algo 

más que lo que se 
está provectando 

en las salas 
comerciales" 

cil escapatoria de las activi
dades de Alcine. 

Efectivamente. No hay tam
poco una edad ni mínima ni 
máxima. Tenemos activídades 
para niños a partir de 3 años 
como una selección de cortos 
que es 'Europa en cortos' y 
que está dedicada a niños de 
3 a 6 años. Tenemos una sec
ción de jóvenes para aquellos 
que están estudiando la ESO, 
se le da un DVD a cada clase 
que acude con una guía di
dáctica para que sigan traba
jando en clase aprendiendo el 
lenguaje cinematográfico y 
con temas de interés para sus 
asignaturas. Cualquiera de 
las secciones le pueden inte
resar a cualquier tipo de es
pectador un poco inquieto 
que le interese algo más (cine 
más creativo y vanguardista) 
de lo que se está proyectando 
en las salas comerciales. 

- ¿Qué valoración hace, en 
función de las aportaciones 
con las que se nutre este 
año el festival, de los traba
jos de los realizadores espa
ñoles? 

El proyecto que se ha hecho 
más ambicioso es Miradas 
para el nuevo milenio que tie
ne una publicación donde 
casi 100 críticos, historiado
res y cineastas han realizado 
una especie de mapa del cine 
español actual. Partiendo de 
ella, podemos decir que el pa
norama del cine español está 
dentro de los más interesan
tes e inquietos de Europa. Las 
nuevas tecnologías aplicadas 
por los nuevos realizadores 
están creando obras bastante 
más libres, desprejuiciadas y 
muy alejadas de ese cine tal 
vez demasiado encorsetado de 
los últimos años, preocupado 
por la memoria histórica y lo 
que ocurrió en el país en el 
pasado. Ahora es un cine más 
apegado a la realidad presen
te, que es lo que interesa a las 
nuevas generaciones de reali
zadores. 
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- ¿Tienen una previsión de 
asistencia de público? 

No. El festival funciona muy 
bien de cara al público, sus 
sesiones oficiales se llenan 
prácticamente siempre, y las 
paralelas, dependiendo de la 
sesión, tienen también una 
respuesta muy alta. Sabemos 
que trabajamos con un mate
rial que no es para el consu
mo masivo, sin embargo, las 
salas afortunadamente se lle
nan. Ese es uno de los princi
pales orgullos de la gente del 
festival , que atrae a un públi
co no sólo de la ciudad, sino 
también de Madrid y otros 
municipios. 

- ¿Cómo animarla a gente 
poco cinéfila para que se 
anime a acercarse a las se
siones del festival? 

Les diría que busquen en 
toda la programación porque 
van a encontrar cosas que les 
van a interesar. Quizá usted 
no sea cinéfila, pero a lo me
jor le interesa ver los spots te
levisivos más creativos del 
mundo, o el cine más apegado 
a la realidad de Miradas para 
el nuevo milenio. Si quiere sa
ber cómo son los cineastas 
del futuro, tiene el Certamen 
nacional de cortometrajes, si 
le gusta el cómic, tiene una 
exposición de cómic, si desea 
saber cómo se hace una pelí
cula con poco dinero tenemos 
unas jornadas de cine de bajo 
presupuesto donde va a averi
guarlo ... en definitiva, hay ac
tivídades para todos los gus
tos. 

- A propósito de esto últi-

"los nuevos 
realizadores 

están creando 
obras más 

libresv 
despreiuiciadas; 
muv aleiadas 

de ese cine 
encorsetado de 

los últimos años" 

mo, ¿qué le parece el presu
puesto asignado a Alcine? 

El presupuesto del Festival 
de Cine ronda los 300.000 eu
ros. De ellos, 120.000 euros 
son aportados por la Comuni
dad de Madrid, y el resto de la 
financiación se reparte entre 
los demás colaboradores, 
como son el Ministerio de 
Cultura, Caja Madrid ci el 
Ayuntamiento de Alcalá a tra
vés de la Fundación Colegio 
de Rey. Pienso que es bastan
te ajustado para la programa
ción que tenemos en un festi
val como éste, con 2 ó 3 sec
ciones competitivas, invíta
dos, conciertos, activídades 
paralelas nacionales e inter
nacionales... sobre todo si lo 
comparamos con los presu
puestos que tienen otros festi
vales más o menos de su mis
mo status. 

Cristina García 

El Dr. Andrés Vázquez Aragoneses 
INFORMA 

DELAPRÓXIMAAPERTURADESU CLÍNICA DENTAL 
EN LA CALLE REYES MAGOS, 1 7 (Frente al Centro de Salud) 

- Zona Ensanche - Chorrillo - Reyes Magos 

DISPONIENDO DE LOS SERVICIOS DE: 
• Odontología general 
• Ortodoncia 
• Odontopediatría 
• Endodoncia 
• Periodoncia 

• Cirugía maxilo-facial-implantes 
•Prótesis 
• RX panorámico digital 
• Radiovisiografía 
•Etc ... 

• 
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El último viaje del año 2006 tuvo como destino las ciudades riojanas 
de Ábalos, logroño v San Millán de la Cogolla 

los Antiguos Alumnos de la 
Universidad de Alcalá visitan la Rioia 
La Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá ha querido poner el broche 
final a los viajes anuales visitando La Rioja; región que despierta gran interés para los tu
ristas, entre otras muchas cosas, por su enología, paisaje, gastronomía y costumbres. Con 
este viaje, los antiguos alumnos se propusieron conocer al máxi~o, y con el tiempo limite 
de un fin de semana, los entresijos de esta bella Comunidad Autonoma. 

Viernes 3 de noviembre, 
punto de encuentro, la Plaza 
de Cervantes de Alcalá de He
nares. Una vez más, los socios 
se reencuentran con la ilusión 
de emprender un nuevo viaje. 
El autobús nos espera para 
llevarnos a La Rioja. El trayec
to , de aproximadamente unas 
cuatro horas de duración no 
hace mella en los viajeros, 
quienes esperan expectantes 
la llegada a Ábalos, municipio 
que constituye la primera pa
rada y que se encuentra situa
do en la zona que se denomina 
Rioja Alta, en el margen iz
quierdo del río Ebro, cerca de 
Haro. Sería allí, en un acoge
dor y entrañable Hotel Rural, 
donde tendría lugar el aloja
miento de los pasajeros. 

La mañana del sábado esta
ría dedicada a visitar el Centro 
Temático del Vino Villa Lucía, 
situado en la localidad alavesa 
de Laguardia, municipio en
clavado en la Rioja Alavesa. 
Laguardia se halla situada en 
un alto y está rodeada por una 
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muralla que mandó levantar el 
rey Sancho el Fuerte de Nava
rra. Hoy en día, todavía a se 
conservan cinco puertas de 
acceso a la ciudad. Por su par
te, el Centro Temático Villa 
Lucía, dotado con los últimos 
avances tecnológicos en mate-

ria de servicios y configura
ción, conserva la arquitectura 
popular de las bodegas típicas 
de la zona. En este lugar tan 
acogedor, tras visitar sus rin
cones más característicos, se 
procedió a participar en un 
pequeño curso de cata de vino, 

actividad que entusiasmó a los 
socios, quienes disfrutaron 
mucho con los conocimientos 
que les dispensó la persona 
encargada de transmitir, en 
un breve espacio de tiempo, 
los secretos más destacados e 
importantes del vino, protago
nista indiscutible de este lu
gar. 

Ya por la tarde, Logroño, ca 
pital y provincia de La Rioja, 
nos esperaba. Bañada por el 
Río Ebro, Logroño ha sido his
tóricamente un lugar de paso 
y cruce de caminos, tales 
como el Camino de Santiago y 
de fronteras, disputada entre 
los antiguos reinos de la Pe
nínsula Ibérica durante la 
Edad Media. En el último si
glo, la ciudad ha experimenta
do un crecimiento demográfico 
lento pero significativo respec
to a las poblaciones cercanas, 
provocado principalmente por 
los movimientos migratorios 
desde otras comarcas de la re
gión. 

Una vez allí, un amable guía 
nos ofreció un paseo por los 
lugares más emblemáticos de 
la ciudad. Destacan, entre 
otros, sus monumentos reli
giosos como la Concatedral de 
Santa María de la Redonda, 
construida sobre un primitivo 
templo románico del Siglo XII; 
o la Iglesia de Santa María Pa -
lacio, que se levantó en el siglo 
XI, se reconstruyó en el XII y 
se amplió en el XVI. Esta igle
sia es famosa por su peculiar 
torre piramidal de estilo romá
nico-ojival que los logroñeses 
llaman la Aguja. Es difícil defi
nir el estilo al que corresponde 
este monumento dado el gran 
número de intervenciones que 
ha sufrido a lo largo de su his
toria. 

Tras admirar el patrimonio 
histórico-cultural de esta ciu
dad riojana, los socios pudie
ron disfrutar de tiempo libre 
para seguir conociéndola y de
gustar sus conocidas tapas, tí
picas de la gastronomía de 
esta región, que sin duda es 
otro de sus indudables encan
tos. 

El domingo, último día del 
viaje, pero no por ello menos 
importante, San Millán de la 
Cogolla y los Monasterios de 
Suso (S. VI-XI) y Yuso (S. XI). 
nos esperaban. Estas dos 
construcciones difieren lo su
ficiente el uno del otro para 
distinguirlos. Por un lado, El 
Monasterio de Suso, mole de 
sillería, construcción renacen
tista y barroca, contrasta con 
la singularidad de Suso, pe
queña construcción que aso
ma enmarcado entre la espe
sura del monte. En el año 
1997 la organización interna
cional de la UNESCO decidió 
otorgar a estos dos monaste
rios la más alta distinción: in
gresar en la lista del patrimo
nio mundial. La "Declaración 

PUERTA de Madrid 

' .1 



' j 

de San Millán" se hizo realidad 
después de que numerosas 
instituciones, públicas y pri
vadas, dieran su apoyo a la 
candidatura. La importancia 
de este municipio se debe 
también a su condición de 
cuna del castellano, ya que 
aquí se conservan los prime
ros documentos escritos en 
esta lengua. 

El Monasterio de Suso fue 

construido inicialmente en el 
siglo VI, si bien fue ampliado 
en sucesivas ocasiones hasta 
el siglo XI. Este hecho puede 
apreciarse en la superposición 
de estilos artísticos presentes 
en su fábrica, que va desde el 
primitivo núcleo visigótico, 
hasta el mozárabe y la poste
rior obra románica. En contra -
posición, el Monasterio de 
Yuso data del siglo XI , con 

Nuevo Toyota Avensis. 
Equipamiento de serie acabado Sol: Climatizador automático dual 
• 9 airbags (airbag de rodilla) • VSC (control de estabilidad) + TRC (control 
de tracción) + BA (asistencia de frenada) • lnstn.Jmentación Optitrón • Radio 
cassette-<.:d con 8 altavoces y mandos de audio en el volante • Llantas de 
aleación • Retrovisores exteriores temoeléctricos color carrocería e intermitentes 
laterales integrados • Retrovisor interior electroC"{Omático. 

Tienes un Toyota Avensis desde 21 .800 €. 
41• 

Toyota Patrocinador Oficial t.'! • Lf P 

posteriores remodelaciones en 
los siglos XVI y XVIII . Una de 
las joyas de Yuso es la sacris
tía, de estilo rococó, que cuen
ta con suelos de alabastro y 
frescos. Esta soberbia estan
cia dieciochesca exhibe una 
interesante colección artística, 
en la que destacan varias pin
turas de Juan Rizzi, la arque
ta de la s reliquias de San Mi
llán (s . XI), decorada con pla -

cas de marfil, oro y piedras 
preciosas , entre otros. 

El viaj e ha finalizado , los an
tiguos alumnos de la Universi
dad de Alcalá dejan La Rioja 
para dirigirse al lugar de parti
da, donde podrán recordar y 
contar todo lo que esta bella 
región española les ha ofrecido 
durante el tiempo que, para vi
sitar un lugar con tanto en
canto, resulta siempre escaso. 

www.motorarjona.toyota.es 
==-~~~~~~~~~~~~~~~~,...,... .......... 
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Lamela inauguró en el Hospital La Paz 
el XII Seminario Internacional de Ortopedia Infantil 

La CAM es referencia nacional 
en el tratamiento de enfermedades 
traumatológicas en niños 
La Comunidad de Madrid es la referencia nacional en el tratamiento de enfermedades trau
matológicas en niños, especialmente en los casos de osteogénesis imperfecta o "enferme
dad de los huesos de cristal" y otras patologías poco frecuentes, según indicó el consejero 
de Sanidad y Consumo, Manuel Lamela, durante la inauguración del XII Seminario Interna
cional de Ortopedia Infantil que se celebra en el Hospital La Paz. 

La Paz atiende cada año a 
unos 8.000 niños en consultas 
de ortopedia y traumatología 
pediátrica y realiza más de 
400 intervenciones quirúrgi
cas relacionadas con enferme
dades ligadas directamente a 
problemas traumatológicos. 
Uno de los factores que hacen 
que el hospital universitario 
La Paz sea un centro de refe
rencia nacional, indicó Ma
nuel Lamela, es el tratamiento 
multidisciplinar del niño con 
lesiones ortopédicas, ya que 
para ello se requiere de la par
ticipación de especialistas en 
traumatología, pediatría, re
habilitación, radiología, pato
logía y fisioterapia, además de 
los cuidados específicos del 
personal de enfermería. 

La concurrencia de estas es
pecialidades hace posible el 
tratamiento de enfermedades 
poco frecuentes, pero de gran 
trascendencia para el desarro
llo del niño, como las malfor
maciones y las alteraciones 
genéticas y esqueléticas. Una 
de ellas, la osteogénesis im
perfecta o "enfermedad de los-

la región madrileña es pionera en el tratamiento 
de los "huesos de cristal" v de tumores óseos 
la Paz atiende cada año a cerca de 8.000 niños 
con patologías relacionadas con la ortopedia 

huesos de cristal" afecta a 1 de 
cada 20.000 niños y se carac
teriza por una fragilidad anor
mal de los huesos que facilita 
su ruptura, deformidades y 
estatura baja. Se trata de una 
enfermedad genética relacio
nada con la calidad del coláge
no producido por el organismo 
lo que hace que los huesos no 
crezcan de la manera adecua -
da y sean quebradizos. 

1.000 niños tratados 
por enfermedades raras 
Desde la fundación del Hos-

pital Infantil de La Paz, en 
1965, se han tratado cerca de 
1.000 niños afectados por en
fermedades raras o poco fre
cuentes de diversos tipos, 

como osteogénesis imperfecta, 
mediante tratamientos como 
el alargamiento óseo con fija
dores externos, el enclavado 
intramedular (se colocan unas 
varillas dentro del canal del 
hueso) o la cirugía a lo largo 
del periodo de crecimiento del 
niño. Actualmente se están 
utilizando novedosos trata
mientos farmacológicos con 
bifosfonatos (destinado a la re
generación ósea), hormona de 
crecimiento e incluso median
te trasplante de médula ósea. 

Otro de los campos en los 
que el hospital es referencia 
nacional es el tratamiento de 
tumores óseos, especialmente 
el osteosarcoma y sarcoma de 
Ewing, mediante cirugía para 
la extirpación del tumor y el 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO DE CONDUCTORES, 
ARMAS, SEGURIDAD PRIVADA Y ANIMALES PELIGROSOS 

certificados médicos, escolares, trabajo, 
permisos de residencia, deportivos, oposiciones, etc. 

Clínica San Nicolás 
Avda. de Guadalajara, 34 

Tlf.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 
ALCALA DE HENARES 
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trasplante (aloinjerto) para la 
reconstrucción posterior del 
hueso de manera que se pue
da preservar la extremidad y 
que el hueso que se injerta se 
convierta en el propio hueso 
del paciente. Con esta técnica 
se trata a niños de diferentes 
edades (el más pequeño tenía 
16 meses), si bien para niños 
mayores se emplea ocasional
mente el implante de prótesis. 

Actualizaciones 
terapéuticas 
El XII Seminario Internacio

nal de Ortopedia Infantil, or
ganizado por el hospital La Paz 
en colaboración con los hospi
tales de Navarra y Gregorio 
Marañón, aborda en estos días 
de reunión los aspectos más 
importantes de la Ortopedia 
Infantil y las más recientes ac
tualizaciones terapéuticas a 
cargo de destacados especia
listas nacionales, de Estados 
Unidos, Francia y Argentina. 
En el seminario se abordan 
conocimientos relacionados 
con patologías como la escolio
sis, la luxación de cadera, la 
artritis de cadera, el pie zambo 
y el pie plano, entre otras. 

Durante el seminario se rea
lizó un taller específico sobre 
el método Ponseti (que evita la 
cirugía en el 90% de los casos) 
para la corrección del pie zam
bo a cargo de la doctora Palo
ma Cervera, del hospital Gre
gorio Marañón. El pie zambo 
es uno de los defectos congé
nitos más comunes, afecta al 
tobillo y al pie del recién naci
do, girando hacia adentro el 
pie, que puede estar deforma
do y la musculatura de la pan
torrilla más pequeña y corta 
de lo normal. 

El pie zambo debe ser corre
gido inmediatamente después 
del nacimiento con el objetivo 
de permitir al niño el desarro
llo de una vida normal y sin 
dolor. Para ello, los traumató
logos empiezan a estirar leve y 
progresivamente el pie zambo 
hacia la posición correcta, me
diante la aplicación de yeso, el 
uso de zapatos especiales o 
soporte metálicos y en deter
minados casos con cirugía. 
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A la presentación acudió el Conseiero de Economía e Innovación 
Tecnológica de la Comunidad de Madrid, Fernando Merrv del Val 

Una guía enseña a los alcalaínos 
cómo ahorrar energía 
El alcalde complutense, Bartolomé González, acompañado por el concejal de Medio Ambien
te, Jesús Domínguez Picazo, y el Consejero de Economía e Innovación Tecnológica, Fernan
do Merry del Val, presentaron el pasado lunes 6 de noviembre la "Guía de Buenas Prácticas 
Energéticas" en la Concejalía de Medio Ambiente, situada en la Quinta de Cervantes. Entre 
los asistentes al acto, junto a muchos de los concejales complutenses y representantes de di
ferentes colectivos de la ciudad, se encontraba el Director General de Industria, Carlos López. 

La guía, de la que se ha pu
blicado una primera edición 
de 4.000 ejemplares con un 
coste total de 4 .556 euros, ha 
sido financiada en un 75 por 
ciento por la Consejería de 
Economía e Innovación Tecno
lógica y el 25 por ciento res
tante corrió a cargo de la Con
cejalía de Medio Ambiente del 
Ayuntamiento alcalaíno. El 
objetivo de esta "Guía de Bue
nas Prácticas Energéticas" es 
promover y facilitar el ahorro 
energético a través de sencillos 
consejos para reducir el con
sumo y las emisiones contami
nantes y contribuir así al des
arrollo sostenible. 

La guía se divide en dos blo
ques donde se tratan el ahorro 
y eficiencia energética y las 
energías renovables . En la pri
mera parte se ofrece informa
ción a los ciudadanos sobre 
diferentes sistemas de ilumi
nación, consumo de los elec
trodomésticos y aparatos elec
trónicos, transporte y climati
zación y agua caliente. En 
cada apartado, junto a una in
troducción explicando el con
sumo de energía de esos apa
ratos, también figura una se
rie de consejos de "buenas 
prácticas" que los alcalaínos 
pueden poner en práctica fá
cilmente y así reducir el con
sumo y obtener una máxima 
eficiencia energética. En la se
gunda parte, la guía descubre 
las ventajas de la utilización 
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Sin justificación de ingresos 

No importa su situación actual 

!)Solucionamos casos difíciles 

[)Liquidez inmediata 

Fernando Merry del Val, Conseje
ro de Economía e Innovación 
Tecnológica; Bartolomé Gonzá
lez, alcalde de Alcalá de Henares, 
y Jesús Domínguez Picaza, con
cejal de Medio Ambiente, durante 
la presentación de la "Guía de 
Buenas Prácticas Energéticas" 

de las fuentes de energía no 
agotables y "limpias", tales 
como la energía solar, biomasa 
y biocombustibles, con infor
mación sobre cómo incorpo
rarlas a los hogares, oficinas, 
comercios e industrias. 

Alcalá, un ejemplo 
en desarrollo sostenible 
El primer edil complutense y 

Jesús Domínguez quisieron 
recordar algunas de las políti
cas de desarrollo sostenible 
que se están llevando a cabo 
por parte del propio Ayunta
miento de Alcalá. "El Ayunta
miento está desarrollando le
gislación relativa a la promo
ción de energías renovables y 
a la eficacia energética como 
son las ordenanzas de capta
ción de energía solar para 
usos térmicos y de alumbrado 
público", señaló González. 

En este sentido, el Ayunta
miento está sustituyendo 
equipos y lámparas de alum
brado público por otros de alta 
eficiencia. Ya se han sustitui
do o modificado un total de 
1.500 unidades con un impor
te de más de 380.000 euros. 
Además, el consistorio ha fir
mado un convenio con el Insti
tuto para la Diversificación y 
Ahorro de Energía para la in
troducción de energías reno
vables en la ciudad, concreta
mente, energía solar térmica 
en instalaciones municipales. 

Fernando Merry del Val, que 
fue el encargado de clausurar 
el acto, recordó que, "al ritmo 
actual , las reservas de petró
leo se acabarán en poco más 
de 40 años, y las de gas .natu
ral en unos 70 años. Por eso 
es tan importan~ este tipo de 
actuaciones y la conciencia -
ción de los ciudadanos". Tam
bién quiso destacar la impor
tante contribución de Alcalá a 
la reducción del consumo de 
energía con este tipo de cam
pañas y con las actuaciones 
que está llevando a cabo. Bar
tolomé González concluyó re
cordando que esta guía, dirigi
da a los vecinos complutenses, 
puede recogerse en la sede de 
la Concejalía de Medio Am
biente, en la Quinta de Cer
vantes de la calle Navarro y 
Ledesma. También quiso pro
poner un paso más: la crea
ción de una guía similar pero 
para niños, con la información 
adaptada a su lenguaje. 
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Rosa Pinilla, presidenta de la asociación de antiguas alumnas 
con María Lourdes Pérez, directora del colegio 

la corporación municipal complutense aprobó la concesión en 
sesión extraordinaria de pleno 

El colegio Sagrado Corazón recibirá 
la medalla de plata de la ciudad 
La corporación municipal complutense aprobó en una sesión extraordinaria de pleno 
celebrada el día 3 de noviembre la concesión de la medalla de plata de la ciudad al 
colegio Sagrado Corazón de la congregación de Madres Filipenses. La propuesta de 
concesión fue llevada a pleno por la comisión informativa de junta de portavoces y 
de seguridad ciudadana y fue aprobada por unanimidad. En una fecha todavía por de
signar el alcalde hará entrega de la medalla a la directora del colegio, Maria Lourdes 
Pérez, en el transcurso de otra sesión plenaria de carácter extraordinario. 

Este año cumple 
150 años desde 

su fundación 
v es el colegio 
más antiguo de 

la ciudad 

García Gutiérrez. Incluso en el 
año 1933 cerró como colegio 
Escolapio y la comunidad cala
sancia se marchó de la ciudad 
para volver a refundar un cole
gio para niños en el año 1960 
en la calle Ferraz. En 1973 se 
estableció en donde hoy se en
cuentra, en la calle Lope de Fi
gueroa. 

El primer colegio para muje
res que hubo en Alcalá fue 
fundado por el Cardenal Cis
neros. Se trató del colegio para 
doncellas jóvenes de San Juan 
de la Penitencia y estuvo don
de hoy se encuentra la casa de 
la Entrevista y el antiguo cole
gio Cardenal Cisneros en la 
calle San Juan. 

El colegio Sagrado Corazón 
se fundó en 1856; por enton
ces un par de escuelas de la -
bares para mujeres pero no 
una institución escolar pro
piamente dicha para ellas. En 
aquellos años el colegio se es
tableció en la calle de las Da -
mas donde estuvo hasta el año 
1906 cuando se produjo el 
traslado definitivo a la calle 
Escritorios donde se encuen
tra en la actualidad. Por tanto 
este año las filipenses cele
bran no sólo los 150 años de 
su fundación como colegio en 
Alcalá sino el centenario de su 
presencia como centro escolar 
en la calle Escritorios. 

La concesión de la medalla 
de plata se justifica por cele
brarse este año los 150 años 
desde la fundación del colegio. 
La institución es en estos mo
mentos el colegio de religiosas 
de vida activa más antiguo. 
Pero es que en defmitiva, como 
centro escolar es también el 
más antiguo de Alcalá. El cole
gio Calasanz Escolapios cele
bró el año pasado el centenario 
de su fundación en Alcalá pero 
es que las filipenses llevan si
glo y medio de funcionamiento 
ininterrumpido ya que su fun
dación data del año 1856. In
cluso otro de los colegios más 
veteranos, el de los Padres Es
colapios es de fundación pos
terior ya que se establecieron 
en el antiguo colegio universi
tario de San Pedro y San Pablo 
a petición de la Sociedad de 
Condueños, en el año 1861, 
según explicó a PUERTA DE 
MADRID el cronista oficial de 
la ciudad, Francisco Javier El colegio cumple 150 años en la ciudad y 100 en su actual ubicación en la calle Escritorios 
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El pabellón del Val se llenó con 2.500 personas 

Bartolomé González se 
la jugó v salió victorioso 
Organizar el acto de presentación de candidatos del PP a las a~caldías de los municipios 
del este de Madrid no era tarea fácil sobre todo por la presencia del presidente nacional 
del partido, Mariano Rajoy. Fue una apuesta personal de Bartolomé González, que podía 
ganar mucho en el envite, pero podía perder mucho más. Se c?menta entre algunos diri
gentes regionales del PP que cuando en una reunión de coord1n~_ción del partido en Ma
drid se planteó que Mariano Rajoy presidiera un acto en la reg1on, Bartolomé González 
pidió expresamente que se celebrara en Alcalá. Dicen q'!e la presidenta regional del PP, 
Esperanza Aguirre, miró a González y le preguntó si cre1a q1;1e era capaz de organizar el 
acto y que saliera perfectamente. Y sobre todo, llenar un rec1~to con no menos de 2.000 
personas. "¡Tú verás!", dicen que le manifestó Esperanza Aguirre a Bartolomé González. 

Mariano Raiov se 
marchó de Alcalá 

entusiasmado 
con el acto 

Ese '¡Tú verás!' que se atri
buye a Esperanza Aguirre en -
cerraba una clara adverten -
cia para Bartolomé González. 
Un miembro de la dirección 
del PP explicó a PUERTA DE 
MADRID que es evidente que 
no se hubiera organizado el 
acto en Alcalá sin la garantía 
de que fuera un éxito, pero el 

2.500 personas llenaron el pabellón municipal del Val en el acto de presentación de los candidatos 
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PP complutense tenía que 
trabajar mucho porque en úl
tima instancia el que se la ju
gaba era su presidente local. 

Había que llenar el pabe
llón polideportivo del Val , 
conseguir que todo fuera per
fecto, sin sobresaltos y que 
no hubiera incidentes, pro
testas que pudieran dejar en 
un plano secundario el acto 
de presentación de los candi
datos y el discurso de Maria
no Rajoy. 

El PP complutense respon
dió puesto que fueron mu
chos sus afiliados y simpati
zantes que acudieron al acto 
del 5 de noviembre. Pero 
también era fundamental 
conseguir que desde los mu
nicipios de la comarca acom
pañaran a sus candidatos. Y 
ahí estaba una de las princi
pales dificultades. Había que 
traer desde los municipios 
grandes como Torrejón, Cos
lada, San Fernando, Argan
da, etc, a los afiliados, y lo 
que era más complicado, 
también desde los munici
pios pequeños. 

La dirección nacional no se 
podía permitir bajo ningún 
concepto que con la presen
cia de Mariano Rajoy pudiera 
salir alguna fotografía o ima -
gen de televisión en la que se 
vieran sillas vacías. Había 
que llenar. Y el PP lo consi
guió. No quedó ni un sitio li
bre y al final fueron 2.500 
personas las que asistieron 
al acto. 

Mariano Rajoy había cele
brado el día anterior un acto 
en Granada y según cuentan 
fuentes de la dirección no ha
bía acabado entusiasmado. 

Las últimas tecnologías en televisión se emplearon para grabar el acto 

No es que hubiera salido mal 
pero no acabó feliz. Cuando 
el presidente nacional del PP 
entró en el pabellón munici
pal del Val y vio como estaba, 
le dio las gracias a Bartolomé 
González. Y cuando se mar
chó lo hizo entusiasmado vol
viendo a darle las gracias al 
alcalde complutense: no sólo 
había aprobado sino que ha
bía sacado una nota alta. 

Banderas del Partido Popular y nacionales ondearon en la presentación de los 27 candidatos 
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Mariano Raiov puso como eiemplo al candidato complutense: } ,~ 
1 

"¡Quiero hacerlo en Españf 
como Bartola en Alcalá!" 
El presidente del Partido Popular y candidato a la presidencia del gobierno para las próxi
mas elecciones generales, Mariano Rajoy, puso como ejemplo de gestión política al alcalde 
complutense, Bartolomé González. En un discurso más corto que el de Esperanza Aguirre 
pero mucho más intenso que el de la presidenta de la Comunidad de Madrid, Rajoy dedicó 
al candidato complutense las más afectuosas palabras: "Gracias Bartolo; estuve aquí en Al
calá y volveré a estar. Alcalá es una ciudad de postín, de las más importantes de España y 
de Europa. Y cuando venga a pedir el voto para las elecciones generales diré que mi pro
grama se resume en hacerlo en España como Bartolo en Alcalá. Y punto". 

Tales palabras de Rajoy pro
vocaron entre el público asis
tente una prolongada ovación 
que volvió a repetirse al final 
del discurso cuando se despi
dió: "Recuerda Bartola, que mi 
programa para España será el 
que tú estás realizando en Al
calá". 

Mariano Rajoy, afirmó que 
"un presidente del gobierno no 
tiene derecho a frivolizar con 
el terrorismo ni a hacer el ridí
culo, porque cuando se habla 
de terrorismo se habla de vi
das humanas y de la libertad 
de las personas". Con estas 
palabras respondía el presi
dente del PP al presidente del 
gobierno español, José Luis 
Rodríguez Zapatero, quien ha
bía dicho el día anterior en la 
Cumbre Iberoamericana de 
Montevideo que el cambio cli
mático produce más muertos 
que el terrorismo. El presiden
te del PP criticó esta "nueva 
aportación a la ciencia políti
ca" y recordó a Zapatero que el 
presidente de un país como 
España no tiene derecho a fri
volizar. 

Buena parte del discurso de 
Rajoy se dedicó a ETA y a la 
negociación que ha emprendi
do el gobierno español con la 
banda terrorista. "ETA ha 
vuelto a dar un ultimátum al 
gobierno y ha amenazado a los 
españoles porque no renuncia 
a nada". Rajoy afirmó que 
quiere que "el gobierno se 
plante, no se deje chantajear, 
no rebaje las penas a los te
rroristas y que vuelva al Pacto 
Antiterrorista porque no se 
puede negociar con quien te 
está chantajeando, amenazan
do y dando un ultimátum". 

Sentido común 

Mariano Rajoy pidió al go
bierno "un poco de sentido co
mún" para poder ayudarlo 
contra el terrorismo. "No se 
nos puede pedir el apoyo a 
una negociación con una orga
nización terrorista y que el te
rrorismo se convierta en un 
instrumento de hacer políti
ca", dijo para añadir a conti
nuación que "el gobierno 
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siempre tendrá el apoyo del PP 
para defender la ley y el esta -
do de derecho, para reconocer 
a las víctimas del terrorismo y 
para ser eficaz". 

El otro asunto al que el líder 
del PP hizo referencia fue a la 
corrupción y especialmente al 
caso Ciempozuelos. Rajoy 
anunció que el PP diseñará un 
programa electoral para toda 
España "basado en el sentido 
común, en no crear problemas 
donde no los hay, en servir a 
los ciudadanos y en no hacer 
lo que los alcaldes socialistas 

han hecho en Ciempozuelos". 
Añadió el presidente del PP 
que "hace tiempo que los diri
gentes, los gobernantes y las 
autoridades del PSOE carecen 
de autoridad para dar leccio
nes a nadie. Durante los ocho 
años de gobierno del PP nadie 
habló de corrupción en Espa
ña y ahora, con el PSOE, vol
vemos a oír hablar". 

"Cuando los socialistas tie
nen un problema quieren 
cambiar la ley, hacen un decá
logo y hablan de incompatibi
lidades", manifestó Mariano 

Hiper·Textil LA CADENA 
Comenzamos la temporada con 
LOS PRECIOS AÚN MÁS ·BAJOS 

• PARA NIÑO/NIÑA: SUETER, SUDADERAS, PANTALONES 
POLOS, BABYS, ETC. 

• SEÑORA y CABALLERO: TODO EN INTERIOR, CORSETERÍA, 
LENCERÍA ... CAMISAS, VAQUEROS ... 

TODO LO QUE NECESITE, A LOS MEJORES PRECIOS EN: 
ALCALÁ DE HENARES: e/ Gil de Andrade, 3 (a 100 m. Juan de Austria) 
AZUQUECA DE HENARES: Avda. de Guadalajara, 25 
GUADALAJARA: e/ Felipe Solano Antelo, 17 

"Durante los ocho 
años de gobierno 
del PP nadie habló 
de corrupción en 
España v ahora, 

con el PSOE, 
volvemos a oír 

hablar" 

Rajoy para añadir que "todo 
eso no sirve para nada. La ley 
prohíbe robar, el que roba vio
la la ley, por lo que no se trata 
de cambiar la ley sino de apli
carla. No hay un problema de 
ley, ni de incompatibilidades". 

Y el tercer gran tema de ac
tualidad al que se refirió Rajoy 
fue el de las elecciones en Ca -
taluña, criticando nuevamente 
al PSOE: "Primero crean el tri
partito, al mes echan a Carod 
Rovira, después organizan un 
lío descomunal con el estatu
to; luego Zapatero pacta con 
Mas, que es el líder de la opo
sición, a continuación consi
gue enfadar al tripartito, vuel
ve a pactar con el mismo Mas 
otra cosa distinta". 

"Posteriormente se rompe el 
tripartito, tienen que adelan
tar las elecciones, le ponen 
siete recursos al estatuto, 
echan a Maragall y ¿todo para 
qué? Para perder cinco esca
ños, más de cuatro puntos". 

Mariano Rajoy también se 
refirió al gobierno regional que 
preside Esperanza Aguirre: 
"Aquí a nadie se le pide el car
né por puntos", dijo en refe
rencia a una propuesta que 
lanzara el catalán Artur Mas 
para 'premiar' la catalanidad 
de los inmigrantes. "Madrid es 
una tierra abierta al trabajo y 
sin problemas de identidad". 
El dirigente del PP se proclamó 
a continuación, además de ga
llego y español, madrileño. 

Rajoy quiso anTmar a los afi
liados populares diciendo que 
el PP ganará las autonómicas 
y municipales del último do
mingo de mayo del año que 
viene además de las generales 
del año 2008. Destacó la fuer
za organizativa del PP, con 
700.000 afiliados y dijo estar 
orgulloso de un partido "que 
no va contra nada ni contra 
nadie, sólo a favor de la gente". 
En este sentido, comentó que 
no tiene "ni más guía ni más 
compromiso que el interés de 
miles de españoles" y aunque 
admitió que el debate ideológi
co "es la esencia de la demo
cracia" , cree que en este mo
mento "lo urgente es la razón, 
la lógica y el sentido común". 
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"En el PP nadie coge 1 millón de euros v se marcha a Andorra" 

Esperanza Aguirre reivindicó 
en Alcalá el patriotismo 
La presidenta del PP de Madrid, Esperanza Aguirre, defendió en su discurso de presentación 
de los candidatos a las alcaldías de municipios del Corredor del Henares "el patriotismo 
como seña de identidad del PP, junto a la serenidad y la sensatez". Esperanza Aguirre dijo 
que "tenemos que reivindicar el orgullo de ser españoles, el derecho de defender lo que so
mos sin complejos, defender lo que nos une y no escarbar en lo que nos separa". 

Esperanza Aguirre manifes
tó que "si potenciáramos lo 
que nos une, en vez de lo que 
nos separa, como hace Zapa
tero, seríamos un líder mun
dial ; pero si seguimos así, por 
el camino por el que él está 
conduciendo a España, esta
remos en la tercera división 
internacional" . 

Según la presidenta del PP 
madrileño "hay una gran dife
rencia entre las políticas que 
se llaman progresistas, y el 
verdadero progreso. Las políti
cas progresistas son las que 
creen que los problemas se re
suelven con multas, escaseces 
y cartillas de racionamiento, 
ésas son las políticas del 
PSOE, frente a nuestras políti
cas, que son las que traen un 
auténtico progreso". 

También dijo Esperanza 
Aguirre que "la labor de un po
lítico es ayudar a los ciudada
nos a resolver sus problemas y 
el peor error es crear proble
mas artificiales a los ciudada
nos mientras ignoran los pro
blemas reales". 

La presidenta de la Comuni
dad de Madrid no dejó de ma
nifestar que "ésta ha sido la le
gislatura del Corredor del He
nares, con el desarrollo de in
fraestructuras como el metro o 
la creación de nuevos hospita -
les. Y eso es lo que más rabia 
les da. La red de transportes y 
la sanidad son dos de los pila
res del gobierno regional y son 
una muestra de que además 
de honrados y eficaces, somos 
competentes". 

También dijo la presidenta 
del PP en la región que "es es
candalosa la división entre 
buenos y malos que hace el 
presidente del gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, se
gún apoyen o no el proceso de 
paz" y mencionó a De Juana 
Chaos, "asesino de 25 perso
nas , asesino sanguinario; 
pues es bueno, porque según 
Zapatero, está en el proceso; y 
Otegui es un hombre de paz, 
aunque haya intentado se
cuestrar a Gabriel Cisneros y 
está condenado con sentencia 
firme" . 

Según Aguirre es falso que 
haya en España un proceso de 
paz, "porque aquí no hay nin
guna guerra; no hay unos que 
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matan y otros que mueren, 
como en Irlanda del Norte, no. 
Aquí hay unos asesinos que 
matan y unas fuerzas y cuer
pos de seguridad, unos jueces, 
unos fiscales, un sistema pe
nitenciario que primero les de
tiene, les condena y luego les 
debe mantener en prisión". A 
continuación dijo que "aquí 
nadie se ha tomado la justicia 
por su mano, las victimas con
fían en la justicia. Lo que tiene 
que hacer ETA es dejar las ar
mas y de lo que hay que ha
blar con ella es de dónde Y 

cuándo las va a dejar" . 
Esperanza Aguirre afirmó 

también que "en el PP no hay 
personas que cojan un millón 
de euros y se vayan a Andorra 
como en el caso Ciempozue
los" y añadió que éste es "el es
cándalo más grave que he vis
to en toda mi vida política. 
Esto equivale a seis Filesas. El 
PSOE va a tener que dar expli
caciones sobre todas sus rela
ciones con este escándalo y 
por eso nosotros queremos 
que se conozca la verdad" . 
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lván Borrego, 
candidato 
en Villalbilla 

Aún quedan 
varios 
candidatos 
del PP por 
designaren 
la comarca 
Mariano Rajoy y Espe
ranza Aguirre presenta
ron el día 5 de noviem
bre a los candidatos del 
Partido Popular en mu
chos municipios de la 
comarca, pero no esta
ban todos. De hecho aún 
quedan por designar va
rios aspirantes a las al
caldías de algunos muni
cipios próximos a Alcalá 
en las elecciones munici
pales del 27 de mayo de 
2007. 

No estuvo en el a cto el 
candidato del PP a la a lcal
día de Villalbilla, Iván Bo
rrego Holgado, quien no 
pudo asistir por asuntos 
personales importantes. 
Incluso aunque él será fi
nalmente el candidato, la 
propuesta no llegó a tiem
po a la comisión regional 
de listas que no pudo 
aprobarla en su última se
sión. 

Sin embargo todavía 
quedan por decidir otros 
candidatos, siendo el caso 
más llamativo el de Los 
Santos de la Humosa. El 
actual a lcalde, Francisco 
Javier López, asistió al 
acto presidido por Mariano 
Rajoy y Esperanza Agui
rre. Incluso estuvo senta
do en primera fila, pero él 
no subió al escenario 
como candidato en mayo 
de 2007, lo que hizo pen
sar en posibles cambios. 

Otros candidatos que 
quedan por designar son 
los de Pezuela de las To
rres, Santorcaz, Loeches, 
Camarma de Esteruelas, 
Valdeavero y Fresno de To
rote , entre otros. 
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Antonio Martín Menéndez 
(Ajalvir) 

- Ajalvir: Antonio Martín Me
néndez 

- Nació en 1965 
- Formación Profesional en 

Sanitaria y Automoción 
- Concejal de Hacienda, De

portes y Servicios Sociales en 
el Ayuntamiento de Ajalvir en
tre 1995 y 1999 

- Portavoz del Grupo Munici
pal Popular en el Ayuntamien
to de Ajalvir desde 2003 

- Presidente del PP local des
de 2001 

- Alcalá de Henares: Barto
lomé González Jiménez 

- Nació en Alcalá de Henares 
en 1968 

- Empresario 
- Presidente de Nuevas Gene-

raciones de Madrid entre 1994 
y 1995 

- Alcalde de Alcalá de Hena -
res desde 1995 

- Presidente del Comité de 
Afiliación del PP de Madrid 
desde 2004 

- Ambite: María del Ángel 
García López 

- Nació en 1935 
- Estudios mercantiles 
- Alcaldesa del PP del ayun-

tamiento de Ambite desde 
2004 

- Anchuelo: Maria del Ro-
sario Paramio Ginés 

- Nació en 1958 
- Diplomada en enfermería 
- Portavoz del Grupo Munici-

pal Popular en el ayuntamiento 
de Anchuelo desde 2003 

- Presidenta del PP de An-

M!! del Rosario Paramio Ginés 
(Anchuelo) 

11 de noviembre de 200& 

Bartolomé González Jiménez 
(Alcalá de Henares) 

Todos ellos fueron saludados por Raiov 
v Esperanza Aguirre 

Los candidatos a alcaldes 
presentados en Alcalá 

chuelo desde 2003 
- Arganda del Rey: Ginés Ló

pez Rodríguez 
- Nació en Madrid en 1965 
- Licenciado en Derecho por 

la Universidad Pontificia de 
Comillas 

- Presidente de Nuevas Gene
raciones de Arganda el Rey en
tre 1987 y 1989 

- Presidente del Partido Po
pular de Arganda del Rey des
de 1990 

- Alcalde del PP de Arganda 
del Rey desde 1995 

- Belmonte de Tajo: Ana 
Maria Pinos Sangonzalo 

- Nació en Barcelona en 1952 
- Directora de Recursos Hu-

manos 
- Portavoz del Partido Popu

lar en Belmonte de Tajo desde 
2003 

- Presidenta de la Junta Ges
tora del PP de Belmonte de 
Tajo desde 2004 

- Brea de Tajo: Rafael Bar
cala Gómez 

- Nació en 1967 
- Técnico especialista 

Ginés López Rodríguez 
(Arganda del Rey) 

- Concejal de Cultura de Brea 
de Tajo entre 1987 y 1991 

- Primer teniente de Alcalde 
de Brea de Tajo entre 1995 y 
1999 

- Alcalde de Brea de Tajo des
de 1999 

- Presidente de la Junta Ges
tora del PP local desde 2004 

- Chinchón: Luisa María 
Fernández Fernández 

- Nació en 1964 
- Licenciada en Derecho por 

la Universidad de Alcalá de He
nares 

- Portavoz del Grupo Munici
pal del PP en el Ayuntamiento 
de Chinchón entre 2003 y 
2006 

- Alcaldesa del PP de Chin
chón desde enero de 2006 

- Cobeña: Jorge Amatos Ro-
dríguez 

- Nació en Madrid en 1976 
- Responsable de Ventas 
- Alcalde del PP en el ayunta-

miento de Cobeña desde 2003 
- Presidente de la Junta Ges

tora del PP local desde 2003 
- Corpa: Ángel Mejía Gabriel 

Ana Mª Pinos Sangonzalo 
(Belmonte de Tajo) 

María del Ángel García López 
(Ambite) 

- Nació en Cuenca en 1960 
- Maestría Industrial 
- Portavoz del Partido Popu-

lar en el ayuntamiento de Cor
pa desde 2003 

- Presidente de la Junta Ges
tora del PP local desde 2003 

- Coslada: Raúl López Vaque
ro 

- Nació en Sao Paulo (Brasil) 
- Estudios de Técnico indus-

trial especializado en Aeronáu -
ti ca 

- Alcalde del PP en el ayunta
miento de Coslada desde 2003 

- Presidente del Partido Po
pular de Coslada desde 2000 

- Miembro del Comité Ejecu
tivo del Partido Popular de Ma
drid desde 2004 

- Daganzo de Arriba: Con
cepción Gutiérrez Castro 

- Nació en 1972 
- Licenciada en Derecho por 

la Universidad de Alcalá de He
nares 

- Alcaldesa del PP en el ayun
tamiento de Daganzo de Arriba 
de 1999 a 2003 

- Presidenta del Partido Po
pular de Daganzo de Arriba 
desde 2000 

- Portavoz del PP de Daganzo 
de Arriba desde 2003 

- Estremera: José Carlos Vi
llalvilla López 

- Nació en Madrid en 1975 
- Licenciado en Ciencias Eco-

nómicas y Empresariales 
- Alcalde del PP en el ayunta

miento de Estremera desde 
1999 

Rafael Barcala Gómez 
(Brea de Tajo) 
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Luisa Mª Fernández Fernández 
(Chinchón) 

Concepción Gutiérrez Castro 
(Daganzo de Arriba) 

- Meco: Pedro Luis Sánz Car
lavilla 

- Nació en 1973 
- Licenciado en Económicas y 

Empresariales por la UCM 
- Concejal de Hacienda del 

Ayuntamiento de Meco entre 
1999 y 2003 

- Alcalde del PP en el ayunta
miento de Meco desde 2003 

- Presidente del Partido Po
pular local desde 2004 

- Mejorada del Campo: Cris
tina Carrascosa Serrano 

- Nació en Madrid en 1968 
- Licenciada en Psicología y 

Diplomada en Educación In
fantil por la UCM 

- Portavoz del Grupo Munici
pal Popular en el ayuntamiento 
de Mejorada del Campo desde 

Valentín Mariano Franco 
(Morata de Tajuña) 
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Jorge Amates Rodríguez 
(Cobeña) 

José Carlos Villalvilla López 
(Estremera) 

2003 
- ' Presidenta del Partido Po

pular de Mejorada del Campo 
desde 2005 

- Morata de Tajuña: Valentín 
Mariano Franco Navarro 

- Nació en Madrid en 1954 
- Periodista Gráfico 
- Presidente del Partido Po-

pular de Morata de Tajuña des
de 1998 

- Portavoz del Grupo Popular 
en el ayuntamiento de Morata 
desde 1999 

- Perales de Ta juña: José 
Andrés García López 

- Nació en 1956 
- Empresario 
- Alcalde del PP en el ayunta-

miento de Perales de Tajuña 
desde 2003 

José Andrés García López 
(Perales de Tajuña) 

Ángel Mejía Gabriel 
(Carpa) 

Pedro Luis Sanz Carlavilla 
(Meco) 

- Ribatejada: Eugenio Do-
mínguez Fanjul 

- Nació en Madrid en 1958 
- Director Gerente 
- Presidente del Partido Po-

pular de Ribatejada desde 
2003 

- Alcalde del PP en el ayunta
miento de Ribatejada desde 
2003 

- San Fernando de Henares: 
Eusebio González CasWla 

- Nació en 1971 en Madrid 
- Diplomado en Gestión y Ad-

ministración Comercial 
- Secretario del Consejo de la 

Juventud de la CAM entre 
1992 y 1997 

- Presidente y Portavoz del PP 
de San Fernando de Henares 
desde 2003 

Eugenio Domínguez Fanjul 
(Ribatejada) 

Raúl López Vaquero 
(Coslada) 

Cristina Carrascosa Serrano 
(Mejorada del Campo) 

- Vicepresidente de la comi
sión de Hacienda de la Federa
ción de Municipios de Madrid 

- Torrejón de Ardoz: Pedro 
Rollán Ojeda 

- Nació en Madrid en 1969 
- Diplomado en Marketing 
- Presidente del Partido Po-

pular de Torrejón de Ardoz 
desde 2001 

- Portavoz del Grupo Popular 
en el ayuntamiento de Torrejón 
desde 2003. 

- Torres de la Alameda: 
Francisco Lara Casanova 

- Nació en Torrejón de Ardoz 
(Madrid) en 1957 

- Funcionario de Administra -
ción Local 

- Segundo teniente de alcalde 
y concejal de Seguridad Ciuda-

Eusebio González Castilla i 
(San Fernando de Henares) 
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Pedro Rollán Ojeda 
(Torrejón de Ardoz) 

Juan Ignacio Merino Mesa 
(Valdeolmos - Alalpardo) 

dana y Personal del a yunta -
miento de Torrejón de Ardoz 
desde 1995 hasta 1997 

- Portavoz del Grupo Munici
pal del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Torrejón de 
Ardoz desde 1991 hasta 2003 

- Portavoz del Grupo Munici
pal del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Torres de la 
Alameda desde 2006 

- Valdaracete: Luis García 
Salas 

- Nació en León en 1954 
- Formación profesional en 

Banca y Dirección Comercial 
- Portavoz del Partido Po pu -

lar en el ayuntamiento de Val
daracete desde 2003 
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Francisco Lara Casanova 
(Torres de la Alameda) 

Mariano García Haering 
(Villamanrique de Tajo) 

- Presidente del PP de Valda
racete desde 2003 

- Valdelaguna: Luis Miguel 
Oreja Rubio 

- Nació en 1964 
- Transportista 
- Alcalde del ayuntamiento 

de Valdelaguna desde 2003 
-Valdeolmos-Alalpardo: 

Juan Ignacio Merino Mesa 
- Nació en Madrid en 1962 
- Licenciado en Derecho y Di-

plomado en Administrador de 
Fincas 

- Alcalde del PP en el ayunta
miento de Valdeolmos desde 
1995 

- Presidente del Partido Po
pular local desde 1995 

Luis García Salas 
(Valdaracete) 

Lucila Toledo Moreno 
(Villar del Olmo) 

- Villamanrique de Tajo: 
Mariano García Haering 

- Nació en 1943 
- Trabajador del Banco Cen-

tral Hispano 
- Alcalde del PP en el ayunta

miento de Villamanrique de 
Tajo desde 1999 

- Presidente de la Junta Ges
tora del PP de Villamanrique 
del Tajo desde 2006 

- Villar del Olmo: Lucila To
ledo Moreno 

- Nació en Villar del Olmo 
(Madrid) en 1950 

- Estudios de Secretariado 
- Alcaldesa del PP en el ayun-

tamiento de Villar del Olmo 
desde 1987 

Luis Miguel Oreja Rubio 
(Valdelaguna) 

Francisca García-Fraile París 
(Villarejo de Salvanés) 

- Presidenta del Partido Po
pular de Villar del Olmo desde 
1987 

- Vocal de la Ejecutiva de la 
Federación de Municipios de 
Madrid y de la comisión de Pe
queños Municipios de Madrid, 
actual 

- Villarejo de Salvanés: 
Francisca García -Fraile Paris 

- Nació en 1960 
- Licenciada en Ciencias de la 

Educación por la UCM 
- Portavoz del PP en al ayun -

tamiento de Villarejo desde 
1999 hasta 2003 

-Alcaldesa del PP en el ayun
tamiento de Villarejo de Salva
nés desde 2003 

CONCECAR 
Vía Complutense, 95 
Telf.: 91 880 62 00 
ALCALÁ DE HENARES 

Avda. de Castilla, 12-B 
Telf.: 91 676 88 11 
TORREJÓN DE ARDOZ. 

Francisco Aritio, 68. Nave 14 
Telf.: 949 2125 38 
GUADALAJARA 
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.·,, Bartolomé González agradeció su elección 
como candidato: 

"A nosotros nos eligen 
nuestros compañeros, no se 
nos pone a dedo como a otros" 
El alcalde de Alcalá y candidato a la alcaldía complutense 
por cuarta vez, Bartolomé González, manifestó durante el 
acto de presentación de los candidatos del PP que "a nos
otros quienes nos eligen y nos proponen son nuestros com
pañeros, son los comités ejecutivos locales. Y no pasa nada. 
Otros lo ocultan, lo tapan, lo esconden pero al final lo hacen 
a dedo". Según González "los afiliados del PP no nos eligen 
porque seamos altos, guapos o bajos, no. Lo hacen porque 
entienden que somos los que mejor les representamos". 

Bartolomé González agrade
ció el "protagonismo" adquiri
do por el Corredor del Henares 
en la Comunidad de Madrid en 
esta legislatura y alentó a to
dos los afiliados a continuar 
trabajando por el PP, porque 
en la última cita electoral "el 
Corredor fue determinante y 
en él sigue estando la fuerza y 
el futuro. Todavía nos queda 
mucho por andar y por hacer". 

mo que debe tener", dijo Bar
tolomé González. 

Bartolomé González Jiménez 
nació en Alcalá de Henares en 
1968. Su trayectoria política 
se inició en 1989, cuando in
gresó en las filas de Nuevas 
Generaciones del Partido Po
pular de Alcalá. Desde enton
ces comenzó una carrera verti
ginosa: secretario y, después, 
presidente local de Nuevas Ge
neraciones; vocal de la Junta 
Directiva Regional del Partido, 
hasta ser proclamado presi-

dente regional de Nuevas Ge
neraciones. Actualmente es el 
presidente del PP en Alcalá 
(desde 1994) y presidente del 
Comité Regional de Afiliacio
nes. 

González fue concejal del 
Grupo Popular en la legislatu
ra 1991-1995. En los comicios 
de ese año, los alcalaínos vota
ron a este joven político y tras 
el triunfo electoral tomó pose
sión como alcalde de la ciudad 
complutense. Contaba enton
ces con tan sólo 27 años, sien
do uno de los regidores más 
jóvenes de España. 

En las elecciones municipa
les del 13 de junio de 1999, 
Bartolomé González consiguió 
que los electores depositasen 
nuevamente la confianza en 
él, con un 43 por ciento de 
apoyo popular. Pero un pacto 
de gobierno entre el PSOE e IU 
hizo que Bartolomé González y 
el PP tuviesen que ocupar los 
bancos de la oposición en el 
consistorio complutense. En 
las elecciones de 2003, Gonzá
lez consiguió que sus vecinos 
le otorgasen la mayoría abso
luta para gobernar. 

"Nosotros trabajamos para 
resolver con eficacia los pro
blemas de los vecinos", dijo 
Bartolomé González que aña
dió que "mientras que hay 
otros que trabajan para ellos 
mismos y les gusta ir a Ando
rra. No todos somos iguales en 
política". 

Hav 150.000 en la Comunidad de Madrid v más de 15.000 en Alcalá 

El candidato en Alcalá pidió 
a los afiliados del PP "un últi
mo esfuerzo. Que sigáis apo
yándonos y transmitiendo a la 
gente nuestro proyecto y con
tándoles lo que hemos hecho, 
lo que ha cambiado todo en 
muchos municipios donde go
bernamos. Y en aquellos don
de todavía no gobernamos, ex
plicando a los vecinos que 
frente a proyectos acabados, 
hay uno, el nuestro, que tras
lada alegría, que va a transfor
mar y a dotar ese municipio de 
los mejores servicios". 

También recordó el actual 
alcalde complutense que 
"mientras Mariano Rajoy vísitó 
nuestra ciudad para apoyar la 
celebración del cuarto cente
nario del Quijote, el gobierno 
de José Luis Rodriguez Zapa
tero excluyó de la celebración 
nacional a la ciudad de Alcalá. 
Zapatero tuvo el error de ex
cluirnos porque Cervantes ha
bía nacido en una ciudad go
bernada por el PP y para ello 
dijo que Cervantes había naci
do aquí de casualidad". 

"En Alcalá las cosas han 
cambiado desde que goberna
mos nosotros. Y han cambiado 
para bien. Hemos recuperado 
el orgullo de sentirnos alcalaí
nos ya que hemos vuelto a po
ner a Alcalá en el protagonis-
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iA la caza del voto rumano! 
Tanto el PSOE como el PP van a la busca del voto rumano en la Comunidad de Madrid de 
forma decidida. Como ciudadanos comunitarios a partir del 1 de enero en que Rumania en
tre en la Unión Europea, parece más que probable que los rumanos puedan votar en las elec
ciones municipales del 27 de mayo de 2007. Y de hecho los partidos políticos han comen
zado a pensar que los 150.000 inmigrantes que viven en la Comunidad de Madrid y los 
15.000 que están empadronados en Alcalá pueden llegar a ser decisivos en los comicios. 

Por eso PSOE y PP van deci
didamente a la 'caza' del voto 
rumano. Los socialistas ya 
han realizado algunos guiños 
a este colectivo de inmigrantes 
y el PP también tiene en sus fi
las integradas a personas de 
esta nacionalidad. Sólo queda 
por ver qué partido es el pri-

mero que pone en sus listas, y 
~n ~uestos de salida, a algún 
mm1grante de esta nacionali
dad. 

La carrera parece ganarla el 
PP, que si no con los rumanos 
sí tiene mucho ganado con los 
polacos. Un miembro de la di
rección regional, Jaroslaw Za-

wadzki, es polaco y responsa
ble de la comisión de inmigra -
ción. No sería ninguna sorpre
sa que Bartolomé González lo 
incluyera en su candidatura. 

Pero el colectivo rumano es 
el que más preocupa a los par
tidos, y más, si como así pare
ce, se está organizando un 
partido de rumanos que se 
presentará en algunos munici
pios. La situación política, en 
caso de igualdad entre PSOE y 
PP, se complicaría mucho. 

Durante el acto del PP en Al
calá el 5 de noviembre no fal
taron los guiños hacia el colec
tivo de rumanos asistente, que 
por otra parte procedía de 
Coslada. Incluso al final del 
acto la presidenta de la Comu
nidad de Madrid, Esperanza 
Aguirre, y el presidente nacio
nal del PP, Mariano Aguirre, se 
fotografiaron con los inmi
grantes rumanos, que no deja
ron de ondear banderas de su 
país. 
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El PP de Alcalá repartió mil camisetas naranjas de aoovo a su candidato 

"¡Con Banolo a por la segunda mavoría absoluta!" 
El Partido Popular de Alcalá repartió mil camisetas en la puerta del pabellón munici
pal del Val en el que se celebró el acto de presentación de los candidatos a las alcaldí
as del Corredor del Henares en las elecciones municipales del 27 de mayo de 2007. 
Eran camisetas naranjas, el color adoptado por el Partido Popular en su último con
greso nacional, y en ellas se podía leer la frase 'Alcalá con Bartolomé'. 

El millar de camisetas tiñe- Todos los concejales com- euforia y no faltó quien com-
ron de naranja el abarrotado plutenses del PP se pusieron paró el acto organizado por el 
pabellón municipal del Val, la camiseta y con ellos los PSOE para presentar a su 
algo que entusiasmó a los miembros del comité ejecutivo candidato, Javier Rodríguez 
principales dirigentes del Par- local y muchos afiliados y sim- Palacios: "Estamos en el buen 
tido Popular a nivel nacional y patizantes complutenses. Se camino. ¡Con Bartola vamos a 
regional. percibía entre todos ellos la por la segunda mayoria abso-

La candidata del PP en Leganés, 
'Piquito de oro' 
y 'Dales caña, Esperanza' 

El acto de presentación de 
los candidatos del PP en los 
municipios del Corredor del 
Henares que se celebró el 
día 5 en Alcalá dejó varias 
anécdotas para el recuerdo. 
Por ejemplo, la del protago
nismo que tuvo la candidata 
del PP en Leganés, Guadalu
pe Bragado, que aunque no 
se presentaba ese día, ya 
que fue presentada en un 
acto celebrado con los de
más candidatos en los mu -
nicipios del sur de Madrid, 
tuvo que saludar desde el 
lugar en que se encontraba 
puesto que hubo varias refe
rencias por parte de Barto
lomé González y de Espe
ranza Aguirre. Y es que de 
Guadalupe Bragado se llegó 
a decir por parte del candi
dato del PSOE en Leganés 
que había sido nombrada 
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candidata del PP por su 
cuerpo más que por su ca
beza. Los populares han 
acusado a los socialistas de 
machistas y todos al final en 
Alcalá aclamaron a Guada
lupe Bragado. 

No faltaron las risas entre 
el público cuando en una 
pausa que hizo en su dis
curso Esperanza Aguirre, 
hubo una mujer que gritó 
desde la grada y cuando 
más en silencio estaba todo 
el público '¡Olé ese' piquito 
de oro!'. La presidenta regio
nal, que estaba bebiendo 
agua, sonrió y continuó el 
discurso mientras la mayor 
parte del público soltó una 
risa de aprobación. 

También sonrió Esperanza 
Aguirre cuando esperando 
en la calle la llegada de Ma
riano Rajoy una persona se 

le acercó y le pidió más con
tundencia contra el PSOE: 
"Dales caña, Esperanza". La 
presidenta regional contes
tó: "¡Pero si los socialistas 
dicen que no hago otra cosa 
que darles caña!". 

Otra anécdota para ·el re
cuerdo fue cuando en esa 
espera a Rajoy llegó un co
che oficial con cristales tin -
tados y se paró donde esta
ban Bartolomé González y 
Esperanza Aguirre. "¡Ya vie
ne Mariano, ya viene Maria
no!", dijeron. Y cuando el 
pasajero se bajó del coche y 
vieron que era el vicepresi
dente del gobierno regional, 
Ignacio González, no faltó 
cierta decepción simpática: 
"¡Pero si es Nacho!", exclamó 
Esperanza Aguirre. 

luta!", exclamó el secretario 
general del PP complutense, 
Jesús Domínguez Picazo, que 
fue uno de los que mayor tra
bajo desempeñó para conse
guir el éxito del acto celebrado 
el 5 de noviembre: "Estoy muy 
feliz porque la gente de Alcalá 
ha respondido. Sabíamos que 
necesitábamos que acudieran 
al acto unos 1. 500 afiliados y 
simpatizantes del PP de Alcalá 
y han respondido. Han asisti
do los que esperábamos, no 
han fallado. Puesto que había 
en el pabellón 2.500 personas 
sabemos que un millar de per
sonas vinieron de fuera, espe
cialmente de Coslada, Torre
jón, San Fernando, Arganda 
del Rey, Chinchón, etc". 

También lució camiseta na
ranja la esposa de Bartolomé 
González, Yolanda Martos, que 
asistió al acto con los dos hijos 
del matrimonio, Diego y Da
niel, que además de la camise
ta que hacía referencia a su 
padre, ondearon banderas. 
También estuvieron los padres 
del candidato del PP por Alca -
lá, sus hermanos, cuñadas y 
sobrinos. 

La iniciativa de las camise
tas gustó a los asistentes e in
cluso los afiliados y simpati
zantes de otros municipios las 
lucieron entusiasmados. Tal 
fue el caso de la presidenta del 
PP de Villalbilla, Nora García, 
que acudió con varios afilia
dos. 

Guadalupe Bragado, 
candidata del PP en Leganés 
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Todos los días Ciberespacio 

gratis de 17 a 20 h. C/ de Lerma, $/n. 

Centro Cultural María Zambrano 
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De 9 a 14 v de 11 a 21'30 horas en el altar de la Magistral Catedral 

El lunes 13 se expondrá 
el cuerpo incorrupto de San Diego 
Como ya es una tradición todos los años, los alcalaínos podrán venerar el lunes 13 de no
viembre el cuerpo incorrupto de San Diego de Alcalá, cuya arca de plata se abrirá con mo
tivo de la festividad del santo complutense. Se trata de una tradición cada vez más multi
tudinaria en cuanto a la participación de fieles. 

Según informó el sacerdote y estará abierta hasta las dos 
de la Magistral Catedral, de la tarde. Nuevamente se 
Juan Miguel Prim, la urna de abrirá a las cuatro de la tarde 
plata se trasladará de la capi- y se cerrará a las 20 horas 
lla de San Diego al presbiterio aunque si es necesario se 
del templo donde se abrirá ampliarán los horarios para 
para exponer el cuerpo inco- que todo el que lo desee pue
rrupto del santo pudiendo ve- da venerar a San Diego. El 
nerarse por todos los fieles. arca se cerrará mientras du
La apertura de la urna está ren las misas del lunes 13, es 
prevista a las 9 de la mañana decir, a las 1 O de la mañana y 

a las 19'30 horas, Eucaristía 
ésta que presidirá el obispo 
de la diócesis de Alcalá, mon -
señor Jesús Catalá y que la 
Institución de Estudios Com
plutenses, que preside el cro
nista de la ciudad, Francisco 
Javier García Gutiérrez, tiene 
establecida como la misa ofi
cial de su festividad anual. 

El día 13 de noviembre es el 

Los bollos v el vino de la Tercia, en el Centro Juvenil Cisneros 

la Institución de Estudios Complutenses 
celebrará en 2001 su DV aniversario 

La Institución de Es tu -
dios Complutenses celebra
rá la festividad de su santo 
patrón, San Diego de Alcalá 
con una serie de actos aca -
démicos, sociales y religio
sos. La entidad que preside 
Francisco Javier García 
Gutiérrez, comienza su pro
grama de actos el 1 O de no-
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viembre con el acto de pre
sentación de los Anales 
Complutenses XVIII- 2006, 
que será a las 20 horas en 
el Salón de Actos de la Uni
versidad Cisneriana. A con -
tinuación se celebrará una 
conferencia que pronuncia
rá el profesor emérito To
más Ramos Orea bajo el tí-

tulo 'Cala en la lírica com
plutense'. 

A las 21 '30 horas del vier
nes 1 O de noviembre se ce
lebrará la cena de confra
ternidad de la Institución 
de Estudios Complutenses. 

La festividad de la entidad 
propiamente dicha será el 
lunes 13 de noviembre, el 

El obispo 
monseñor Catalá 

presidirá a las 
19'30 horas 

la misa en honor 
del santo 

franciscano 
único del año en que se abre 
la urna con el cuerpo inco
rrupto del humilde santo fa
llecido en Alcalá, en el anti
guo convento de Santa Maria 
de Jesús, que posteriormente 
se convirtió en cuartel del 
Príncipe. 

día de San Diego de Alcalá. A 
las 19'30 horas se celebrará 
la misa solemne en la Iglesia 
Magistral Catedral. La cere
monia será presidida por el 
obispo de la diócesis complu
tense, monseñor Jesús Cata
lá. 

A las 21 horas se celebrará 
la tradicional degustación de 
bollos y vino de la Tercia, que 
sin embargo este año y como 
novedad no será en la calle de 
la Tercia puesto que ya no 
existe el Centro Obrero Cató
lico. Esta degustación se cele
brará por primera vez en el 
Centro Juvenil Cisneros, en 
la calle Cardenal Cisneros. 
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La biografía escrita por el 
Doctor Don Francisco Peña, au
ditor del Sagrado Palacio Apos
tólico y publicada en Roma, en 
1589, con motivo de la canoni
zación de San Diego, De Vita 
Miraculis et actis canonizationis 
Sancti Didaci, sigue siendo la 
más clásica, hasta que algún in
vestigador se atreva a estudiar y 
publicar el proceso de canoniza
ción de San Diego. Don Francis
co Peña nació en Villarroya de 
Pinares, en la provincia de Te
ruel, hacia 1540 y murió en 
Roma en 1612, estudió leyes en 
Valencia y tuvo fama de gran ca
nonista. Felipe II le nombró au
ditor de la Rota por España en 
Roma. Fue encargado de prepa
rar la edición oficial del Código 
de Derecho Canónico, en 1582; 
publicó posteriormente unas no
tas a la edición de las Decretales. 
Intervino en los procesos de ca
nonización de varios santos: San 
Diego, S. Jacinto, S. Raimundo 
de Peñafort, S. Carlos Borro
meo, etc., publicando después 
sus biografías, como en el caso 
de San Diego. Su obra "Decisio
nes de la Sagrada Rota" salió en 
2 volúmenes en Zaragoza en 
1648-1650. Hay una traducción 
de la biografía de Peña para la 
canonización de San Diego rea
lizada por el Padre Cristóbal 
Moreno. El religioso dominico 
Fray Alfonso de Santa María, 
que había conocido en vida a 
Fray Diego y admirado su pure
za y santidad, había recopilado 
con mucho cuidado más de cien 
milagros, convenientemente do
cumentados y certificados ante 
notario. El mismo año de la 
muerte de San Diego, en 1463, 
los padres Franciscanos del con
vento de Alcalá formaron el lla
mado libro de los milagros, es
crito en pergamino, autenticado 
de diversos notarios, según los 
milagros se iban sucediendo y se 
guardaba en el archivo del mo
nasterio, al que se llamó siempre 
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Páginas de nuestra historia 

Los milagros de San Diego 
Libro de los milagros del santo 
fray Diego; había también otros 
dos libros en cinco cuadernos, 
como nos dice el Padre Rojo. 
Seis milagros, atribuidos a San 
Diego después de su muerte, 
fueron seleccionados por la Sa
grada Congregación de Ritos 
para la canonización de nuestro 
santo. El arte toma con preferen
cia los motivos de aconteci
mientos acaecidos en vida de las 
personas tenidas en concepto de 
santidad. Para una canonización 
no cuentan los milagros realiza
dos por los siervos de Dios en 
vida, y así no es de extrañar que 
no aparezca nunca el "milagro 
de las rosas" atribuido a San 
Diego mientras era el portero 
del convento y popularizado por 
los pintores. Don Francisco 
Peña dedica el Libro Segundo 
de su obra a la muerte de San 
Diego, a algunos hechos que la 
acompañaron, a la incorruptibi
lidad de su cuerpo y a su sepul
tura. Luego, hasta el final del li
bro que consta de LXXVII capí
tulos, va describiendo en cada 
uno de ellos: una curación, una 
conversión, o una resurrección 
prodigiosa que los devotos con
siguen del Santo ya difunto. Los 
hechos que primero llamaron la 
atención se refieren al suavísimo 
olor que salía del cadáver de San 
Diego y que se extendía por toda 
la celda y por toda la iglesia, una 
fragancia que, al decir de cuan
tos frecuentaban los restos mor
tales, era sobrenatural y de ma
yor suavidad de cualquier otra 
natural o químicamente com
puesta. Otra circunstancia de ad
miración fue la incorruptibilidad 
del cuerpo, y de la mano que, 
una vez puesto el cadáver en su 
arca, permaneció en el sagrario 
de la iglesia. A partir del capítu
lo VI el doctor Peña comienza a 
referir algunos de los muchos 
milagros debidos a la interce
sión y méritos de San Diego. 
Habla el autor de la devoción 
que tuvieron al Santo lego el rey 
Enrique IV y el arzobispo Carri
llo. La primera curación se re
fiere a la niña Catalina, hija de 
Martín, vecino de Durón (Gua
dalajara), paralítica de pies Y 
manos, sorda y muda que reco
bró la salud el 11 de diciembre 
de 1463, junto al sepulcro del 
Santo, bendiciéndola el Vicario 
del convento con la mano de 
San Diego. El papa Sixto V in
sertó este prodigio en la Bula de 
canonización. De otro niño de 
seis años, enfermo, natural de 
Tamajón, traído a Alcalá, refiere 
Peña que permaneció el padre 

en el convento siete días con vi
gilias y oraciones, y que al octa
vo día recobró la salud, dando 
luego gracias a Dios y a San 
Diego con mucha alegría. Tam
~ién curó a Pedro González de 
Ubeda, Capellán Mayor de la 
S.I.M. de San Justo y a la infan
ta Juana hija de Enrique IV. En 
la Bula de canonización figura 
igualmente la curación de Cata
lina, mujer de Bartolomé Sán
chez de Ambroz (Granada) en 
peligro de muerte por un parto. 
Recuerda posteriormente el 
papa Sixto en la Bula la cura
ción del joven Diego de Lorca, 
hijo de Pedro González, a quien 
el Santo libró de un mal espíritu, 
viniendo a Alcalá desde el mo
nasterio de Guadalupe, a donde 
había llegado la fama de San 
Diego. En el capítulo LXXIII se 
escribe la curación de la joven 
alcalaína María de Peñuela de 
dieciocho años, enferma de mu
chos males, hija de Pedro Her
nández de Peñuela y doña María 
de Mescues, a la que los médi
cos complutenses no pudieron 
curar en el año 1554. Después 
de su curación debida a la inter
cesión de San Diego, entró en el 
convento de San Juan de la Pe
nitencia de Alcalá y en la profe
sión religiosa tomó el nombre de 
María del Santo. El año 1567, el 
obispo de Segovia Diego de Co
varrubias y el de Sigüenza Pedro 
de la Gasea, nombrados por la 
Santa Sede como jueces en la 
causa de canonización de San 
Diego, vinieron al convento de 
San Juan de la Penitencia (en la 
calle San Juan) para recibir el 
testimonio de la misma María 
del Santo que todavía vivía. Este 
milagro se consigna en la Bula 
d~ Canonización. Y el del prín
cipe Carlos de 1562. Termina el 
Doctor Peña la secuencia de los 
milagros de San Diego con la 
curación del niño Felipe de diez 
años, hijo de Lauro Dubliuli 
agente de preces de S.M. Católi
ca en Roma el año 1588. Y con
cluye el autor del libro diciendo: 
"Si hubiera querido escribir to
das las curaciones milagrosas y 
otras cosas que por este glorioso 
santo se han hecho en Compluto 
Y en otros muchos lugares en 
toda España, hubiera sido nece
sario componer muchos libros, 
y, cc;in. todo, no hubieran podido 
escnblfse todos". Pero la inter
cesión de San Diego ante Dios 
en favor de sus devotos no ter
minó con la canonización, antes 
al contrario, fue el comienzo de 
su dilatación universal por Espa
ña y América. Luego de la so-

lemne ceremonia de canoniza
ción en Roma, el 2 de julio de 
1588, se preparó una emotiva 
procesión en Alcalá con el cuer
po de Santo, organizada por el 
Padre General de los Francisca
nos, el Provincial de Castilla y 
otras autoridades de los frailes 
menores para el 1 O de abril de 
1589, a la que asistió la familia 
real, las autoridades eclesiásticas 
de Alcalá, municipales y acadé
micas, con numerosísimo pue
blo. De recoger los testimonios 
sobre las gracias alcanzadas para 
los fieles devotos del nuevo san
to se preocupó el Padre Antonio 
Rojo, Guardián del convento de 
San Diego que en 1663 publico 
una Historia del Gl° S. Diego de 
S. Nicolás 's. Fundación y frutos 
de su Convento de Sª Mª de Jesús 
de Alcalá. El Padre Rojo refiere 
la curación de que fue objeto la 
Hermana Mariana de Jesús en 
Toledo; los muchos bienes espi
rituales que alcanzaron los devo
tos del Santo por su mediación, 
como consecuencia de su poder 
taumatúrgico, y muchos otros 
hechos prodigiosos . En América, 
en Méjico, en un pequeño pue
blo de Tlaxcala, Metepec, por in
tercesión de San Diego, recobró 
la s.alud la india Jacoba y en ho
nor de nuestro santo hicieron la 
dedicación de su templo, según 
refiere Juan B. Zapata y Mendo
za en su Historia cronológica de 
la ciudad de Tlaxcala. Fueron 
muchas las iglesias y lugares que 
pidieron una reliquia del Santo, 
y a él se consagraron muchas ca
pillas y parroquias. Los misione
ros franciscanos, algunos salidos 
del convento de Alcalá, dieron el 
nombre de San Diego a sus mi
siones en América del Norte. 
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San Diego, el santo humilde 
San Diego de Alcalá es un san

to muy querido en Alcalá y en 
toda la cristiandad por su cari
dad y humildad. Los más menes
terosos de la ciudad alcalaína de 
mediados del siglo XV pudieron 
comprobar la bondad y el des
prendimiento de este lego de la 
orden de los franciscanos que 
fue el portero del convento de 
Santa María de Jesús, que poste
riormente fue derribado para 
construir el cuartel del Príncipe. 
Los alcalaínos concluyeron por 
llamar a esa plaza en la que tam
bién está eJ colegio mayor de 
San Ildefonso con su fachada 
plateresca, la plaza de San Diego 
en recuerdo a uno de los santos 
más importantes que ha habido 
en la ciudad complutense. San 
Diego de Alcalá pasó allí los úl
timos ocho años de su vida mu
riendo en 1463 cuando ya los al
calaínos reconocían su santidad. 

Fray Diego nació en San Nico
lás del Puerto (Sevilla) e ingre
sado en la Orden de los Francis
canos, residiendo en los Con
ventos de Arrizafa, Sevilla, Ca
narias, Sanlúcar de Barrameda, 
Ara Coeli de Roma y Alcalá, 
donde falleció, como ya hemos 
dicho, en 1463. Fue canonizado 
por Sixto V en 1588. Se había 

incoado el proceso a instancias 
de Felipe II, cuyo hijo Carlos fue 
curado instantáneamente en gra
vísimo trance, por invocación 
del Santo. El carácter milagroso 
de San Diego hizo que se metie
ra en la cama donde yacía el 
Príncipe el cuerpo incorrupto del 
santo alcalaíno. Todo ello ocu
rrió en el complutense Palacio 
Arzobispal. 

Sus padres, de modesta y cris
tianísima condición, le impusie
ron el nombre de Diego, sinóni
mo de Tiago o Santiago, con los 
que conocemos al que fue Após
tol de España. Desde muy joven 
dio muestras de su futura santi
dad, entregándose a largas ora
ciones y acerbas penitencias. No 
queriendo otra ciencia que la 
preconizada por San Pablo: Je
sucristo crucificado. Fue des
pués de haber alcanzado grandes 
progresos en todas las virtudes, 
cuando solicitó el hábito del Po
verello en Arrizafa (Córdoba), 
uno de los conventos de España 
restituidos a la primitiva y rigu
rosa observancia franciscana, 
hacia 1409, por Fray Pedro San
toyo. Había pasado Diego varios 
años de su vida alternando los 
ejercicios ascéticos con las tare
as de artesano. 

Nadie le sobrepasó en la mor
tificación, en la obediencia, en la 
pobreza, en la caridad; nadie, so
bre todo, en la intensidad de la 
oración, en la cual a menudo los 
éxtasis le transportaban a un 
profundo conocimiento de las 
verdades de la fe, que dejaba es
tupefactos a los teólogos que 
acudían a interrogarle. 

Puede contársele también en
tre los grandes devotos de Ma
ría. Detalle curioso: de su lám
para solía sacar las gotas de acei
te con que curaba a numerosos 
enfermos, atribuyendo así los 
milagros a la Santísima Virgen. 
A medida que avanzó en edad, 
esos milagros fueron creciendo 
en número; y en los últimos años 
de su vida fueron cosa diaria. 

Fray Diego estaba repleto de 
caridad para con Jos pobres, los 
pecadores y todos cuantos acu
dían a él. Fue designado portero 
del convento, lo cual le daba 
continuas ocasiones de repartir 
comida, de aconsejar a los des
orientados, de confortar a los 
afligidos. Con respecto a los so
corros materiales, algunos frai
les le reprocharon a veces su 
prodigalidad. 

San Diego de Alcalá tenía algo 
más de sesenta años cuando mu-

rió besando ardientemente el 
Crucifijo de madera que había 
llevado siempre consigo. Al ex
pirar pronunció las palabras Dul
ce lignum, dulces clavos, dulcia 
ferens pondera ('Dulce madero, 
que sostienes tan dulces clavos y 
tan dulce peso'), del himno litúr
gico a la Cruz, que concluyó en 
el Cielo. 

El lego franciscano fue ente
rrado en el convento de Santa 
María de Jesús pero de allí su 
cuerpo fue t~asladado al conven
to de Santa Ursula donde todavía 
se conserva la lápida que tuvo 
hasta su beatificación y traslado 
a la Magistral. También en el 
convento quedó una reliquia del 
santo, un pie que se conserva en 
una pequeña urna. También las 
clarisas de San Diego conservan 
el primer sudario que tuvo el san
to nada más morir. 
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La ciudad estadounidense nunca ha mostrado interés 
por establecer una relación diplomática con la ciudad complutense 

El· hermanamiento imposible 
de Alcalá con San Diego [CaliforniaJ 
"¿Hermanamiento con San Diego? Ha habido algún intento pero no ha fructificado", re
conocio a PUERTA DE MADRID el cronista oficial de Alcalá, Francisco Javier García Gu
tiérrez. A la ciudad de San Diego (California) no parece interesarle establecer relaciones 
de hermanamiento con la ciudad complutense. Y ello a pesar de que en la Magistral Cate
dral se venera el cuerpo incorrupto del santo cuya orden, la franciscana, fundó la misión 
que dio origen a la ciudad californiana. Ni siquiera es fácil que alguno de los habitantes 
de San Diego, 1.223.400 según el censo realizado en el año 2000, haya oído hablar nunca 
de Alcalá de Henares o que muestre el más mínimo interés por ella. De todos es conocido 
el poco apego que tiene la mayor parte de los estadounidenses por la historia ajena e in
cluso se dice que es real la leyenda de que si se le pide a un norteamericano medio que 
señale en un mapa dónde está España es dificil que acierte. 

Por tanto parece que es im
posible el hermanamiento en
tre Alcalá, una ciudad a la que 
le encantan este tipo de rela
ciones con otras ciudades, y 
San Diego (California). Y no 
será porque no se ha intenta
do. 

Sí es cierto que en el año 
1947 hubo una aportación 
económica desde San Diego a 
Alcalá con motivo de la cele
bración del cuarto centenario 
del nacimiento de Cervantes. 
Así lo reconoció el cronista de 
la ciudad complutense. Pero 
ha habido poco más. "En los 
intentos por establecer algún 
tipo de relación con las autori
dades locales de San Diego ha 
habido siempre respuestas 
muy cordiales pero no ha ha
bido compromisos". Por tanto 
esa cordialidad no ha dado 
frutos . 

Siendo alcalde de Alcalá Fé
lix Huerta y Álvarez de Lara 
hubo un intento desde el con
sistorio por establecer una re
lación de hermanamiento con 
San Diego. Quizá fue el inten
to más serio desde la ciudad 
complutense. Pero aquello se 
quedó en nada, como recono
ció Francisco Javier García 
Gutiérrez. 

Posteriormente ha habido 
algunas comunicaciones pero 
nunca ha habido una volun
tad por parte de la ciudad es
tadounidense por entablar re
laciones con Alcalá. 

Una de las ciudades con 
mayor riqueza de la 
gran potencia mundial 
San Diego está situada en el 

extremo suroeste del estado de 
California (Estados Unidos) y , 
por tanto, al extremo suroeste 
continental de los Estados 
Unidos. El condado hace fron
tera con Tijuana, Méjico. Capi
tal del Condado de San Diego, 
la ciudad tiene fama por su 
clima templado y sus numero
sas playas. En el censo de 
2000 tenía una población total 
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de 1.223.400 habitantes. Es la 
segunda ciudad más grande 
de California y la sexta del 
país, y, sobre todo, es una de 
las que tiene mayor riqueza de 
la gran potencia mundial que 
son los Estados Unidos. 

A un terreno fértil y un clima 
idóneo para explotaciones 
agrícolas se une un excelente 
desarrollo industrial, pero sin 
duda lo que hace famosa a 
San Diego son sus bases mili
tares. San Diego acoge varias 
de ellas, incluyendo puertos 
de la armada estadounidense 
y bases de infantería de mari
na. En San Diego está la sede 
de la mayor flota naval en el 
mundo, incluyendo dos super
portaaviones de la Armada, el 
USS Nimitz (CVN-68) y el USS 
Ronald Reagan (CVN-76). cin
co naves de asalto anfibio, va
rios submarinos nucleares Y 
muchas naves menores. Uno 
de los dos centros de recluta
miento de la infantería de ma
rina, los marines, está en San 
Diego. 

Como prueba de su vincula
ción histórica con la marina 
estadounidense, varios bu
ques de ésta se han llamado 
USS San Diego para honrar a 
la ciudad. La base naval de 
North Island también es cono
cida como la Cuna de la Avia
ción Naval en Estados Unidos. 

El área originalmente fue 
habitada por el pueblo indíge-

na kumeyaay, que hoy en día 
mantiene una presencia en el 
Condado. No fue hasta 1542 
cuando se dio el descubri
miento europeo con la llegada · 
de una expedición lidereada .. 
por Juan Rodríguez Cabrillo, 
marino portugués bajo la ban
dera española. Originalmente 
éste le puso el nombre San Mi
guel. La bahía de San Diego y 
el área de la ciudad moderna 
recibieron su nombre de Se
bastián Vizcaíno, el cual carto
grafiaba el Alta California para 
España en 1602. Los explora
dores acamparon cerca de una 
aldea india que se llamó "Ni
paguay" y tuvieron una misa 
en honor a San Diego de Alca
lá. Por ese entonces, Califor
nia formaba parte del virreina
to de la Nueva España. 

En 1769, Gaspar de Portolá 
Y su expedición fundaron un 
presidio, y el domingo 16 de 
julio, los frailes franciscanos 
Fray Junípero Serra, <Juan 
Vizcaíno y Fernando Parrón 
alzaron y bendijeron una cruz, 
estableciendo así la primera 
misión en la Alta California, la 
Misión de San Diego de Alcalá. 
Los colonos empezaron a lle
gar en el año 1774, pero los 
indios nativos de la zona se re
belaron al año siguiente. Ma
taron al misionero y a otras 
dos personas, y quemaron la 
misión. Fray Junípero Serra 
organizó la reconstrucción, y 

dos años después, se empezó 
a construir un edificio de ado
be. Para el 1 797 la misión era 
la mayor de California, con 
más de 1400 indios acomen
dados. 

En 1821, España reconoció 
la independencia de Méjico y 
el territorio pasó a control me
jicano. El gobernador de Cali
fornia (que incluía el actual 
estado de California y la pe
nínsula de Baja California) 
trasladó su capital desde Mon
terrey a San Diego. En 1834 la 
misión fue secularizada y 432 
personas hicieron una peti
ción al gobernador José Figue
roa para formar una ciudad, 
petición que fue aprobada por 
el comandante Santiago Ar
güello. 

En 1885, San Diego fue fi
nalmente conectado al resto 
de Estados Unidos por ferro
carril. La significativa presen
cia de la armada estadouni
dense empezó en 1907 con el 
establecimiento de una base 
naval para el aprovisiona
miento de carbón de los bu -
ques. Paulatinamente el nú
mero de bases empezó a mul
tiplicarse debido a las necesi
dades de las fuerzas navales. 

Desde la Segunda Guerra 
Mundial, las fuerzas armadas 
han tenido la posición domi
nante en la economía local. No 
obstante, desde el final de la 
guerra fría, ha disminuido 
considerablemente la presen
cia militar. Desde entonces, 
San Diego ha llegado a ser un 
centro de la industria biotec
nológica y es la sede central de 
la gigantesca corporación de 
telecomunicaciones Qual
comm. 

Debido en gran parte a la 
fuerte presencia militar de la 
ciudad, los habitantes de San 
Diego tienen fama de ser más 
cqp$ervadores que los resi
déntes de las otras ciudades 
costeras californianas. 

La vieja , misión franciscana 
tiene hoy,un carácter cultural, 
sin embargo parece que tiene 
poco que ver con todo lo que 
significó el humilde lego que 
ll~gó a la santidad después de 
fallecer en Alcalá. 

11 de no~iembre de 200& 
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Luis, desde su puesto de canónigo 
de la Magistral Catedral; 
Francisco Javier, 
como presidente de la IEECC 

los hermanos 
García Gutiérrez, 
históricos impulsores del 
culto a San Diego en Alcalá 
La promoción del culto a San Diego de Alcalá 
en la ciudad complutense tiene como protago
nistas a dos hermanos, Francisco Javier y Luis 
García Gutiérrez. Desde el estudio y la ora
ción, desde el patronazgo oficioso que de los historiadores complutenses tiene el humilde 
santo franciscano, y también, por qué no, desde las páginas de PUERTA DE MADRID que en 
los últimos treinta años ha contribuido también decisivamente a difundir el culto por San 
Diego, se ha conseguido que una figura fundamental para la fe y la historia complutense 
ocupe el lugar que merece. Y eso que no todo está hecho y que aún falta mucho puesto que 
probablemente los hermanos García Gutiérrez desearían que la repercusión que tiene San 
Diego en Alcalá fuera tanta como la que tiene en su localidad natal, San Nicolás del Puerto. 

Pocos recuerdan que hace 
apenas seis lustros el culto a 
San Diego pasaba práctica -
mente desapercibido puesto 
que era muy minoritario. En 
esos momentos tanto Luis 
como Francisco Javier García 
Gutiérrez llegaron a la conclu
sión de que una figura como la 
del sencillo portero del con
vento de Santa María de Jesús 
que llegó a la santidad debería 
popularizarse para que los al
calaínos, los creyentes pero 
también, por qué no, los no 
creyentes, le hicieran un hue
co en su corazón como un 
hombre qae fue ejemplo de 
bondad. Porque San Diego de 
Alcalá fue un hombre bueno. 

La exposición del cuerpo in
corrupto del santo franciscano 
fue uno de los pilares sobre los 
que se asentó este intento de 
popularizar la figura de San 
Diego. PUERTA DE MADRID 
comenzó a anunciar la apertu
ra de la urna todos los años el 
día 13 de noviembre, el día de 
San Diego, y al mismo tiempo 
comenzó a relatar los aspectos 
de su vida, el ejemplo que su
pone su humildad y su bon
dad, sus milagros. 

Es evidente que hubo perso
nas que acudieron a ver las re
liquias del santo atraídos por 
el morbo de contemplar un 
cuerpo momificado, en el que 
es perceptible la piel, comple
tamente curtida por el paso de 
los años, e incluso algo de su 
Vello. Pero ese morbo inicial de 
alguno fue dejando paso a lo 
que realmente se pretendía, la 
devoción . 

Por eso es cada vez más ha
bitual la imagen de fieles que 
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acuden con estampas de San 
Diego ante la urna abierta y 
las pasan por el cristal para 
venerarlas en su domicilio; 
hay quienes besan ese cristal, 
quienes simplemente lo con
templan rezando mentalmente 
una oración. 

De modo que el primer obje
tivo, el del conocimiento y po
pularización de un santo que 
pasaba desapercibido se cum
plió a la perfección. El otro ob
jetivo era el de lograr que San 
Diego recuperara desde el es
tudio, desde la investigación 
histórica, el lugar que se me
rece. No está muy sobrada de 

santos la ciudad complutense 
aunque es evidente que tam
poco carece de ellos. Ahí está 
la relación que tuvieron con 
Alcalá los Santos Niños, patro
nos complutenses, San Félix 
de Alcalá (desgraciadamente 
menos conocido que San Die
go), Santo Tomás de Villanue
va, Santa Teresa de Jesús y 
San Ignacio de Loyola. 

Fue entonces cuando la Ins
titución de Estudios Complu
tense tomó por santo patrón a 
San Diego de Alcalá. "Se trata
ba de adoptar un personaje 
que nos sirviera como norte y 
en la elección cabía cualquiera 
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Residencia geriátrica 
Reyes Católicos 

Habitaciones individuales, dobles y triples, 
todas con baño geriátrico 

Salones de TV., rehabilitación 
y terapia ocupacional 

AMPLIOS JARDINES 
Atención médica y religiosa 

VÁLIDOS Y ASISTIDOS 

el Gustavo Adolfo Bécquer, 27 (Espartales Sur) 
ALCALÁ DE HENARES (Madrid) 
Teléf.: 902 252 255 - 91 416 83 81 

de los santos que tuvieron re
lación con nuestra ciudad, al
gunos de una gran talla inte
lectual, auténticos pensadores 
que marcaron una época y pa
saron de esa forma a la histo
ria", explicó Francisco Javier 
García Gutiérrez. 

Y sin embargo se eligió como 
patrón al más humilde de 
ellos, "lo cual no quiere decir 
que no tuviera un importante 
nivel intelectual" , reconoció 
Luis García Gutiérrez. De he
cho San Diego estuvo en Roma 
en pleno Renacimiento y allí 
bebió de las fuentes de la sabi
duría de la época e incluso fue 
uno de los promotores de la fi
delidad al carisma franciscano 
y a la observancia conventual". 

Así pues la Institución de 
Estudios Complutenses deci
dió celebrar su fiesta el día de 
San Diego de Alcalá, el 13 de 
noviembre, y la misa anual de 
los historiadores y estudiosos 
de la Institución es la de San 
Diego. 

Un santo es un ejemplo, las 
virtudes que lo han elevado a 
los altares de la iglesia católi
ca son el espejo en el que de
ben mirarse sus fieles . San 
Diego fue hombre bueno y hu
milde y esas virtud.es son las 
que deben imitar quienes lo 
veneren. Francisco Javier y 
Luis García Gutiérrez así lo 
entienden desde un punto de 
vista cristiano e histórico . 
Ellos han contribuido de for
ma decisiva a que cada año 
vaya en aumento la devoción 
por el fraile franciscano. Pero 
sobre todo han tratado de imi
tar esas virtudes que caracte
rizan a Diego de Alcalá. Y pue
de decirse que los dos herma -
nos son hombres buenos y 
humildes, como el lego fran
ciscano, que desde la humil
dad, la bondad y el trabajo se 
han ganado el cariño de mu -
chos alcalaínos. 

Jesús CÁMARA 
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Se pasó una tarde divertida gracias a la reunión de socios, la música, el baile y la merienda 

Hubo rondalla, coros, baile v una mención especial para el más veterano del grupo 

El centro de iubilados Manuel Azaña 
celebró su XVI aniversario 
El pasado 7 de noviembre se cumplió el 16º año de andadura del centro municipal de Jubi
lados y Pensionistas Manuel Azaña y éstos no quisieron perderse la oportunidad de feste
jarlo por todo lo alto. En un acto en el que se contó con la presencia del alcalde Bartolomé 
González y otros miembros de la corporación municipal, se aprovechó para pasar una tarde 
divertida gracias a la reunión de socios, la música, el baile y la merienda. 

Aprovechando que el centro 
se encuentra en un momento 
de bonanza económica para 
poder celebrar su aniversario, 
el salón de actos se llenó de 
jubilados, amigos y familiares 
para disfrutar de la actuación 
del coro y la rondalla de este 
centro municipal de mayores. 
Interpretaron canciones popu
lares, entre ellas, la más espe
rada y especial: 'Alcalá de He
nares', cuya letra, como es 
costumbre, fue muy seguida 
por todo el público, entre ellos, 
el alcalde Bartolomé González, 
que se sentaba en primera fila 
junto al presidente del centro, 
Rafael Cabreros. A su lado 
también se sentaron el edil de 

Tercera Edad, Ramón Alonso, 
Salvador Guardia, de Izquier
da Unida y Jesús Fernández, 
presidente del distrito III. 
También en primera fila esta -
ba Avelino de Heras, el más 
veterano de todos los socios 
del centro, que dentro de poco 
cumplirá 92 primaveras, y que 
recibió una placa conmemora
tiva de manos de Cabreros y 
del alcalde, después de que el 
coro le dedicara un cariñoso 
'Cumpleaños feliz'. 

Después de la música y la 
entrega de placa, se sirvió una 
gran merienda en los dos salo
nes del centro, en el que todos 
los socios e invitados pudieron 
reunirse en torno a una mesa 

para pasar un rato ameno. 
Más tarde, la jornada festiva 
continuó con un baile con 
cantante que duró hasta las 
23 horas y sirvió para poner la 
nota más marchosa de la cele
bración. 

16 años de mejora 
progresiva 

Rafael Cabreros, que lleva ya 
7 años como presidente de 
este centro municipal para 
mayores, hizo balance de sus 
16 años de historia calificán -
dolos como "muy positivos con 
temporadas cada vez mejores 
a medida que pasa el tiempo". 

El centro Manuel Azaña cuan
ta con nada menos que 1.800 
socios, que disponen de muy 
variadas actividades con las 
que llenar provechosamente 
su tiempo libre. Entre estas 
actividades se encuentran las 
de pintura, manualidades, 
memoria, relajación, excursio
nes, baile, natación ... 

Sin embargo, en declaracio
nes a este semanario, Cabre
ros afirmó que "desearíamos 
una ampliación del centro, 
porque hace tiempo que se 
nos quedó pequeño con todos 
los que somos. Nos gustaría 
ser un centro modelo, espejo 
en el que mirarse los demás, 
procurando el máximo bienes
tar a los nuestros. Pero para 
ello necesitamos más medios 
económicos". Tras 7 años de 
espera, han conseguido que 
les habiliten una sala de orde
nadores y una peluquería, 
pero les gustaría que "activi
dades como la natación, la 
gimnasia o el baile pudieran 
ser totalmente gratuitas, po
tenciando especialmente este 
último, que cuenta con mu
chos adeptos". 

Avelino de las Heras, de 92 años y su esposa Teresa Díaz de 88, 
posaron con el alcalde tras recibir una placa de recuerdo 

La rondalla del centro interpretó canciones populares, entre ellas 
la más esperada: "Alcalá de Henares" 
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Ana María Guerra, pregonera Grupo coral Aleaba 

Este año se muestra un especial apovo a la candidatura 
de Cáceres como capital europea de la cultura 2016 

XIX Jornadas Culturales 
Extremeñas en Alcalá 
Del 4 al 12 de noviembre el Centro Extremeño de Alcalá ha or
ganizado sus Jornadas Culturales, y ya son diecinueve años. 
El acto de presentación se celebró el pasado sábado en el Au
ditorio Municipal Paco de Lucía ante una nutrida audiencia. 

El pregonero anunciado, zona. Por parte del Ayunta
Juan Andrés Tovar Mena, pre- miento complutense estuvie
sidente de la Diputación de Cá- ron presentes el alcalde, Barto
ceres, no pudo asistir y acudió lomé González, el concejal de 
en su lugar la vicepresidenta, Participación Ciudadana, Ra
Ana Maria Guerra Pedrazo, que món Alonso Masero, y la con
casi no llega tampoco debido a cejala de la Mujer, Amparo Mo
las dificultades habituales de riche. También asistieron el 
encontrar aparcamiento en la candidato a la alcaldía del 

PSOE, Javier Rodríguez y la 
edil del mismo partido Genove
va Christoff. 

Antes de los discursos el gru
po coral Aleaba cantó para los 

Hasta el mes de iulio, todos los primeros lines de semana de cada mes se podrá visitar 

Primera edición del ciclo Arte a Mano 
.., 

El pasado viernes se inau
guró el mercado Arte a Mano 
que se instalará el primer fin 
de semana de cada mes has
ta julio. Los vecinos de Alca
lá y turistas que acuden a la 
ciudad complutense podrán 
encontrar en la plaza aleda
ña a la Capilla del Oidor pro
ductos de piel, telas, metales 
Y otros materiales tratados 
de manera artesanal. 

Una de las artesanas que 
vende sus creaciones en la 
Feria es Mónica !barra. Des
de su taller, en una casita 
Vieja de Torres de la Alame
da, convierte cubiertos en 
sortijas, anillos, collares, etc. 
Consigue su materia prima a 
través de ferias de antigüe
dades, trueques con particu
lares o en rastrillos. Para 
ella, la idea de la Feria "tiene 
buena pinta" aunque pun
~Ualiza que "lo suyo sería 
Instalar unas casetas todas 
iguales para los artesanos y 
conseguir una estabilidad en 
el tiempo". En Alcalá todavía 
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Mónica lbarra recicla cubiertos 
para convertirlos en objetos decorativos 

se recuerda el Mercado Me
dieval que se celebró el mes 
pasado pero según palabras 
de Mónica: "Había demasia
da gente, no se podía com
prar y mirar con tranquilidad 

y muchos de los productos 
vendidos eran industriales". 
Esta feria pretende conseguir 
que los turistas que visitan 
Alcalá "puedan encontrar 
algo diferente". 

asistentes el himno de Extre
madura. A continuación el pre
sidente del Centro Extremeño, 
Ángel Sánchez Andada, agra -
deció su presencia a las autori
dades y ensalzó la labor que 
llevan todos los miembros del 
Centro en la vida cultural com
plutense. Ana Maria Guerra 
Pedrazo alabó la labor de difu -
sión de las tradiciones y cos
tumbres extremeñas de todos 
aquellos que viven fuera de la 
Comunidad y que se han con
vertido en los mejores embaja
dores de Extremadura. 

El domingo 5 se pudo disfru
tar durante todo el día de la ex
posición y degustación de los 
productos gastronómicos de la 
tierra en el Centro Extremeño. 
Por si seguían con hambre se 
preparó un gran cocido para 
comer y tras la sobremesa, a 
las siete de la tarde, representó 
la obra 'Catalina no me llores' 
el grupo de teatro "La Jara" en 
el Auditorio Paco de Lucía. 

Búsquelo en las 
próximas páginas 
y venga a vernos con un 
recorte de este anuncio 

4"' AUTOMOCION AlCAlA, S.l. n 
v.flD' Concesionario Oficial CltrOiin ~ 

1 1 de noviembre de 2006 



El Figón de Antón está especializado en bacalao, comida vasca y astur 

Este establecimiento, especialista en bacalao, tiene tras de sí 
la garantía de 38 años de experiencia en el mundo de la cocina 

los meiores sabores del otoño 
v el invierno, en 'El Figón de Antón' 
El restaurante de cocina astur-vasca 'El figón de Antón' afronta el último tercio del año con 
una oferta gastronómica típicamente otoñal que utiliza los productos de la temporada. En
trecots de buey, ternera asada, trufas y setas, merluza en salsa verde, langostinos, rape o 
platos de bacalao en 10 modalidades diferentes pueden resultar la mejor elección para re
galar a los estómagos más sibaritas, dentro de las diferentes sugerencias de este estableci
miento, como lo son su nuevo servicio de 'banquete para llevar' o sus especiales atencio
nes para comidas de empresa, eventos familiares o incluso, su gran Cotillón Fin de Año. 

En estos momentos, sobre 
los manteles de sus mesas se 
sirven platos que representan 
la 'otra' oferta gastronómica 
de 'El figón de Antón', aparte 
de la más tradicional, que 
compone menús que aprove
chan los productos de tempo
rada tales como las setas, la 
trufa blanca y la negra, gam
bas, pimientos, entrecots y 
solomillo de buey, centollo, 
langostinos frescos, bacalao, 
merluza ... sin olvidar los clá
sicos platos de cuchara como 
las fabes con almejas, garban
zos, marmitakos, pochas con 
bacalao, sopa donostiarra, 
boullabesa ... etc. 

Como platos fuertes, desta
can los extraordinarios rapes 
que aquí se sirven así como 
los bacalaos, que Antón pre-
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para de 1 O mane
ras diferentes . 
Existen diversos 
menús, entre 
ellos, el de inspi
ración vasca, as
tur, el menú 'lar
go y estrecho', el 
infantil... y tam
bién existe la po
sibilidad de ha
cerse uno mismo 
su propio menú, 
a elegir 5 entre 
un total de 50 
platos y oscilan
do los precios en -
tre 25 y 60 euros, 
según selección. 

Pensando en 
las necesidades 
de la vida actual, 
en la que la falta 
de tiempo puede 
suponer un me
noscabo de la ca
lidad de la dieta, 
a modo de prue
ba se prepararán 
este año 'ban
quetes para lle
var', para que el 
mismo consumi
dor, con un sim
ple microondas, 
pueda organizar
lo. Los alimentos 
de los platos, re

cién comprados, tendrán el 
punto justo de cocción con
tando los 5 minutos durante 
los cuales más tarde serán ca
lentados en el microondas. 'El 
figón de Antón' ya tiene expe
riencia de este tipo de servi
cios con óptimo resultado en 
centros hosteleros de Madrid, 
y supondrá toda una innova
ción en Alcalá. 

Toda su oferta gastronómica 
se puede disfrutar en ocasio
nes especiales como cenas de 
empresa o reuniones familia -
res en sus salones privados 
pensados para entre 20 y 50 ó 
60 personas ambientados con 
música, con la posibilidad de 
karaoke, y equipados con 
pantalla gigante, pizarras 
electrónicas, proyectores de 
imágenes, fax, y conexión a 
Internet para satisfacer las 
necesidades que a este res
pecto pudieran tener los clien
tes. 

Para celebrar el cambio de 
año, también cuentan con 
una atractiva oferta de ban
quetes con cena de Nochevieja 
y cotillón con música, barra li
bre y chocolate con churros 
hasta el amanecer con el fin 
de lograr un entorno de lo 
más agradable. 

Antón en un rincón 
de su restaurante situado 

en Alcalá de Henares, 
calle Cuenca, 3 

Tlf.: 91 882 64 73 
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En la prensa de Complutum' quieren retomar 
la vieja tradición de dejar el periódico 
a la puerta de la casa del lector 

Regresa el repartidor 
de periódicos a domicilio Javier Guijarro Montero ante el escaparate de su establecimiento 

La semana pasada abrió sus puertas en la Plaza de los Irlandeses un nuevo local especial- tadas, libros, y también consu
mente dedicado a la venta de prensa, que toma el relevo en la distribución de periódicos y mibles de informática y sopor
revistas de la Libreria Cervantes situada en Ramón y Cajal. Además de 'heredar' su cartera tes digitales. Tampoco descar
de clientes, pone en marcha un servicio de reparto gratuito para todos aquellos estableci- tan poner en marcha en un fu
mientos y particulares del casco histórico que deseen recibir su prensa diariamente. turo un servicio de reparación 

Javier Guijarro Montero aca
ba de inaugurar 'La prensa de 
Complutum', una nueva tien
da situada en pleno centro de 
Alcalá donde el ciudadano po
drá adquirir diariamente toda 
la prensa periódica. El dueño 
llegó a un acuerdo con Javier 
Rodríguez, de la Librería Cer
vantes, para vender en su ne
gocio toda la distribución de 
prensa que él llevaba hasta 
ahora, y poder surtir con ella a 
todo el casco histórico. Para 
ello, le ha pasado sus clientes, 
de manera que éstos podrán 
seguir recibiendo sus coleccio
nables y fascículos suscritos 
en este nuevo punto de distri
bución, en un lugar muy cer
cano a donde los compraban 
habitualmente. 

Una importante originalidad 
de 'La prensa de Complutum' 
es que "incorpora el reparto to
dos los días a sitios donde ha
bitualmente se leen periódicos 
Y prensa en general sin cobrar 
nada al cliente, tan sólo por el 
hecho de comprarlo a diario. Se 
trata de un servicio adicional 
porque hay mucha gente que 
no tiene tiempo para ir a por el 
periódico cada mañana. De 
esta manera, se pueden des
preocupar", explica Javier Gui
Jarro, que conserva la idea tra
dicional y romántica de aque-
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llos repartidores de las series 
de televisión americanas que, 
desde lo alto de una bicicleta, 
lanzaban el periódico a las 
puertas de las casas del barrio. 

El dependiente del nuevo lo
cal, informático de profesión, 
está interesado en fomentar "la 
costumbre de leer el periódico y 

el acceso a la lectura en gene
ral, porque es muy importante 
enterarse de lo que ocurre tan
to en Alcalá como a nivel nacio
nal e internacional", comenta. 

De momento, van a empezar 
con la distribución de prensa 
pero tienen pensado incluir en 
su venta chucherías empaque-

de ordenadores, en consonan
cia con el oficio de Javier y 
dentro de su idea de "facilitar 
las cosas a la gente haciendo 
que se tengan que mover lo 
menos posible para comprar lo 
que necesitan y que lo puedan 
hacer dentro del mismo casco 
histórico de Alcalá". 
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En la antigua plaza de toros, 
con entrada por 
la calle Simón García de Pedro 

la Asociación 
de-Víctimas 
del 11-M va tiene 
nueva sede 
en Alcalá 
El alcalde de Alcalá, Bartolomé Gon
zález, visitó el sábado 4 de noviembre 
la nueva sede en Alcalá de la Asocia-
ción de Ayuda a las Víctimas del 11-M en la que ha comenzado a funcionar un taller 
de pintura así como otro tipo de terapias. La nueva sede es un local situado en la ca
lle Simón García de Pedro, junto a la sede de UGT y frente a la estación de Conti
nental Auto, concretamente donde se encontraba la antigua plaza de toros. 

La presidenta de la Asocia
ción, Ángeles Domínguez, ex
plicó a PUERTA DE MADRID 
que el ayuntamiento de Alca
lá ha cedido este local para 
que la asociación pueda rea
lizar sus actividades y su la -
bor terapéutica con los afec
tados por los atentados del 
11-M: "Tenemos una sede 
central en Madrid, en la Ron
da de Toledo, pero con esta 
sede de Alcalá nos podemos 

aproximar un poco más a las 
víctimas. Alcalá tuvo muchas 
víctimas pero su posición es
tratégica también nos ha he
cho necesario instalar aquí 
una sede" . 

Ángeles Domínguez reco
noció que "estamos conten
tos con este local que nos ha 
dejado el ayuntamiento. To
davía hay mucha gente afec
tada que psicológicamente 
necesita ayuda y que se ha 

Para exigir el esclarecimiento del 11 M 

encerrado en su casa". 
En la asociación se realizan 

talleres terapéuticos: "El mi
nisterio dio una ayuda eco
nómica por una determinada 
cantidad y un espacio de 
tiempo. Pero cada una de las 
victimas tiene una necesi
dad. Nosotros tratamos de 
adaptarnos a ellas. Tenemos 
un taller de pintura, hubo 
otro para niños y uno de 
máscaras con escayola" . 

Peones Negros convoca concentraciones 
ciudadanas en 36 ciudades 

La Plataforma Cívica Peones 
Negros, convoca el día 11 de 
noviembre 36 concentracio
nes simultáneas en diferentes 
ciudades con el objetivo de 
rendir un homenaje a las vic
timas del atentado de Madrid 
del 11 de marzo de 2004 y 
exigir a los poderes públicos 
una investigación que resuel
va todas las dudas planteadas 
acerca de la autoría de este 
atentado. 

Ante las numerosas dudas y 
puntos oscuros, que crecen 
día a día, sobre la autoría del 
atentado de Madrid del 11 de 
marzo de 2004, la Plataforma 
Cívica Peones Negros hace un 
llamamiento a los ciudadanos 
para asistir a alguna de las 36 
concentraciones que tendrán 
lugar el sábado 11 de noviem
bre a las 20 horas ( 19 horas 
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en Canarias) para exigir su 
esclarecimiento. En el trans
curso del acto, que se repetirá 
todos los 11 de cada mes, se 
explicará a los asistentes los 
motivos por los que Peones 
Negros continúa su lucha en 
pos de la verdad en el llM y, 
en una solemne ceremonia de 
homenaje a las víctimas, se 
encenderá una vela por cada 
uno de los que dieron su vida 
en el brutal atentado. Finali
zará la concentración con la 
lectura del manifiesto "11 de 
cada mes" de forma simultá
nea en todas las ciudades. En 
muchos de estos actos inter
vendrán víctimas del terroris
mo y personajes públicos sig
nificados por su defensa de la 
libertad y de la democracia. 
Así, mientras en el acto de 
Madrid, intervendrá la perio-

dista Carmen Tomás, en Ali
cante lo hará el delegado de la 
AVT en la Comunidad Valen
ciana y Murcia, Cherna Mora
les. 

Peones Negros es una Plata
forma Cívica, surgida en In
ternet, que se dedica a inves
tigar la autoria del atentado 
de Madrid del 11 de marzo de 
2004, a difundir las razona
bles dudas que la versión ofi
cial genera y a exigir a los po
deres públicos la búsqueda 
de la verdad como única vía 
para preservar la libertad y 
dignidad de los ciudadanos y 
la memoria de las víctimas. 

Las ciudades incluidas en 
esta convocatoria de noviem -
bre son, hasta el momento, 
Albacete, Alcalá de Henares, 
Alicante, Almería, Badajoz, 
Barcelona, Bilbao, Bruselas, 

Apoyo de la Asociación 
a la concentración 
de los Peones Negros 
La Asociación de Ayuda a 

las Víctimas del 11 -M, que 
tiene en la actualidad unos 
500 asociados, manifestó su 
apoyo a los Peones Negros 
que han vuelto a convocar 
como todos los días 11 una 
concentración en la plaza de 
Cervantes. Esta concentra
ción se celebrará de 20 a 21 
horas y será la tercera que se 
organice desde que se convo
cara la primera, el día 11 de 
septiembre. 

Cádiz, Ceuta, Córdoba, Fres
nedoso de lbor, Gerona, Gra -
nada, Huesca, Jaén, La Coru
ña, Las Palmas, León, Ma
drid, Málaga, Melilla, Murcia, 
Oviedo, Palma de Mallorca, 
Salamanca, Santander, Santa 
Cruz de Tenerife, Sevilla, To
ledo, Valencia, Valladolid , 
Vigo, Vitoria, Viveiro y Zara
goza. 

Esta iniciativa está apoyada 
por las siguientes organiza
ciones: 

• Asociación de Víctimas del 
Terrorismo (AVT) 

•Asociación de Ayuda a las 
Víctimas del l lM 

• Ciudadanía Democrática 
• Ciudadanos por la Consti-

tución 
• Cordobeses por la Libertad 
• Coruña Liberal 
• Foro-Liberal-Ciudadanos

por-una -democracia -activa 
• Grupo Absurda Revolu

ción 
• Ausentes.org 
• Asociación de Víctimas del 

Terrorismo Verde Esperanza 
• Rosas Blancas por la Dig

nidad 
• Red Catalana 
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Del 10 al 30 de noviembre 
por la compra de un vehículo de ocasión ... 

REGALAMOS 
UN 

NAVEGADOR 
o si lo prefiere: 

Hasta soo litros 
de combustible 

... y como siempre: 
• Financiación a su medida hasta 

84 meses, con o sin entrada. 
• Garantía por escrito 

de mano de obra y piezas. 
•Gran variedad de vehículos de ocasión 

de todas las marcas y modelos. 

VENGA A VERLO A: 

AUTOMOCION ALCALA S.L. concesionario Oficial Citroen 
Vía Complutense, 113. Telfs.: 91 880 1 O 95 - 658 99 34 26. Alcalá de Henares 



Fútbol Tercera División 

Luis López se acercó al banquillo para celebrar su primer gol como rojillo 

los resultados de la iornada han beneficiado al Alcalá que empata a 
puntos arriba con Real Madrid e v Getafe B 

2-0: Colíderes 
RSD ALCALÁ: Juancho, Juani, Gonzalo, Fran, Álex Ruiz (Zeki, minuto 76), Dani M~cos, 
Óscar (Mario, minuto 83), Luis López, Nene (Cajoto, minuto 70), Roberto Izquierdo y Alva-
ro. • 
CD LAS ROZAS: Gaitán, Alonso, Vega, Álvaro, Sergi, Osear, Fran (Sergio, minuto 65), Pablo, 
Félix, Jacobo (Poves, minuto 80) y Regidor (Olalla, minuto 65). • 
ÁRBITRO: Sánchez Moreno. Sacó tarjeta amarilla a los locales Juani y Alvaro. Por los roce-
ños vieron cartulina: Álvaro, Vega, Fran, Óscar y Regidor. · 
INCIDENCIAS: 350 espectadores en el Estadio Municipal Virgen del Val. 

La derrota del Getafe ante el 
Real Madrid coloca líder em
patado a 23 puntos con estos 
dos equipos al Alcalá, si bien 
los merengues tienen un parti
do menos. La derrota del Ma
jadahonda frente al Parla lo 
deja cerrando los puestos de 
liguilla con 22, es decir, queda 
mucho por sufrir y muchos 
puntos todavía para levantar 
los brazos. 

Tenía Esteban Bécker mar
cado este partido como una 
victoria local y a fe que lo con
siguieron sus pupilos. Situado 
en los puestos de descenso, el 
equipo de Las Rozas no supo
nía a priori un rival complica
do pero los partidos hay que 
ganarlos en el campo, que 
para lo que había llovido du
rante la semana estaba- bas
tante aceptable. 
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El Alcalá es uno de los máxi
mos favoritos para estar arriba 
a final de temporada y los que 
vienen al Virgen del Val firma -
rían irse con un empate. Por 
tanto, abrir la lata cuesta y en 
esta ocasión fueron necesarios 
37 minutos para batir la por
tería de Gaitán. El balón era 
propiedad exclusiva de los lo
cales que buscaban la forma 
de superar la muralla levanta
da por los roceños. Fue Nene 
con un precioso tiro colocado 
a la escuadra desde fuera del 
área quien desniveló el marca
dor. Los visitantes no presio
naban la salida de la pelota 
que circulaba de un lado a 
otro con un gran Luis López de 
director de orquesta y su fiel 
escudero áscar. 

Con esa manifiesta superio
ridad el equipo de Bécker to
caba y tocaba aunque no ter
minaba de definir las ocasio
nes. Esos errores pueden cos-

CLASIFICACIÓN 

e/# J GE PGFGCDG 

' í R.MADRIDC 12312 6 5 121 813 
2 Alcalá 23 13 6 5 218 7J1 
3 GetafeB 23 13 7 2 42518 7 
4 Maiadahonda 22 13 5 7 11813 5 

· .!'! soto zi B h :~ 4 ¡41:::: -¡ 
6 TrPs Cantos 19 13 5 4 4 12 8 4 

· 7 Ofü1evi 1913 5 4 41414 o 
8 Ciemoozuelos l'l 12 4 5 32015 5 
9 S. Fernando J7 13 4 5 41311 2 

10 Móstoles 17 12 5 2 516 l"i 1 
11 Parla 17 B 3 8 21211 _j 
12 C. Villalba l7 12 5 2 51111 O 
13 Navalcarnero 1'6 12 3 7 21514 í 
14 Att. Madrid e 16 12 4 4 4 l'i 19 -4 
15 Atlético Pintn 14 11 4 2 51112 -1 
16 Ravo B 12 12 3 3 6 913 -4 
11. ".Hornta u 11 z ::i 4101• .;i 

t8: Colmenar 1112 2 5 51320 -7 
19: LasRozas 1012 2 4 6 815 -7 
?el Costada 10 12 2 4 613 24 ·11 
2t l ~nta Ana i 12 1 4 7 8 22 ·14 
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[Fútbol 

Álvaro terminó desquiciado ante las pocas oportunidades 
que tuvo de marcar 

tarle caro al Alcalá ya que una 
contra, que es lo que buscan 
todos los que visitan este cam
po, significaría el empate y el 
cerrojazo sería ya de libro. Con 
el 1-0 se fueron al descanso y 
el entrenador local, desde su 
castigo en la grada, veía un 
equipo con ganas de más ya 
que el resultado era peligroso. 

El segundo tiempo comenzó 
igual que el primero. Parecía 
que el equipo del norte de Ma
drid no quería empatar a base 
de atacar sino atendiendo a 
una llamada de la suerte en 
forma de falta o contragolpe. 
Para dejar las cosas claras, el 
protagonista del partido, Luis 
López, consiguió el 2-0 a los 
12 .minutos.de la reanudación. 
No les bastaba con ese resul
tado, la grada disfrutaba del 

juego local, las subidas irregu
lares de Gonzalo con el balón 
en los pies sorteando rivales, 
las triangulaciones en el cen -
tro del campo, la presión al ri
val y las ganas de marcar más. 
Salvados esos primeros veinti
cinco minutos de festival com
plutense el juego se apagó un 
poco. Nene, con molestias en 
la cadera, fue sustituido por 
Cajoto. Los visitantes hicieron 
un doble cambio buscando 
nadie sabe qué. El pesado te
rreno de juego empezaba a pa
sar factura en las piernas de 
los jugadores y a pesar de te
ner más ocasiones para am
pliar el marcador el Alcalá se 
vio muy cómodo con un resul
tado favorable y un rival resig
nado. 

Antes de comenzar la segunda mitad el equipo se reunió para 
mantener la misma intensidad 
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Tercera División 

Bécker vivió el partido desde la grada por la 
roia que vio ante el Móstoles 

"El equipo está 
fresco'' 

El técnico rojillo se mostró 
contento por la victoria con
seguida ante Las Rozas y 
aún más tras conocer los re
sultados de la jornada. La 
situación en la tabla clasifi
catoria los mantiene con las 
opciones intactas ante la vi
sita a un campo muy duro el 
próximo domingo, Ciempo
zuelos. No obstante, Bécker 
nota a sus chavales "fres
cos" y visto el juego practi
cado ante Las Rozas y la lí
nea en los resultados el 
equipo "estamos más cerca 
de lograr el objetivo". Desta
có el trabajo de todos sus 
jugadores y en especial el de 

Luis López, "un futbolista de 
Primera que hace jugar a to
dos y con el que vamos a 
disfrutar mucho". El entre
nador argentino quiso dedi
car la victoria a la peña El 
Marcador, que junto a toda 
la afición complutense em
pujan con sus ánimos y 
cánticos cada domingo a los 
jugadores. 

El entrenador roceño, Se
bastián Jiménez, no puso 
objeciones a una victoria 
"inapelable" ante un equipo 
superior técnica, táctica y fi
sicamente que seguro estará 
arriba al final de temporada 
para volver a Segunda B. 

11 de noviembre de 2006 



Juan Antonio Bailén, secretario de la peña El Marcador 

La peña 'El Marcador' celebró con una cena su quinto aniversario 

"La afición del Alcalá 
es escasa pero muv tiel" 
Han pasado ya 5 años desde que se constituyera esta peña futbolística a partir de aque
llos hinchas incondicionales del Alcalá que se sentaban junto al marcador del Estadio 
municipal de fútbol. Hasta hoy día, con unos 50 socios, han recorrido junto a su ama
do R. S. D. Alcalá media geografia española, tienen su sede en el Bar Castilla (enfrente 
del estadio municipal) y lucen en sus camisetas y bufandas lemas de apoyo como 'Nun
ca caminarás solo' o 'Prisioneros de un sentimiento'. 

Según nos explica Juan Anto
nio Bailén, secretario de esta 
peña de fútbol alcalaíno, 'El 
Marcador' nació allá por el vera
no de 2001 cuando un grupo de 
seguidores del equipo rojillo se 
unieron para formar "un foco de 
animación activo de la R. S. D. 
Alcalá", siendo primer socio fun
dador Juan Gómez. Este grupo 
de amantes del fútbol local co
menzó teniendo como presiden
te a Antonio Yebra, después ob
tuvo el cargo Yolanda Gómez y, 
en la actualidad, la presidencia 
la ostenta David Guerra. Víctor 
Martínez es el vicepresidente, 
Jesús García es el tesorero, 
Juan Antonio Bailén el secreta
rio, y los dos vocales son Rafael 
Martín y Juan Carlos Sáez. 

El pasado sábado 4 de no
viembre se reunieron los alrede
dor de 50 socios que componen 
esta entidad en torno a una 
cena con la que conmemoraron 
el lustro que llevan de andadu
ra juntos, llevando con orgullo 
el escudo de la R. S. D. Alcalá 
en el pecho y defendiendo sus 
colores por todas las ciudades a 
las que el equipo ha viajado 
para sudar la camiseta. A la 
cena estuvieron invitados los 
socios del Marcador y también 
de otras peñas futbolísticas, así 
como representantes del Ayun
tamiento, de la R. S. D. Alcalá y 
algunos de sus jugadores. 
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El balance que hace Juan An
tonio es "bastante bueno como 
resumen, con sus momentos 
buenos y malos. No hemos per
dido socios". Según aclara el se
cretario, "de carné, somos unos 
50, pero en el campo siempre se 
nos unen muchos simpatizan
tes. Nuestro objetivo es animar 
al equipo, y lo hemos hecho 
cuando estaba tanto en Segun-

da B como en Tercera división, y 
así hemos viajado en autobús 
por media España". Juan Anto
nio define la afición del Alcalá 
como "escasa pero muy fiel". 
Después del descenso que su
frió la pasada temporada, su te
oría es que "en Tercera, el públi
co seguirá yendo a sus partidos 
mientras se mantenga arriba en 
la clasificación; más que si está 

Tras el robo sufrido en su sede 

Nota de la Real Sociedad Deportiva Alcalá 
Como sabréis, hemos sufrido el día 1 de los corrientes un 

robo con violencia en las cosas, en las oficinas del Club, sin
tiéndonos afectados en la sustracción de 26 talonarios de 
Lotería Nacional del sorteo de Navidad, correspondiente al 
número 83.810, y a los Tacos de participaciones numerados 
del 145 al 170, ambos incluidos, y con número se orden del 
7.201 al 8.500, ambos inclusive, lo que comunicamos para 
información general, que se ha aprocedido a anular a través 
de denuncia pública en la Comisaría de Alcalá de Henares, 
pasando dicha comunicación al Juzgado de nuestra Ciudad, 
como así mismo, procederemos a hacerlo notarialmente. 

No obstante, queremos comunicar a todos los poseedores 
del resto de participaciones, de dicho sorteo, que el mencio
nado número en todas sus series (180) están depositadas 
con certificado de reserva en la Administración número 10 
de esta Ciudad. 

Joaquín Olmeda León 
Gerente R.S.D. Alcalá 

"El club podría 
organizar más 
reunionesv 

actividades con 
las peñas del 

equipo, para que 
hubiera una 

mavor relación 
entre las 

dos partes" 

en Segunda pero está abajo. De 
hecho, en los últimos partidos, 
estando cuartos en la lista, es
tuvimos unos 1.000 espectado
res; y tras el descenso, incluso 
ha aumentado un poquito el nú
mero de socios de la peña". 

La peña el Marcador tiene 
como propios 4 o 5 cánticos con 
los que encender los ánimos del 
equipo que lo conduzcan a la 
victoria y que mantienen duran
te todo el partido; no les gusta 
ser pasivos y limitarse a ver el 
encuentro. "Lo hacemos para 
transmitirlo al equipo y que los 
jugadores lo sientan", dice. 

"Nada haría 
que dejara de ser 
socio del Alcalá" 
La relación de la peña con los 

jugadores es buena, sobre todo 
porque "han fichado a jugadores 
de la ciudad o a antiguos del Al
calá", aunque reconoce que, con 
tanta renovación de plantilla, 
cada vez les cuesta más. Las re
laciones con el club son correc
tas pero, en su opinión, podría 
"proponer y organizar más reu
niones y actividades con las pe
ñas del equipo, para que hubie
ra una mayor relación entre las 
dos partes". 

Juan Antonio considera que 
"harta falta que la gente se im
plicara más con el equipo y la 
afición. A la gente le gusta que 
el equipo gane y éste es un 
equipo modesto". Respecto a la 
afición en Alcalá por otros equi
pos, comenta: "somos el que 
más gente arrastra, porque, 
cuando sale fuera, muchas ve
ces nosotros somos más que los 
que van a animar al equipo de la 
ciudad visitada. Quizá el fallo es 
tener tan cerca Madrid, que 
hace que mucha gente se de
cante más por el Real Madrid o 
el Atlético". A este respecto, ase
gura este socio del Alcalá desde 
los 7 años que "no hay nada que 
hiciera que dejara de serlo. El 
equipo de mis amores es el Al
calá, y los demás me dan un po
quito igual. De hecho, cuando 
juegue contra el Real Madrid C, 
seguiré apoyando al Alcalá". 
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PEÑA TAURINA 
TERCIO DE Ofllt'ES 

Con Luis Miguel Encabo como triunfador 

La peña Tercio de Quites entregará 
los trol eos de la fe ria taurina de 2006 

El viernes 1 7 de noviembre 
se celebrará en un restauran
te de la ciudad la gala taurina 
de la peña Tercio de Quites en 
las que hará entrega de los 
trofeos de la feria taurina de 
2006, que cumplen su deci
moctava edición. 

Para la peña presidida por 
Francisco Herrera el triunfa
dor absoluto de la feria fue el 
diestro alcalaíno Luis Miguel 
Encabo, quien recibirá el tro
feo. La faena más vibrante fue 
la realizada por Sebastián 
Castella quien además de ese 
trofeo recibirá el denominado 
'Aromas con el Percal'. La me
jor estocada fue una de las dos 
protagonizadas por el Manuel 
Díaz 'El Cordobés' y la ganade
ría mejor presentada en la fe
ria fue la de Sayalero y Ban- Luis Miguel Encabo (Triunfador absoluto de la feria) 

drés. La vigésimo segunda edi
ción del trofeo Tercio de Qui
tes fue para el matador de to
ros Paulita. 

Conferencias 
y coloquios 

Por otra parte, durante los 
días 13, 14 y 16 de noviembre 
se realizarán diversos actos 
dentro de la XXII edición de la 
Semana Cultural Taurina. El 
13 de noviembre habrá una 
conferencia y posterior colo
quio en el que actuará como 
ponente Mariano Aguirre 
quien disertará en torno al 
tema 'La fiesta taurina ¡es la 
fiesta del pueblo' . 

El 14 de noviembre el po
nente será Francisco Herrera 
quien hablará de las novilla
das como vergel de sueños. El 
16 de noviembre la ponencia 
será 'Genealogía y encastes 
del toro de lidia' y correrá a 
cargo de Juan Carlos Navas 
Gómez. Estas tres conferen
cias, coloquios y posterior vino 
español serán en los salones 
de la casa de Andalucía a par
tir de las 20'30 horas. 

Paulita (Trofeo Tercio de Quites) El Cordobés (Trofeo a la mejor estocada) 
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sucesos 

Tocomocho a una ecuatoriana de 34 años 

Le timaron 1.500 euros que 
Tuvo que ser trasladado 
en helicóptero 

Ciclista 
accidentado en el 
Parque de los Cerros 

había ahorrado limpiando en casas 
Una mujer ecuatortana de 

34 años de edad, vecina de 
Alcalá, fue victima del timo 
del tocomocho cuando regre
saba hasta Alcalá tras reali
zar su trabajo de limpiadora 
de casas en Madrtd. Según 
denunció la victima a la poli
cía, el día 2 de noviembre, 
poco después de las 12'30 ho
ras, cuando ella se encontra
ba en la parada de autobuses 
de Continental Auto de Cani
llejas esperando a coger el 
autobús que la trajera hasta 
Alcalá, ciudad en la que resi
de, se le acercó una mujer 
que dijo ser boliviana la cual 
le preguntó por una direc
ción. Al instante llegó un in
dividuo ecuatoriano como 
ella, empezando los tres una 
conversac10n. La víctima 
adujo que se iba a coger el 

autobús para ir a su casa, 
pero la pareja se ofreció a 
traerla en un taxi hasta Alca -
lá. Ella aceptó, eran compa
triotas, estaba lloviendo y lle
garta antes. Eran amables y 
cordiales y nada sospechó. 

Fue en el taxi cuando le di
jeron que habían ganado en 
el juego de la lotería y le mos
traron el décimo premiado, 
según ellos con dos millones, 
que ella se quedara con el bi
llete que luego repartirían el 
importe, pero mientras lo co
braban que sacara dinero del 
banco. Fueron hasta el domi
cilio de la victima donde ésta 
cogió la cartilla dirigiéndose 
con ella al banco SCH, la su
cursal situada en Reyes Cató
licos en donde sacó 400 euros 
y se los dio. Les pareció poco, 
le dijeron que sacara más y 

Los hechos tuvieron lugar en una empresa 
del polígono de Cabanillas del Campo 

la Guardia Civil detiene a tres individuos 
como autores de un delito de hurto 

Agentes del Grupo de Patrt
monio de la sección de Inves
tigación de la Unidad Orgáni
ca de Policía Judicial de la 
Comandancia de Guadalajara 
detuvieron el pasado martes 
a l. C. V., de 21 años; J. A. O. 
R., de 27 años y C. E. P. A., de 
29 años, como presuntos au
tores de un delito de hurto. El 
pasado 27 de octubre, el re
presentante de una empresa 
del sector logístico situada en 
el polígono industrial "La 
Quinta", término municipal 
de Cabanillas del Campo, in
terpuso una denuncia por el 
intento de sustracción de ma
tertal que estaba almacenado 
en el intertor de la nave. 

Los hechos tuvieron lugar 

el pasado 24 de octubre 
cuando, tras comprobar la 
mercancía que había sido in
troducida en un camión, la 
empresa tuvo conocimiento 
de que se habían cargado dos 
bultos de más que correspon
dían a una lavadora y un frt
gortfico, los cuales carecían 
de albarán y de etiquetado 
identificativo. El presunto au
tor del hecho fue un emplea -
do de la plataforma logística, 
que rec~noció la autoría del 
mismo. Este admitió que para 
perpetrar el delito contó con 
la ayuda de los dos operartos 
del vehículo en el que iba a 
ser transportada la carga, por 
lo que se procedió a la deten
ción de ambos. 
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entró otra vez en el banco y 
sacó 1.100 euros más que en
seguida le cogieron. En ese 
momento la pareja hizo como 
si metiera el el dinero y el bi
llete premiado en una media, 
la cual le entregaron al tiem
po que le dijeron: "Usted se 
quede con el dinero y con el 
billete, para que no desconfie, 
tenemos que ir a realizar 
unos asuntos, a la hora de 
comer vamos a su casa para 
arreglar cuentas". Cuando al 
llegar a su vivienda la victima 
abrtó la media, en el interior 
sólo había papeles y por su -
puesto a la hora de comer allí 
no se presentó nadie. 

Según la denunciante, los 
timadores eran sudamertca -
nos, ella un poco mayor de 
unos 36 años y el individuo 
de unos 34. Se quedaron con 
el dinero de sus ahorros, el 
cual había ganado limpiando 
en casas por horas. 

Sobre las 11 '45 horas del 
día uno de noviembre, festivi
dad de Todos Los Santos, se 
produjo un accidente en el 
Parque de los Cerros, donde 
un ciclista vecino de Alcalá, 
de 38 años de edad, se cayó 
en el denominado Camino del 
Castillo. Al lugar del suceso 
acudió en prtmer lugar una 
ambulancia y posteriormente 
una UVI móvil que solicitó la 
presencia de un helicóptero 
de traslado sanitario, puesto 
que el herido presentaba fuer
tes dolores en la zona lumbar. 

Por otra parte, el pasado sá
bado día 4 de noviembre, por 
la mañana, un jugador resul
tó lesionado en la cabeza du
rante un partido en el campo 
de fútbol de la Virgen del Val. 
Fue atendido por sanitartos 
del SUMMA y trasladado al 
hospital de Alcalá. 

En Azuaueca de Henares v Marchamalo 
Dos personas son detenidas acusadas de 
sendos delitos de malos tratos en el ámbito familiar 

Sobre las 16: 15 horas del 
pasado miércoles día 1 de no
viembre, efectivos de la Guar
dia Civil detuvieron a J. M.S., 
de 55 años y vecino de dicha 
localidad, como presunto au
tor de un delito de malos tra
tos en el ámbito familiar en la 
persona de su compañera 
sentimental. La victima ha so
licitado una Orden de Protec
ción en virtud de la legisla -
ción vigente. 

Detenido por 
agredir a su suegra 

Agentes de la Guardia Civil 
detuvieron en la localidad de 
Yunquera de Henares a 
H.E.F., de 33 años, vecino del 
mencionado municipio, como 
autor de un delito de malos 
tratos en el ámbito familiar en 
la_persona de su suegra, de 37 
a~os, con el resultado de agre
s10n y amenazas. Los hechos 
tuvieron lugar a finales del pa
sado mes de octubre en el do
micilio familiar en el que am
bos residen tras una fuerte 
discusión familiar. 

El pasado lunes, agentes de 
la Guardia Civil detuvieron en 
Marchamalo a R.M. M., de 48 
años, con domicilio en dicha 
localidad, acusado de un su
puesto delito de malos tratos 
en el ámbito familiar contra 
su esposa. La victima adjuntó 
a la denuncia parte médico de 
lesiones de carácter leve y ha 
solicitado Orden de Protec
ción en aplicación de la nor
mativa en vigor sobre violen
cia de género. 

Delito contra la 
administración de Justicia 

El pasado martes, agentes 
de la Guardia Civil del Puesto 
Prtncipal de Azuqueca de He
nares detuvieron a M. J. R. P., 
de 43 años y vecino de esta lo
calidad, como presunto autor 
de un delito contra la Admi
nistración de Justicia por que
brantamiento de condena y 
otro de amenazas. Los hechos 
tuvieron lugar el pasado lunes 
cuando el detenido se dirtgió a 
su mujer y la amenazó de 
muerte, teniendo en vigor una 
sentencia judicial que le pro
híbe acercarse a la victima. 
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sucesos 
Ocurrió en la parrilla argentina 
"El Churrasquito", 
iunto a la Plaza de Cervantes 

Intoxicación 
por humos al arder 
una campana extractora 
En la tarde del pasado viernes 3 de noviembre, a eso 
de las 20' 15 horas, se produjo un incendio de la cam
pana extractora de humos del restaurante de parrilla 
argentina "El Churrasquito", situado en la Plaza de 
Cervantes. Aunque las llamas fueron sofocadas sin 
problemas, un empleado del establecimiento tuvo 
que ser atendido por los servicios sanitarios debido a 
una crisis de ansiedad. 

Dos camiones del servicio 
de Bomberos tuvieron que 
acudir a la Plaza de Cervan -
tes debido a que se inflamó 
la campana extractora de 
una parrilla que tienen en 
ese local para guisar carnes. 
El local se inundó de humo, 
al igual que el primer piso 
colindante, por el lado del 

patio que, por suerte, esta
ba deshabitado. 

Según informaciones del 
mando de bomberos, a la 
hora en la que se produjo el 
incendio, el establecimiento 
"ya se encontraba desaloja
do, estando tanto los cama
reros como los cocineros en 
el exterior del edificio. 

Cuando éstos vieron que no 
podían hacer nada por sofo
car las llamas, salieron rápi
damente afuera del local. Y 
en el primer piso afectado 
por el humo no había nin
guna persona". 

"Lo único que se quemó 
fue la grasa adherida a la 
campana extractora, lo úni-

Subes al nuevo MazdaJ y sientes un escalofrío. Porque te lleva por caminos muy diferentes a los 
convencionales. Con una línea más deportiva y motores de hasta 260 CV que te descubrirán tu lado más vivo. 
Prepárate, el nuevo MazdaJ va a transformarte. 

mazda.COM - 902 345 456 ¡Esto es Zoom-Zoom! 

Consumo ponderado: entre 7 ,3 y 9 ,7 l/ 100 km . Emisiones C02: entre 174 y 193 g/km. 

co que hicimos, por tanto, 
fue ventilar todo el restau
rante y luego el piso de arri
ba", contó el mando de bom
beros. Sin embargo, según 
fuentes policiales, una uni
dad móvil sanitaria tuvo que 
atender a un empleado del 
local por crisis de ansiedad 
e intoxicación por humos. 

Casmar Motor, S.A. Vía Complutense, 98 - Telf.: 91 877 11 56 - Alcalá de Henares 
Avda. Constitución, 194 - Tel. : 91 676 03 06 - Torrejón de Ardoz 
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sucesos 

En Espartales, en la calle Ramón María del Valle lnclán 

Un ioven de 15 años que conducía un 
coche robado se estrelló contra una farola 
Se delató él mismo al conducir de madrugada con las luces del coche apagadas 

Cuando una patrulla de Po
licía Local circulaba a las 3'20 
horas de la madrugada del 
viernes 3 de noviembre por 
Espartales, en la calle Benito 
Pérez Galdós, vio un Fiat Pun
to de color blanco ocupado por 
tres jóvenes que circulaba con 
las luces apagadas. Lo siguie
ron para decirle que llevaba 
las luces apagadas, por si no 
se habían dado cuenta, ha
ciéndole indicaciones para que 
se detuviera, pero lejos de pa
rar salió a toda velocidad por 
la calle José Ruiz Azorín. Fue 
al incorporarse a la calle Ra
món María del Valle Inclán 
cuando colisionó contra una 
farola. El conductor, de 15 
años, quedó dentro del vehícu
lo conmocionado, mientras los 
dos jóvenes que lo acompaña
ban salieron huyendo. 

El coche, que presentaba el 

Delito contra la 
administración de Justicia 

Una patrulla de servicio del 
Subsector de Tráfico ha dete
nido en un control preventivo 
dispuesto a la altura del kiló
metro 41'100 de la autovía A-
2 en sentido Madrid, término 
municipal de Azuqueca de He
nares, a H.M.R.R. , de 43 años 
y vecino de Alovera, acusado 
de la presunta autoría de un 
delito contra la Administra
ción de Justicia por quebran
tamiento de condena. En el 
momento de la detención, el 
citado individuo conducía un 
vehículo Ford Mondeo de su 
propiedad a pesar de estar en 
posesión de una sentencia ju
dicial en vigor de suspensión 
temporal del permiso de con
ducir que expira el 14 de fe
brero de 2008 y que fue dicta
da por el Juzgado de lo Penal 
de Guadalajara. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 

durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y 
dos imposibles. Al noveno 
día publica este anuncio y se 
cumplirán, aunque no lo ere-
as. 

D.V.L. 
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bombín de la cerradura forza
do y el puente hecho con los 
cables a la vista, había sido ro
bado poco antes a su propieta
ria que lo tenía estacionado en 
un garaje de la calle José Ruiz 
Azorín y al cual le causó daños 
en la chapa, en el eje delante
ro, en las ruedas traseras y en 
la luna delantera, fracturada 
por la colisión. De los dos jó
venes que viajaban con el me
nor, uno de ellos ha sido dete
nido. Se trata de David E.J ., 
de 21 años, al cual le constan 
dos detenciones anteriores. 
Tanto el conductor como los 
ocupantes son vecinos del ba
rrio. 

Según los vecinos de la zona, 
los robos de los coches del in
terior de algunos garajes si
tuados en las calles Reina Ma -
ría Cristina, Pérez Galdós y 
Ruiz Azorín son constantes, 
incluso comentan que están 
más seguros en la calle pues 
algún vecino puede ver cómo 
fuerzan la cerradura, pero 
dentro de los garajes de ma
drugada los roban impune
mente. También se quejan los 
vecinos de los constantes acci
dentes que se producen sobre 
todo en el cruce de las calles 
Pío Baroja con Ramón del Va
lle lnclán en muchas ocasio
nes por exceso de velocidad. 

En peleas durante el pasado fin de semana 

Un rumano recibió cuatro puñaladas 
en la espalda v otro dos en un costado 

Sobre las 23 horas del pasa
do sábado, día 4 de noviem
bre, se produjo una lesión con 
arma blanca, en la persona del 
súbdito rumano Flip C., cuan
do el mismo se encontraba pa
seando por una calle de Ar
ganda del Rey. Cinco personas 
desconocidas, sin mediar pa
labra, lo atacaron. Uno de 
ellos llevaba un arma blanca 
con la que le propinó cuatro 
puñaladas en la espalda y una 
en la cabeza. Fue trasladado 
al hospital Gregorio Marañón 
donde quedó ingresado con le
siones de pronóstico grave. 

Por otra parte, en la madru
gada del pasado domingo día 5 
de noviembre, sobre las 3'30 
horas, se produjo un altercado 
en el interior de la discoteca 
situada en la Plaza de la Bien-

venida de Arganda del Rey, en 
el transcurso del cual recibió 
dos puñaladas el ciudadano 
de origen rumano Dorinel G., 
el cual, según sus declaracio
nes, se encontraba en el inte
rior de la discoteca con unos 
amigos, comenzando una 
fuerte discusión debido a que 
una de las chicas que se en -
contraba en su grupo, no que
ría irse con un individuo des
conocido golpeando éste a la 
joven para que se fuera con él, 
por lo cual se originó una pe
lea entre el grupo del denun
ciante y el grupo del agresor, 
unas quince personas en total, 
recibiendo Dorinel G. en el 
transcurso de la reyerta dos 
puñaladas en el costado dere
cho, que le causaron heridas 
de pronóstico reservado. 

Detenido por vender cocaína en un pub 
Sobre las 22 horas del vier

nes día 3 de noviembre, agen
tes de la Guardia Civil proce
dieron a la detención de Juan 
Luis A.C., de 45 años de edad, 
por un delito contra la salud 
pública. La Guardia Civil tuvo 
conocimiento de que en el Pub 
Elio de Mejorada del Campo se 
podría estar realizando venta 
de sustancias estupefacientes, 

en concreto cocaína. Tras la 
investigación realizada encon
traron al detenido entre sus 
pertenencias 21 sobrecitos 
con cocaína. Además portaba 
360 euros y una lista de clien
tes. Inspeccionado el resto del 
bar los agentes encontraron 
en el almacén cinco trozos pe
queños de hachís y dos trozos 
de cogollos de marihuana. 

Robo de caias con ropa 
de conocidas marcas 

Entre las 14 horas del día 2 
y las 6 de la mañana del día 6 
de noviembre se cometió un 
robo en una empresa situada 
en Alcalá en el polígono indus
trial Europa, calle Milán nave 
27, de donde se llevaron nu
merosas cajas conteniendo 
ropa de última moda de cono
cidas marcas. 

Robo en una empresa 
En la empresa denominada 

Intermáquinas, situada en Al
calá en la calle Carlos Jiménez 
de Díaz, 11, se ha cometido un 
robo. Cuando por la mañana 
fueron a trabajar se dieron 
cuenta de que el sistema de 
seguridad estaba inutilizado y 
el cable del teléfono cortado. 
Forzaron la caja fuerte la cual 
dejaron tirada en el suelo. Se 
llevaron 2.040 euros, el disco 
duro, un proyector Sony, dos 
relojes y las llaves de los ar
marios de la planta primera. 

Robo en un 
centro deportivo 

En el centro deportivo Momo 
Sport Club, situado en el Cen
tro Comercial La Dehesa, se 
cometió un robo entre las 23 
horas del día 31 de octubre y 
las 7 horas del día 1 de no
viembre. Para entrar apalan
caron el marco y forzaron la 
cerradura de la puerta. Se lle
varon dos televisores de plas
ma de 32 pulgadas y dos mo
nitores de ordenador. 

Detenido por agredir 
a su cuñada causándole 
lesiones de carácter grave 

Agentes de la Guardia Civil 
de Azuqueca de Henares han 
detenido a C.V.V., de 32 años 
y vecinos de la mencionada lo
calidad, acusado de un delito 
de malos tratos en el ámbito 
familiar contra su cuñada, de 
18 años, con el resultado de 
agresión. Los hechos sucedie
ron en el domicilio familiar y la 
víctima tuvo que ser atendida 
de lesiones de carácter grave 
en el Centro de Salud de Azu
queca y, desde allí trasladada 
al hospital universitario de 
Guadalajara donde quedó in
gresada. Los agentes intervi
nieron de oficio tras una lla
mada del Servicio de Emer
gencias 1-1-2. 
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En la sala Margarita Xirgú, 
junto al alcalde 
Bartolomé González 

Las Democráticas 
inauguraron 
su XXI curso 
'Conoce Alcalá' 
La sala Margarita Xirgú completó su 
aforo reuniendo a una buena parte de las 
socias de la Asociación de Mujeres De
mocráticas Independientes Compluten
ses que quisieron asistir a esta inaugura
ción en la que también participaron Bar
tolomé González, Amparo Moriche, 
concejal de Mujer, y Jesús Domínguez 
Picazo, edil de Medio Ambiente. 

Bartolomé González comenzó expre
sándoles su gusto de poder pasar la tar
de con ellas, que le obsequiaron con una 
réplica de una lucerna romana proce
dente de la complutense Casa de los 
Grifos. Después de dar un repaso a los 
planes y actividades programadas por 
este colectivo femenino, se abrió un in
teresante turno de preguntas en el que 
todas las asistentes que estaban entre el 
público pudieron expresar sus dudas, 
comentarios o quejas al alcalde acerca 
de cuestiones concernientes a la ciudad. 

El cantaor jerezano ofrecerá 
dos conciertos los días 11 v 12 de noviembre 

Vicente Soto 'Sordera' 
vuelve al Corral de Comedias 
Los días 11 y 12 de noviembre se celebrarán en el Corral de Co
medias sendos conciertos del cantaor jerezano Vicente Soto 
'Sordera' en los que ofrecerá una adaptación al flamenco de po
emas de Juan Ramón Jiménez, Federico García Lorca, Miguel 
de Cervantes, Rafael Alberti, José Bergamín, Fernando Pessoa, 
Salvador Rueda, Antonio Machado y Manuel Machado. El con
cierto del sábado 11 de noviembre será a las 20'30 horas mien
tras que el del domingo 12 será a las 19 horas. El precio de las 
entradas está entre los 11y14 euros. 

Vicente Soto 'Sordera' es uno 
de los pocos cantaores que, a lo 
largo de su prolija trayectoria ar
tística, ha frecuentado con mejor 
fortuna una buena parte de la 
más alta poesía culta escrita en 
~spañol. Veinte años después del 
1~1cio de su andadura jondopoé
tica con aquel mítico Pessoa Fla
menco, el Sordera vuelve ahora 
a musicalizar a algunos de los 
más preclaros nombres de nues
tra poesía: los versos especulati
vos de Bergamín, la lírica pura 
de Juan Ramón, la acompasada 
métrica de Manuel Machado, la 
exactitud verbal de su hermano 
Antonio, la inmemorial firmeza 
de Cervantes, el acreditado po-

PUERTA de Madrid 

pulismo de Lorca, el modernis
mo incipiente de Rueda o el ins
tinto poético de Alberti. Un se
lecto ramillete de poemas y poe
tas convertidos ya, por mor de 
los acentos gitanísimos de Soto, 
en siguiriyas, soleares, tangos, 
romances o bulerías. La ley del 
compás los hace posibles, y Vi
cente Soto ha querido regalar
nos su propia identidad poética 
envuelta en la clamorosa hondu
ra de su cante. 

Cantaor de culto, de Vicente 
Soto 'Sordera' se ha llegado a 
decir que es "el único cantaor gi
tano de culto tras la desaparición 
de Camarón" . Sin querer entrar 
en polémicas sobre mitos del fla-

meneo, lo que sí es cierto es que 
Vicente Soto es descendiente di
recto de una estirpe cantaora que 
ha dado nombres tan significati
vos como Paco La Luz, La Se
rrana, El Niño Gloria o su propio 
padre, Manuel Soto 'Sordera'. Y 
es dentro de esta tradición pura 
donde se enmarca el cante de Vi
cente Soto, que sin embargo de
cidió muy pronto investigar e in-

corporar los versos clásicos de la 
poesía culta, no sólo española, y 
musicalizarlos hasta someterlos 
por completo a las normas del 
flamenco. El resultado, como 
podremos comprobar este fin de 
semana en el Corral de Come
dias de Alcalá, es una sublime 
combinación de estilos creativos 
que apasionará a los amantes del 
flamenco y de la poesía. 

11 de noviembre de 200& 
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A la misa, celebrada el pasado sábado, día 4, acudieron 
representantes de otras cofradías v el edil Francisco Bernáldez 

la Hermandad del Cristo de la Columna 
celebró el regreso de su imagen 
El pasado sábado 4 de noviembre tuvo lugar la Misa de Acción de gracias que celebró la Her
mandad de la Columna por el regreso de su Imagen del Señor atado a la Columna, que du
rante los tres últimos meses había estado en restauración. La Misa fue oficiada por D. Luis 
García Gutiérrez, coordinador eclesiástico de las cofradías penitenciales alcalaínas. 

A la celebración religiosa acudieron represen
tantes de otras cofradías, así como el concejal 
Francisco Bernáldez y representantes de la co
ordinadora de peñas festivas, que quisieron 
compartir el momento con los miembros de la 
cofradía. El imaginero D. Bartolomé Alvarado 
recibió las felicitaciones de todos los presentes 
por su trabajo, que ha logrado dar a la Imagen 
un realismo y policromía de altísima calidad. El 
coste del trabajo ha corrido a cargo de las Ma-

dres Carmelitas Descalzas, propietarias de la 
imagen, que también han quedado muy satisfe
chas del trabajo realizado. Toda la restauración 
está basada en los pasajes del momento en el 
que Jesús fue azotado en la columna, poniendo 
un especial hincapié en las heridas relatadas en 
el evangelio. 

En la Misa también participaron los miem
bros del grupo cultural Ancha es Castilla de la 
casa Regional de Castilla y León, que animaron 

SEFIT 
auto emoción 

SEFIT Hnos. Atienza 
Vía Complutense, 98 
Telfs.: 91 887 09 71 - 91 887 09 72 
Fax: 91 888 05 05 

ALCALÁ 

PUERTA de Madrid 

DE 

Ctra. M-300 (Antigua N-11), km. 29,400 
Salida a Madrid (Frente a Zanussi) 

Telf.: 91 877 13 87 - Fax: 91 878 96 60 
HENARES 

La imagen del Cristo de la 
Columna después de restaurada. 

la celebración con cánticos caste
llanos. Para los fieles y devotos de 
las imágenes o para los que quieran 
contemplar el resultado de la res
tauración, todos los sábados se abre 
la iglesia del convento en horario 
de 18:00 a 20:00 horas. 

La responsabilidad 
medioambiental 
en las empresas 

La Asociación Comarcal de 
Empresas de Daganzo, Ajalvir y 
Paracuellos del Jarama (ACE
DAP) organiza una jornada in
formativa en la que se tratará el 
tema de "La responsabilidad 
medioambiental en las empre
sas". En esta jornada, de entrada 
libre, esta asociación pretende 
plantear un escenario en el que 
las empresas deben asumir y 
cumplir con la responsabilidad 
medioambiental. Para ello, y 
como primer paso, se planteará 
la rehabilitación de los polígo
nos industriales de los munici
pios que comprenden esta aso
ciación. 

En esta jornada se planteará, 
en primer lugar, que las empre
sas paguen lo que contaminen y 
que estén obligadas a tener fian
zas, seguros o avales para pagar 
cualquier contaminación am
biental que generen. Estos pre
supuestos afectarán a 5.000 in
dustrias, entre las que se en
cuentran empresas químicas, 
térmicas, metalúrgicas, vidrio, 
cerámicas, transportes peligro
sos ... Esta jornada informativa 
tendrá lugar el jueves 16 de no
viembre a las 16:30 en la sede 
de ACEDAP (calle Duero, 6. 
Polígono industrial CONMAR. 
Carretera de Torrejón a Ajalvir, 
kilómetro 3.100). La entrada es 
libre. 
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Sottware, antivirus v programas diversos 
para la institución: 

Las aplicaciones inf ormálicas 
le cuestan al avuntamiento 

152.000 euros 
Las aplicaciones informá

ticas le cuestan al ayunta
miento 152.000 euros, se
gún los pliegos de condicio
nes aprobados por la Junta 
de Gobierno del martes 7 de 
noviembre. A propuesta del 
concejal delegado de Nuevas 
Tecnologías y segundo te
niente de alcalde , Gustavo 
Severien, fueron a probados 
los pliegos de condiciones 
para el servicio de explota -
ción de aplicaciones infor
máticos y la autorización del 
gasto correspondiente de 
152.000 euros. Con ello el 
ayuntamiento renovará las 
licencias de software que 
utiliza y adquirirá más pro
gramas que se precisan para 
el funcionamiento de la red 
informática de la institu -
ción. Además se pagarán 

también los antivirus y pro
gramas que protegen esa 
red. 

26.000 euros para 
los equipos 
informáticos de la 
nueva junta del 
distrito 111 
Por otra parte la Junta de 

Gobierno municipal tam
bién aprobó, a propuesta del 
concejal delegado de Nuevas 
Tecnologías , Gustavo Seve
rien, la adjudicación del su
ministro de equipamiento 
para la Junta de Distrito de 
la avenida de Reyes Católi
cos, a favor de la empresa 
Informática, Calculo y Téc
nica S.A. por un importe de 
26.000 euros. 

Con motivo del 150º aniversario 
de la fundación del centro 
para sus alumnos v ióvenes en general 

El Colegio Filipense 
"Sagrado Corazón de Jesús" 
organiza sesiones de cine 
El Colegio Filipense 'Sagrado Corazón de Jesús', 
que fue fundado en 1856, tiene prevista la celebra
ción de un ciclo de sesiones de cine abiertas a alum
nos del centro y también al resto de jóvenes en ge
neral. La primera sesión tendrá lugar hoy viernes 10 
de noviembre a las 18 horas con la proyección de la 
película 'Billy Elliot (quiero bailar)'. 

Los jóvenes complutenses 
tienen la oportunidad de 
disfrutar de sesiones de cine 
al módico precio de 2 euros 
la entrada, y de 5 euros, si 
se adquiere un bono para 
acudir a las 3 sesiones de 
las que consta este ciclo. 
Además de Billy Elliot, en el 
colegio Filipense se podrá 
asistir al pase del film 'Un 
tipo genial' (el día 17 de no
viembre a las 18 horas), y de 
'Las noches de Cabiria' (el 
próximo día 24 de noviem-

1 1 de noviembre de 200& 

bre, también a las 18 horas). 
Estas actividades encua

dradas dentro de los actos 
del 150º aniversario, que 
forman parte de un progra -
ma del centro de "diversión 
inteligente", están coordina
das por don Jesús Aguilar, 
experto en cine. Con su 
compañía, los asistentes po
drán compartir, al término 
de cada proyección, sus im
presiones acerca de lo visto 
con el resto de compañeros 
en un forum. 

Francisco Bernáldez, concejal de Educación 

la educación en El Ensanche es musical 

De Wolfgang Amadeus 
Mozart a 'la Flauta Mágica' 

En plena celebración este 
año de los 250 años del naci
miento de Mozart y en El En
sanche. El músico austriaco 
tiene su homenaje permanen
te en la ciudad complutense. 
Si hace unos meses el ayunta
miento aprobaba que el cole
gio público que se está cons
truyendo en el Ensanche lle
vara el nombre del genio de 
Salzburgo, en la sesión del día 
7 de noviembre de la Junta de 
Gobierno se aprobó la nueva 
denominación de la escuela 
infantil de El Ensanche , que 
recibe ya el nombre de 'La 
flauta mágica', una de las ópe
ras más importantes com
puestas por Mozart. 

La propuesta fue realizada 
por el concejal de Educación, 
Francisco Bernáldez, quien se 
confiesa un admirador de la 
obra de Mozart. Profesor ya ju
bilado, Bernáldez reconoce 
que Mozart es una referencia 
educativa y que con el colegio 
y la escuela infantil del Ensan
che dedicados al músico aus
triaco se le rinde homenaje en 
este año conmemorativo. 

No existe, en toda la historia 
de la música, una vocación 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu -
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

D.V.L 

que se haya manifestado tan 
tempranamente y que haya 
fructificado tan espléndida y 
genialmente como la de Wolf
gang Amadeus Mozart. Fue un 
auténtico niño prodigio y un 
ejemplo para lo que pueden 
ser los escolares en su periodo 
de formación educativa. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

I.R.S. 
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ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES 

1i!:1i1t1Ei:l rn: re~ 1\'l:!li i fi 
Jueves 23 y Viernes 24 

11 '00 h. (Campaña escolar) 
Sábado 25 - 21'00 h. 

"Julieta" 
Shakespeare Women Company 

Texto y dirección: 
Claudio Hochman. 

Intérprete: Clara Marchana 

Música: César Viana 

Julieta es un monólogo arriesgado y 
sentimental elaborado a partir de las 
emociones de la hija de los Capule
tos y de la actriz que lo interpreta. 
Clara Marchana, actriz portuguesa, 
utiliza como recurso la palabra, la 
música y las técnicas circenses de 
aire. Julieta es un espectáculo de 
Shakespeare Women Company, 
compañía con sede en Lisboa que 
realiza adaptaciones de obras del 
dramaturgo inglés. 

(Vía Complutense, 19) 

CINE 
CICLO REDFORD DIRECTOR 
Sábado, 11 - 20'00 horas 

"Un lugar 
l/amallo milagro" 

Año: 1988. Duración: 117 min. 

Director: Robert Redford 

Reparto: 
Sonia Braga, Rubén Blades, Chick 
Vennera, John Heard, Christopher 

Walken, Daniel Stern, Melanie Grif
fith, Richard Bradford, Julie Carmen, 
James Gammon, Carlos Riquelme. 

1 Osear: mejor banda sonora 
Drama 

ENTRADA LIBRE 

NOVIEMBRE Serie/Reintegros 

Día 2 .......... 26.016 2-6 
Día 3 .......... 42.521 s-oa3 1 
Día 5 .......... 74.982 s-010 2 
Día 6 .......... 67.168 6-8 
Día 7 .......... 54.290 5-0 
Día 8 .......... 64.527 6-7 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1 -Tlf. 9188601 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

SIUERTA de Madrid 

INSTITUTO CERVANTES 
(Calle de Libreros, 23) 

Hasta el 12 de noviembre 

"Josep Renau, fotomontador" 
En el centenario de su nacimiento 
~~~~- 0 ~~~~-
En el antiguo Hospital de Santa María la Rica 

Hasta el 7 de Enero 

Exposición: "Civilización" 
Martes a Domingo, de 10'30 a 14 h. 

y de 16'30 a 19'00 h. 
LUNES CERRADO 

CASA DE LA ENTREVISTA 
(Calle de San Juan, 1) 

Inauguración: 
Viernes 10 noviembre 

13'00 horas. 
1124 viñetas por segundo" 

Cine y cómic en España 
Horario: Martes a Domingo. 

12'00 - 14'00 y 17'00 - 20'00 horas. 
LUNES CERRADO 

~~~~- 0 ~~~~-

Te a t ro Salón Cervantes 
Visitable 

durante el Festival de cine 
y hasta el 22 de noviembre 

en el vestíbulo del TSC 
11Werner" (Fotografías) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléf. de información: 
9188037 03 

Del 8 al 16 de noviembre 

SALA 1 y SALA 2: ALCINE 
36. Festival de Cine de Alcalá de 
Henares. Del 10 al 18 de noviem
bre. Pases a las 17'30, 20'00 y 
22' 15. 

SALA 2: "Los Borgia". (2h. 20 
min). No recomendada para meno
res de 13 años. Pases a las 18'00 y 
21'00. 

(Plaza de Cervantes, 15) 
Ocio inteligente en un nuevo 
y mágico espacio del s. XVII 
Gestionado por Teatro de La Abadía 

Sábadoll y Domingo 12 

"Versos iondos" 
CANTE FLAMENCO 

con Vicente Soto "Sordera" 
José María Molero, 

Carlos Rodríguez y Manu Soto 
Taquilla: Miércoles a Sábados de 
11'30 a 13'30 y de 17'00 a 20'30 h. Do
mingos de 17'00 a 20'00 horas. Tf.: 91 
882 22 42. Tel-entradas: Caixa Catalun
ya 902 101 212. Descuento estudiantes, 
tercera edad , grupos y asociaciones. 

XIII Muestra Internacional 
de Humor Gráfico 

EXPOSICIÓN INTERNACIONAL 
DE HUMOR GRÁFICO 

FÁBRICA DE HUMOR 
(C/ Nueva, 4) 

Hasta el 19 de noviembre 

"Por una Vida 
sin Malos Tratos" 

Horario: de 11 a 14 y de 17 a 21 h. 
De Lunes a Domingo 

* * * * * 
EXPOSICIONES PARALELAS 

"las Mujeres Creadoras 
v el Arte de la Caricatura" 

Colegio San Bernardino 
(C/ Colegios, 7) 

Hasta el 19 de noviembre 

Lunes a Domingo, de 9'00 a 21 '00 

* * * * * 
"la Mujer en el Mundo" 

Facultad de Arquitectura 
(C/ Santa Úrsula, 8) 

Hasta el 18 de noviembre 
Horario: Lectivos de 9'00 a 21 '00 
~~~~- 0 ~~~~-

Ta 11 eres de risoterapia 
18 de noviembre -17'00 h. 

Reservas, teléfono: 918 797 440/1 

En la Quinta de Cervantes 
hasta el 26 de noviembre 

Exposición: 
.. Mares v océanos" 

La sala de exposiciones de la 
concejalía de Medio Ambiente 
de Alcalá (Quinta de Cervantes) 
acoge hasta el próximo 26 de 
noviembre una muestra titulada 
"Mares y océanos". La exposi
ción, que cuenta con diez pane
les, ofrece información acerca 
de la formación de los mares, el 
relieve submarino, la biodiversi
dad, las amenazas existentes y 
las soluciones a los problemas, 
así como los principales espa
cios marítimos protegidos de 
nuestro país. 

Los mares y los océanos del 
planeta son el mayor hábitat 
para los seres vivos, son fuente 
de alimento y materias primas, 
han ido cambiando desde su for
mación y se encuentran amena
zados por la actividad humana. 

Con un lenguaje sencillo e 
imágenes que permiten la com
prensión de los distintos aparta
dos, esta exposición está dirigi
da a los ciudadanos, con espe
cial relevancia a los escolares. 

Dicha exposición podrá visi 
tarse hasta el 26 de noviembre 
de lunes a viernes de 11 '00 a 
14'00 y de 17'00 a 20 '00 horas. 
También los sábados de 10'00 a 
14'00 horas . 

La liJ Primitiva 
Jueves, 2 de Noviembre: 
2 - 9 - 12 - 30 - 31 - 44 

C-42 R-9 

Sábado, 4 de Noviembre: 
12 - 19 - 21 - 31 - 32 - 33 

C-9 R-4 

~ La~Primitiva 
Domingo, 5 de Noviembre: 

3 - 14 - 22 - 37 - 48 
R-6 

Bono(=-] ~oto 
Lunes, 6 de Noviembre: 

3 - 5 - 1 o - 1 7 - 24 - 45 
C-39 R-1 

Martes, 7 de Noviembre: 
5 - 10 - 12 - 16 - 28 - 32 

C-43 R-8 
Miércoles, 8 de Noviembre: 
4 - 11 - 14 - 23 - 26 - 41 

C-46 R-6 

Viernes, 3 de Noviembre: 
11 - 13 - 24 - 44 - 49 

Estrellas: 03 y 09 

11 de noviembre de 2006 



día 11 Televisor y 5 Jamones 

, 11 3 Packs Teléfono Movíl 
dia 2 Bicicletas . 

. 15 3 Packs Teléfono Movíl 
dia 3 Cestas Navideñas 

día22 1 Portátil y 2 Bicicletas 
y 2 Cestas Navideñas 

día 29 2 Reproductores MP4 
y 5 Cestas Navideñas 

U0~gjúJ .. i el 5 de .Enero 
iU.NA MOTO y _3 Jamones! 


